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Recital poético del artista Valdepeñero

El dramaturgo Francisco 
Nieva afirma que quiere 

estrenar una de sus obras 
en Almagro

El artista Valdepeñero 
francisco Nieva ofreció 
ayer en Almagro un reci
tal poético en el teatro 
¡aanicipal y expresó su 
áeseo de estrenar en esta 
ciudad una de sus obras.

Nieva, que participó en la 
séptima edición del Encuen
tro de Poesía Española con 
el texto inédito “Carlota 
Basilfinder” expresó su 
deseo de estrenar en la ciu
dad calatrava, ya que hasta 
ahora lo ha intentado sin éxi
to en varias ocasiones. El 
dramaturgo explicó que su 
donación al museo del teatro 
la realiza por que es el lugar 
más idóneo donde pueden 
quedar sus recuerdos.

(Pág. 8)

El artista 
Valdepeñero 
afirma que la 
donación de 
parte de sus 
recuerdos teatrales 
al museo de la 
ciudad calatrava 
está justificada, 
porque “de otra 
manera, estos 
recuerdos serían 
difíciles de 
conservar

La problemática del menor
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l Rally del 
Turrón

En los primeros días 
del mes de diciembre va 
a tener lugar el I Rally 
del Turrón y de los Cas
tillos, organizado por la 
Escudería de Coches His
tóricos de Ciudad Real.

El itinerario a recorrer 
por “los viejos cacharros” 
será el de Ciudad 
Real-Toledo-Ciudad 
Real, con ida por Sonseca 
y vuelta {X)r Ventas con 
Peña Aguilera.

Tomarán parte en este 
t^ veinte coches ante
riores a 1930.

(Pág. 8)
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1 Y además
^s Fuerzas de 
^^guridad del 
Estado no dan por 
cerrada la 
operación policial 
contra ETA

(Pág. 18)
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Luis Mana de 
Zavala afirma que 
el cardenal Suquía 
ataca al Gobierno 

con argumentos 
que no son ciertos 

(Pág. 22)

Centro para 'menores conflictivos. Representantes de distintos organismos de la 
capital con competencias en materia de atención al menor se reunieron ayer en el Gobierno 
Civil de Ciudad Real para coordinar las acciones de las instituciones que dirigen sobre 
la protección de los jóvenes. Durante el encuentro se estudió la posibilidad de crear un 
centro regional específico para menores conflictivos, con el objetivo de que chicos y chicas 
con diferentes problemas y experiencias no deban convivir en la misma institución y tengan 
una atención especial en cada uno de sus casos.

(Pág. 5) !

Incluso si es precisa una acción militar

La cumbre de la CSCE en 
París busca un consenso 

frente a la crisis del Golfo
Con independencia de la 

nueva iniciativa de Irak, de 
dejar salir a todos los rehe
nes occidentales, al margen 
de la Conferencia de Segu
ridad y Cooperación en 
Europa, en París, siguen ade
lante los conatos por lograr 
una postura común si es pre
ciso mediante una acción 
militar sancionada por la 
ONU para obligar a Irak a 
desalojar Kuwait.

(Pág. 28)

George Bush trata 
al margen de la 
CSCE de ganar 
adeptos para una 
resolución de la 
ONU que apruebe 
una acción militar 
contra Irak

ATUM

Felipe González.

^as ochenta y seis 
“’^s en aguas del 
^olfo Pérsico, hoy 
Í^esan las naves 
,,^nzadora” y 
Descubierta”

(Pág. 19)

Margaret Thatcher 
y Michael Heseltine 

tendrán que ir a 
una segunda vuelta 

el día 27 de 
noviembre

(Pág. 26)

— CHIPIE
— LIBERTO
— CHEVIGÑON
— CHARRO
C/ Tinte, 2 (Esquina Ciruela) 

T - 22 71 44
C. REAL

Felipe González 
reivindica 
Gibraltar
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U
na vez desmantelada en Europa 
no sólo la confrontación militar 
sino también, y sobre todo, el 

antagonismo ideológico, es probable que 
haya que reconstituir el tejido intelec
tual, afirmando determinados valores 
que, aunque presentes en Occidente des
de la germinación de las democracias, 
han permanecido tácitos durante la eta
pa en la que la supervivencia occidental 
estaba amenazada por la finalmente fra
casada utopía colectivista. Desde la revo
lución del XVII en Inglaterra y la fran
cesa del XVIII, occidente ha ido ela
borando su base intelectual racionalista 
gobre dos grandes valores: la libertad, 
que ha engendrado progresivamente el 
sutil entramado de la democracia repre
sentativa, y la igualdad, que ha forjado 
los códigos de convivencia que, simpli
ficadamente, son los vigentes derecho 
civiles. Si la libertad se expresaba en 
forma del individualismo liberal, la ten
dencia hacia la igualdad constituía el 
gran ingrediente civilizador, la justifi
cación del Estado como gran organi
zación moderadora de los desequilibrios 
y protectora de los menos dotados. Por 
esta vía, hemos llegado a la situación 
actual: la libertad es en occidente un 
valor radical, prácticamente absoluto, y 
sobre ella se asienta el “Estado de bie
nestar”, cuyas dimensiones están todavía 
en debate. La dialéctica entre derechas 
e izquierdas -que todavía existe, en algu
na medida- se ha centrado histórica
mente en esta última cuestión, en el 
tamaño del Estado-bienestar, problema 
que tendrá que ser orientado de nuevo 
-aunque no desaparecerá- en cuanto se * 
culmine la Comunidad Europea. Como 
es sabido, la CE pretende unificar la 
política económica de todos los Estados 
miembros, incluso la política fiscal; en 
estas condiciones, el margen de manio
bra de los gobiernos nacionales será 
mínimo, y la política habrá de hacerse 
a escala comunitaria. Pero ha de erra
dicarse la idea, malsana, de que el tama
ño del sector público comunitario será 
decidido según criterios tecnocráticos 
por los burócratas de Bruselas: la sobe
ranía popular tiene que intervenir en 
cuestión tan importante, y ha de hacerlo 
por vía representativa, utilizando por 
ejemplo el hoy castrado Parlameto Euro
peo. La cuestión de la libertad -y sus 
valores conexos, la tolerancia, el res
peto- está mucho más ligado a las dis
tintas colectividades que se integran en 
la entidad supranacional que es Europa 
unida.

En el caso español, la tradición liberal 
es anémica, y se perciben aún impor-

ANTONIO PAPELL
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La tarea de la política es pues ilimitada y está llena de grandeza 
potencial. No debemos permitir que desde la instituciones 
de Bruselas se nos quiera hacer ver que Europa es sólo buro
cracia y buena gestión; precisamente pocas veces en la historia 
del continente fue más necesaria la política

tantes resistencias que se oponen a la 
autodeterminación personal de los indi
viduos, con el pretexto de que deben 
regir pautas superiores que limiten la 
autonomía.

En este caso, el Estado tiene que ejer
cer todavía un papel docente en este 
sentido, de desmantelamiento de viejQS 
tabúes, de preservación de la libertad 
real, con un doble objetivo: de un lado, 
que desaparezcan viejas estructuras de 
dominación moral, y de otro lado, que 
cada persona tenga oportunidad de ele
gir sus propios códigos éticos en un clima 
de absoluta tolerancia.

Por supuesto, dicho influjo estatal ha 
de ser perfectamente neutro, de simple 
efecto emancipador, y no teñido, a su 
vez, de prejuicios de cualquier clase. Sea 

como sea, lo cierto es que Europa no 
es, como a veces parece, un todo ya 
elaborado sino un organismo complejo 
y vivo en permanente transformación, 
que ha de ser instada y acometida desde 
las diversas comunidades sociales que 
la integran.

Nunca se es lo bastante libre, nunca 
se es lo bastante tolerante, nunca se 
ha conseguido del todo integrar a los 
marginados. La tarea de la Política es 
pues ilimitada y está llena de grandeza 
potencial.

No debemos permitir que desde las 
instituciones de Bruselas se nos quiera 
hacer ver que Europa es sólo burocracia 
y buena gestión; precisamente po^ 
veces en la historia del continente fue 
más necesaria la política.
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C
uando en el XXXII Con
greso del PSOE su 
secretario general, Feli

pe González, anuncia la decisión 
investigar quiénes son los 

accionistas de los medios de 
comunicación, o lo que es igual, 
plantea la necesidad de saber 
quiénes están detrás de los por 
él llamados “plumíferos” refi- 
fiéndose, claro está, a los perio
distas, presentándolo como un 
voluntarismo de descubrir los 
posibles intereses que tiene cada 
emisor, o cada periódico, o cada 
fV se le debió de olvidar que 
la larga mano del PSOE llega, 
por distintas vías, a muchos de 
gaos medios de comunicación; 
o tal vez se propuso descubrir 
sus propias cartas. En tal caso, 
la decisión tomada la veo loable, 
aunque me gustaría la transpa
rencia, también, en otros 
muchos casos y cosas.

En este contexto de “trans- 
parencia”y libertad informativa, 
con fecha 11 de noviembre pasa
do, los centros públicos de la 
región de Castilla-La Mancha 
reciben una comunicación del 
director de circulación del diario 
“El País”en la que les anuncia 
que, gracias a la colaboración 
y patrocinación de Minas de 
Almadén y Arrayanes S.A, reci
birá, sin cargo alguno para el 
centro, un ejemplar del diario 
“El País” todo ello enumerado 

! dentro del Programa Prensa-Es
cuela, suscrito por el MEC y 
AEDE. Es decir, que MAY AS A 
paga a los colegios de Casti
lla-La Mancha su suscripción al 
diario “El País”

Si MAYASA fuera una 
empresa privada o lo que es 
igual, el dinero que maneja fuera 
de tal o cual señor, nos parecería 
muy bien que con su dinero 

1 hicieran lo que les viniese en 
| gana, y si dentro de sus ganas 
1 decide suscribir a todos los cole- 
| gios de Castilla-La Manha al 
1 diario “El País” como si lo quie- 
\ te hacer al TBO. Más cuando 
| se trata de una empresa pública, 
| que utilice el dinero de todos 
\ los españoles como es el caso 
| de Minas de Almadén y Arra- 
1 yanes, ya no nos parece tan bien: 
| 1.- Porque el objeto del dinero 
| de los Presupuestos Generales 
| del Estado que se destinan a 
| MAYASA no tiene por finalidad 
| la promoción educativa, sino la 
| explotación de las minas y el 
| desanollo de la comarca de 
1 Almadén.
| 2.- Porque si de dinero de 
| todos se trata ¿ por qué han 
1 de beneficiarse sólo los colegios 
| de Castilla-La Mancha y no los 
1 demás españoles?

1 rík

El pluralismo informativo del PSOE o
^^EI País^^ promocionado por Mayasa

(*) FRANCISCO GIL ORTEGA

3.- No estamos hablando de 
una empresa con superávit, sino 
de una empresa con déficit y 
ya me contarán Vds. si, además 
del déficit derivado de la mine
ría, hay que incrementarlo con 
las aficiones de mecenazgo que 
a los directores de esta empresa 
pública se les ocurre, ¿ ó es que 
como se tira con “pólvora del 
rey”lo mismo da un poco más 
que un poco menos?

Doy por supuesto, además 
que MAYASA, como empresa 
pública que es, no tiene ningún 
interés particular ni especial en 
promocionar ningún diario con
creto y, consiguientemente, si su 
objeto con esta decisión es con
tribuir al desarrollo del Progra
ma Prensa-Escuela, qué mejor 
que abrir un concurso público 
y otorgar la suscripción al que 
se lo ofrezca más barato. Pero 
mejor aún, si uno de los obje
tivos de toda educación, en un 
Estado democrático, es la plu
ralidad de la información ¿ no 
hubiese sido más positivo y efi
caz que los colegios públicos de 
nuestra región hubiesen realiza
do la suscripción gratuita a 
varios periódicos, de diferente 
línea, o al menos, uno diferente 
cada cierto tiempo?

Estoy convencido de que sí.

y espero que MAYASA recti
fique su decisión. De lo con
trario tendría que pensar en otro 
tipo de intereses menos con
fesables.

Se dá como justificación, tam
bién, de este convenio, el impor
tante arraigo que MAYASA tie
ne en nuestra región y entonces 
me pregunto ¿ por qué no se 
ha hecho el convenio con los 
periódicos de esta región, en 
lugar de hacerlos con los diarios 
de tirada nacional? ¿ Es que, 
acaso, los periódicos regionales 
no sirven a la pluralidad y cali
dad informativa? ó ¿ es que, 
acaso, no pueden cumplir los 
objetivos del Programa Pren
sa-Escuela?

También estoy convencido de 
que pueden hacerlo y espero que 
MAYASA, de seguir con su pro
yecto, reconsidere la decisión. 
De otra forma tendré que pen
sar, igualmente, en intereses aje
nos a los proclamados.

Tal vez, y es una suposición, 
entre los intereses legítimos de 
MAYASA figure la promoción 
de una campaña informativa 
sobre sus actividades en la 
comarca de Almadén, ahora que 
con el asunto de los residuos, 
de la planta de incineración y 
el agotamiento de los fondos 

que se destinaron para el relan
zamiento de esta comarca, está 
teniendo serios problemas con 
la población. De ser cierto este 
interés, no creo que el mejor 
sistema sea el empleado. Sugie
ro, por el contrario, explique a 
bombo y platillo cuáles son sus 
proyectos, cuáles sus ventajas e 
inconvenientes, y estoy seguro 
que la comarca de Almadén, con 
esta información en la que -¡co
mo no! ha de utilizar los medios 
de comunicación -pero todos los 
medios de comunicaciónsabrá 
tomar la actitud que más le con
venga. Otras actitudes provocan 
el recelo del que escribe.

En otro orden de cosas, me 
llama la atención en este con
venio el aumento de interés que 
la Junta tenía esta temporada 
con los medios escritos de comu
nicación: primero es .la regio
nalización de “Lanza”y ahora la 
difusión de “El País” ¿ Es que 
acaso con esta postura se está 
queriendo decir que los dos dia
rios son afines al PSOE?. Yo 
creo que no, pero me lo tienen 
que demostrar. Porque esta 
coincidencia de MAYASA, la 
Junta y “El País” cuando menos, 
cuando menos, huele mal.

Por todo ello, y ante la falta 
de información recibida por par

Se da como justificación, 
también de este 
convenio, el importante 
anaigo que MAYASA 
tiene en nuestra región y 
entonces me pregunto 
¿por qué no se ha hecho 
el convenio con los 
periódicos de esta región, 
en lugar de hacerlos con 
los diarios de tirada 
nacional?

te del presidente de MAYASA, 
me he permitido preguntar al 
Gobierno las siguientes cues
tiones;

1 .- ¿ Ha sido realizada una 
oferta pública con los demás dia
rios de la nación?

2 .- ¿ Qué criterios ha seguido 
Minas de Almadén y Arrayanes 
para elegir dicho diario?

3 .- ¿ Qué relación existe entre 
minas de Almadén y Arrayanes, 
“El País”y los centros educa
tivos?

4 .¿ Qué cantidad de dinero 
supone dicho acuerdo?

5 .- ¿ De qué capítulo de los 
presupuestos de MAYASA se 
ha sacado el importe necesario 
para cubrir dicho programa?

6 .- ¿ Cuáles son los beneficios 
de MAYASA para permitirse 
tales gastos?

7 .- ¿ Dedica a estos contratos 
MAYASA los cientos de millo
nes que recibe del Ministerio de 
Economía y Hacienda como 
subvención para cubrir pérdi
das?

8 .- ¿ Sf realizan otro tipo de 
acuerdos a nivel nacional con 
empresas públicas para que “El 
País”se reciba en el resto de cen
tros educativos españoles?

(♦) Francisco Gil-Ortega 
Rincón es Senador por el Par
tido Popular.
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D
e los acontecimientos neta
mente españoles de estos 
días, uno de los más nota

bles ha sido el discurso que el car
denal Suquía ha pronunciado ante 
la Asamblea de la Conferencia Epis- 
copaj. Y de cuanto ha dicho, creo 
que a una crónica política le interesa, 
sobre todo, resaltar tres aspectos: el 
clima de las relaciones entre la Iglesia 
y el Estado, la denunia de los efectos 
de la cultura laicista en la sociedad, 
y el aliento a “un proyecto cultural, 
social y político que tenga en cuenta 
todas las dimensiones del ser y obrar 
humanos, y no sólo la económica y 
la política”.

Realmente, ser obispo en este tiem
po es tarea difícil. La sociedad cami
na en sentido opuesto al predicado 
por las convicciones cristianas. Y las 
fuerzas políticas, que obedecen más 
que lideran los mandatos sociales, van 
también en dirección opuesta al dis
curso episcopal. El gobierno, desde 
posiciones laicas, no es excepción. Y 
algo más sustancial: en su necesidad 
de dirigir los asuntos públicos y man
tener su electorado, gobierna la eco
nomía en claves conservadoras, y la 
sociedad civil en claves progresistas. 
En esas claves se encuentran el abor
to, los discursos antipapales de Matil
de, y últimamente la campaña de 
preservativos.

¿Justifica ésto que se pueda hablar 
de “guerra” entre la Iglesia y el poder 
socialista?. Digamos que es una bata
lla soterrada, donde nadie se atreve 
a plantar cara. El Director General 
de Asuntos Religiosos comparece a 
decir que el Gabinete González cum
ple los acuerdos con la Santa Sede. 
El propio Cardenal Suquía matiza 
que el avance del laicismo es uni
versal, y no sólo español. La situación 
se distingue, por tanto, por el respeto, 
aunque también por la busca de obje
tivos distintos. Probablemente nunca 
se encontrarán. Los caminos son dis
tintos. Unos buscan votos y perma
nencia en el poder. Otros, la per
manencia de la doctrina. No se trata 
de hacer una “guerra”. Se trata de 
que ambas concepciones del mundo 
se puedan expresar en libertad. Lo

E
n Izquierda Unida los nervios 
están a flor de piel. La estra
tegia del PSOE parece haber 

llevado a los socios de la coalición 
a perder, en algunos casos, la com
postura. El último ejemplo lo daba 
Francisco Herrera, candidato “in péc- 
tore” a la alcaldía de Madrid quien 
se cogía una pataleta algo infantil a 
cuenta de las informaciones que habla
ban de que un sector de IU quería 
colocar a Cristina Almeida, la “heroí
na” de Bagdad, al frente de la can
didatura. Todo, una vez más, nacía 
de una “indiscreción” de Pablo Cas
tellano, quiena segura ser amante de 
la bisutería dialéctica y de tener muy 
mala lengua. Cuando se intentó con
firmar su presunta participación en 
estos movimientos supuestamente 
conspiratonos, Casellano tuvo la for
tuna de caer en la cama presa de la 
gripe que, según los expertos, este año 
va a ser aún más mala que la lengua 
del presidente del PASOC.~"

Iglesia y política
FERNANDO ONEGA

Realmente, ser obispo en este tiempo es tarea difícil. La sociedad 
camina en sentido opuesto al predicado por las convicciones cristianas. 
Y las fuerzas políticas, que obedecen más que lideran los mandatos 
sociales, van también en dirección opuesta al discurso episcopal

que nunca habrá será igualdad de 
condiciones. Un gobierno dispone de 
un presupuesto. Una iglesia depende, 
en parte, de ese presupuesto. Un 
gobierno socialista no se apeará de 
sus convicciones laicas. La Iglesia 
jamás podrá renunciar a sus prin
cipios. Aceptar una u otra tesis es 
una cuestión de conciencia. En ese 
delicado equilibrio se mueven las 
relaciones.

Quiso la casualidad, sin embargo, 
que coincidieran en el tiempo la 
aproximación democristiana del PP 
y las palabras del Cardenal. ¿Vamos 
a ver un Partido Popular convertido 
en ese “proyecto cultural, social y 
político” de que habla Suquía? He

Nervios en IU
JAVIER GONZALEZ FERRARI

Anguita no tiene más 
remedio que reaccionar si 
no quiere perder parte del 
apoyo social que consiguió 
en las elecciones generales 
de octubre del pasado año

El caso es que o Francisco Herrera 
tiene datos precisos, irrefutables, de 
que existen movimientos para desban
carle, o ha hecho el ridículo ponién
dose la venda antes de recibir la pre
sunta pedrada. Sea como fuere, Cris
tina Almeida niega la mayor y asegura 
que no tiene el más mínimo interés 
en dedicarse a la política municipal, 
y el secretario general del partido que 
preside Castellano, Alonso Puerta, ha 
intentado quitar hierro al asunto ase
gurando que su compañero sólo dio 

pulsado ambas partes, y no hay indi
cios de que estemos ante el naci
miento de una santa alianza”. Aznar 
habló alguna vez con el Obispo Secre
tario de la Conferencia Episcopal, 
Monseñor García Gasco, de la misma 
forma que habló con Antonio 
Gutiérrez y Nicolás Redondo. Y, si 
algo ha quedado claro en esos con-' 
tactos, es que ni un partido ha de 
meterse a párroco, ni un párroco ha 
de ponerse a pedir votos. Lo que 
quiere la Iglesia, sencillamente, es 
que se recuperen los valores morales 
perdidos. Y el drama es que no hay 
ninguna fuerza que recoja ese aliepto. 
Yo le llamaría a esto “la orfandad 
política de la fe”.

una opinión favorable sobre Cristina 
cuando le preguntó un periodista. 
Puerta le ha pedido a Francisco Herre
ra que reconsidere su actitud y le ha 
faltado recordarle que cuando en polí
tica se utiliza el término irrevocable, 
quiere decirse hasta dentro de un rato.

En vísperas de la lía Asamblea de 
Izquierda Unida, cosas como ésta evi
dencian que en IU las cosas no están 
bien, y Anguita no tiene más remedio 
que reaccionar si no quiere perder par
te del apoyo social que consiguió en 
las elecciones generales de octubre del 
pasado año. Está bien que desde el 
PSOC se pida cierta igualdad de trato, 
pero a Alonso Puerta no se le puede 
olvidar que el 99 por ciento de la 
estructura de IU se debe a la todavía 
buena organización del PCE, Frente 
a los más de sesenta mil militantes 
del PCE, el PSOC sólo puede aportar 
alrededor de los cuatro mil y eso, tam
bién pesa a la hora de las decisiones.

i-1 Cartas ^^^^^ i

EI Partido Popular f 
de La Solana y las - 
“Escuelas Dignas”

Hemos leído en la prensa provincia) 
información referente al desgraciado 
accidente ocurrido en Moral de Cala- 
trava que ha costado la vida a Raúl 
niño de cuatro años, angelito que 
jugaba inocentemente a la sombra del 
muro asesino que segó su corta vida 
Desde estas columnas nos unimos al 
pesar de padres, profesores, alumnos 
y pueblo en general.

La motivación a redactar esta nota 
informativa viene dada por las pala
bras del director provincial de Edu
cación y Ciencia, en las que tras decla
rar que el edificio escolar no se 
encuentra en estado ruinoso, habla 
de enviar técnicos en la materia, a 
fin de dotar a este colegio de Moral 
de Calatrava de “Escuelas Dignas” L

Hace años, hubiéramos aplaudido ®' 
la idea del director provincial de tur
no, al enviar con la máxima inme- ^-^ 
diatez el equipo técnico de esa Direc- 
ción y hubiese dotado a ese noble 
pueblo de escuelas adecuadas con los ® 
tiempos presentes. Hoy, pensamos '^‘ 
que el M,E,C, está obligado a ello.

Hoy, aplaudiremos si no se disuelve 
ese equipo técnico una vez girada visi
ta a Moral de Calatrava y visiten otros 
pueblos, otros lugares, otros colegios 
donde el problema puede ser similar 
al que nos ocupa,

Y en ese itinerario visiten nuestro 
pueblo, ya que en él encontrarán un 
colegio de veinte unidades que carece 
de todo: Patio de recreo mínimamen
te adecuado, en amplitud, para el 
alumnado que tiene. Cuatro aulas 
propias de la postguerra, donde estu
diamos los padres y los abuelos de 
los alumnos que hoy dan sus clases 
en ellas; escalinatas impropias, colum- 1 r 
ñas en medio de las aulas, techos 1 
de cuatro metros de altura, carecen ■ 
de calefacción central,,. Por supuesto 1 g, 
que salón de actos, biblioteca, labe-|ie¡ 
ratono de idiomas, de Física y Quí-1 s. 
mica, espacios cubiertos para días de 1 Sa 
lluvias y pistas deportivas, son sueños 1 <k 
inalcanzables, I

Ciertos políticos hablan mucho de JI ^^ 
mejorar la calidad de vida de loscin jlpj 
dadanos. El primer escalón de esa 
tan cacareada y olvidada calidad de 1 q, 
vida empieza por el derecho a una I 
educación adecuada, que haga allab 
hombre más libre, más responsable, | j 
más democrático y más solidario con | 
los demás, Y esa educación difici-;| 
mente la tendrán estos niños sin unas 1. 
aulas Dignas y acordes con la actua- 
lidad que vivimos. Que sintonicen con 
el medio físico en que se desenvue 
ven y no se sientan marginados. I di

No quisiéramos que se ’^^^^^jIJ 
este escrito como oportunista (en c | 
sentido peyorativo de la palabra), ■ 
como denuncia de los hechos «¡JJ|^ 
tuosos ocurridos en Moral de a ij 
trava. No acusamos, ni respo”^ 1» 
lizamos a nadie sin conocer con e «jó, 
líe los hechos. Nos ha anima ■pu 
escribir estas líneas el hecho rea, P 
pable y comprobable de tener Bit 
nuestro pueblo Escuelas parí di 
que el grupo municipal local c ■ 
tido Popular ha denunciado ®” Jde 
tiples plenos municipales. D^^^ 
que no ha fructificado 
varios años de espera y pensamo v reí 
es de justicia subsanar. I

Grupo Municipal del P.P* 1^



Miércoles, 21 de
Noviembre de 19901^ Tribuna CIUDAD REAL

0 Reformatorio de San Rafael, centro de la Junta. Ayer se reunieron las autoridades en el Gobierno Civil.
M
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jyerse reunieron en el Gobierno Civil de Ciudad 
itsl representantes de las distintas Adminis- 
asciones relacionados con la atención a los 
menores. En el encuentro estuvieron presentes 
ti presidente de la Audiencia Provincial, el comi

sario jefe de Policía, el delegado de Sanidad 
y Bienestar Social, el teniente coronel de la 
Guardia Civil, la Juez de Menores, el concejal 
de Bienestar Social del Ayuntamiento y el gober
nador civil de Ciudad Real. El objetivo de la

reunión era coordinar las acciones de los dis
tintos organismos competentes en materia de 
menores. Durante el encuentro se estudió la 
posibilidad de la creación de un centro específico 
para aquellos jóvenes más conflictivos.

Ayer se reunieron en el Gobierno Civil diferentes autoridades con competencias en materia de atención al menor 

Se estudia la posibilidad de crear un centro 
regional para menores conflictivos

Este era el primero de una serie de encuentros para coordinar acciones sobre la problemática de los jóvenes

M. ARAUS

El presidente de la Audiencia 
Provincial, Julián Pérez-Tem- 
plado, el comisario-jefe de Poli
cía, Carlos Cabrerizo, el dele
gado de Sanidad, Angel Ama
dor, el teniente coronel de la 
Guardia Civil, la juez de Meno
res, Concepción Marín, el con
cejal de Bienestar Social, Jesús 
Salcedo, y el gobernador civil 
de Ciudad Real, Tomás Mor
cillo, mantuvieron en la mañana 
de ayer una reunión en el 
Gobierno Civil de la capital 
para estudiar la problemática de 
te menores en nuestra pro
vincia.

A lo largo del encuentro se 
3lx)rdó la posibilidad de crear 
® centro específico para aque- 

menores más conflictivos, 
proyecto, que habrá de 

®odiarse, no tiene todavía pre- 
Wasu ubicación. Según Tomás 
arcillo podría instalarse en 

institución ya existente en 
^^quier punto de la Comu- 
^ad Autónoma, pues sería de 

’^^gionai- Esta posibi- 
aún sin definir, pretende 

Wos menores que tienen una 
flemática completamente 
'orente no se vean obligados 
oonviyir, con las graves con
ocencias que el trato entre 
ones con distintos problemas 

We conllevar.
encuentro de ayer es el 

'^^ otros que manten- 
j Í2s autoridades menciona- 
esfu^^ ^^ objetivo de coordinar 
^ orzos y acciones en materia 

los menores.
*'^^*^*^^^’°” tiene su fun- 

tent y ^®^^olla acciones dife- 
^^ y se trata de organizarías.

x^,^ casos en la región

Según las declaraciones de 
Tomás Morcillo, gobernador 
civil de Ciudad Real, en toda 
Castilla-La Mancha existen diez 
o doce casos de menores real
mente conflictivos, “un índice 
realmente bajo en relación con 
otras Comunidades Autóno
mas” Concretamente en Ciudad 
Real, Morcillo señaló que sólo 
se puede hablar de un caso de 
un menor muy conflictivo, e 
indicó que “así como los índices 
globales de delincuencia han 
bajado sensiblemente en la pro
vincia, en cuanto a delitos 
cometidos por menores el des
censo también se ha producido”

El gobernador civil destacó 
que la achual juez de Menores 
de Ciudad Real, Concepción 
Marín ha mostrado un interés 
especial en aunar esfuerzos en 
la problemática del menor y ha 
sido una de las incitadoras de

Tomás Morcillo declaraba 
ayer que hay que evitar en 
los posible que los menores 
que tienen problemáticas 
diferentes convivan en el mis
mo centro, “tristemente es 
cierto que una manzana pue
de estropear toda una cesta” 
Las diferentes instituciones 
que tienen competencias en 
materia de atención al menor 
intentan que a partir de ahora 
cada jóven sólo esté con otros 
chicos de problemas similares, 
“no es posible que chavales 
que se encuentran en un cen
tro’ de protección solamente 
porque sus familias tienen 
problemas económicos deban

' Según Tomás 
Morcillo, en 
Castilla-La Mancha 
sólo existen doce 
casos de menores 
realmente conflictivos 

las reuniones entre las insti
tuciones.

La amplia representación de 
diferentes sectores implicados 
en el tema durante el encuentro 
en el Gobierno Civil viene moti
vada por la preocupación de 
todas las instituciones no sólo 

La manzana podrida
convivir con chicos que han 
cometido delitos”

Durante la reunión man
tenida ayer en el Gobierno 
Civil se puso de manifiesto 
la necesidad de aunar esfuer
zos y coordinar las acciones 
para la atención al menor.

Se trata de que después de 
que un jóven es destinado a 
un centro para permanecer 
allí durante un periodo de 
reeducación el cxontacto 
entre los jueces y los edu
cadores sea permanentes, 
para conocer el desarrollo del 
niño y para que se cuide de 
que el tiempo de permanen
cia de cada menor en los cen

por la resolución del problema 
de la delincuencia entre los 
jóvenes, sino también por las 
causas que la motivan, el entor
no familiar, la escolarización, la 
formación y reeducación, y la 
reinserción social de los jóve
nes.

Según Tomás Morcillo, “no 
nos preocupan tanto las cotas 
de delincuencia, que en es te 
momento son bajas, sino el 
futuro y la influencia de estos 
menores en el resto de los cha
vales, y su reeducación”

Existe la pretertSión de que 
haya un contacto permanente 
entre el Juez y los educadores 
de cada centro, para que el 
menor no permanezca en la ins
titución más tiempo del nece
sario y el estipulado, pues ello 
puede ser también peijudicial 
para los niños. 

tros sea el adecuado y esta
blecido y no se sobrepase.

Según las informaciones de 
Tomás Morcillo, en este 
momento los chicos en los 
centros de la Junta de Comu
nidades en nuestra capital 
están bien atendidos, porque 
existe gran número de pro
fesionales, el gobernador civil 
citaba el caso del Colegio de 
las Adoratrices de Ciudad 
Real, en donde hay más de 
un profesional por chico, que 
atienden a diario la reedu
cación de los chavales que tie
ne problemas en sus casas o 
en su comportamiento.

Difícil solución del problema

El gobernador civil de Ciu
dad Real señalaba que a veces 
parece que choca la vigilancia 
de los menores para evitar los 
delitos con su protección, “es 
un problema muy complicado, 
en el que hay que tener mucho 
cuidado para respetar los dere
chos del menor” Según Tomás 
Morcillo, el trabajo excede en 
muchas ocasiones del control 
sobre los menores, a veces hay 
que ir más lejos, hay que estu
diar el entorno del que pro
vienen, para conocer su medio 
familiar y saber si le beneficia 
o le peijudica.

Los centros del protección de 
menores pertenecen a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y no pretenden ser cár
celes, sino que se mantiene el 
régimen abierto o semi-abierto, 
porque los chicos cuando se 
sienten encerrados reaccionan 
autolesionándose para salir de 
allí, y se hace más difícil su 
reeducación.

La reunión que se celebró 
en el Gobierno Civil coincidió 
con la conmemoración ayer de 
los treinta años de la Decla
ración de los Derechos del Niño 
en todo el mundo.

Antes de que finalice el mes 
de diciembre las diferentes ins
tituciones, cuyos representantes 
estuvieron presentes ayer en el 
Gobierno Civil de Ciudad Real, 
volverán a mantener un encuen
tro en la misma línea del man
tenido ayer, para continuar en 
el estudio de la problemática 
de los jóvenes en esta provincia 
y la coordinación de esfuerzos 
entre los distintos organismos 
con competencias en la materia.
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Cosas senas que parecen broma

Nuevo sistema de cobro a los morosos: 
‘‘Las panteras cobradoras”

Anulación, por 
robo, de 
participaciones 
de lotería de 
Navidad

Echense a temblar los 
morosos si ven llegar a la 
puerta de su casa o de su 
establecimiento comercial 
a unas bellas señoritas ves
tidas de pantera. Son la 
segunda edición del famo
so “cobrador de frac” que 
se dedican a “dar publi
cidad”.

Diego del MORAL

En la tarde del lunes se 
denunció por el dueño de un 
videoclub de Ciudad Real, 
que unas señoritas, disfraza
das de panteras y portando 
dos maletines en los que se 
leía la palabra “morosos”se 
habían apostado en la puerta 
de su establecimiento, perju
dicando gravemente su nego
cio.

Al parecer, el videoclub 
denunciante tiene contraida 
una deuda de tres millones 
de pesetas con la empresa que 
le suministra el material 
videográfico, según informa la 
Policía, y esa circunstancia es 
la que ha hecho a los res
ponsables de la citada empre
sa el poner en práctica el pro
cedimiento de “las panteras 
cobradoras”

Agresión sexual

En la tarde del lunes se 
presentó una denuncia por 
una señora joven, por un pre
sunto delito contra la libertad 
sexual.

Cuando la denunciante 
caminaba por la calle de los 
Alisos, en el barrio de Ciudad 
Jardín, a las cuatro de la tar
de, fué abordada por un joven

La nueva gestora del CDS celebró ayer su 
primera sesión de trabajo
LT

Una vez celebrada la sesión 
constituyente de la gestora pro
vincial del Centro Democrático 
y Social, el pasado lunes, ayer 
tarde se celebró la primera 
sesión de trabajo de esta nueva 
gestora con el objeto de asignar 
a cada uno de sus miembros 
responsabilidades ejecutivas, 
creando las secretarías de Orga
nización, Finanzas, Información, 
Participación Ciudadana y Polí
tica Municipal, así como desig
nar los nuevos responsables de 
zona que se encarguen de la 
elaboración de listas municipa
les en todas y cada una de las 
localidades de nuestra provincia.

Esta reunión se enmarca den
tro del plan diseñado por el par
tido de cara al relanzamiento 
provincial del CDS. Este grupo 
político pretende, a partir de la 
renovación de la dirección en 
Ciudad Real, reorganizar el par
tido, activar la militancia y dar

Policía municipal agredido por unos motoristas

Los morosos tendrán que ir haciendo efectivas sus deudas.

quien después de sujetaría 
ftiertemente la tiró al suelo 
y la manoseó por distintas 
partes del cuerpo.

Alertados los servicios poli
ciales, se identificaron a varios 
muchachos cuyas característi
cas correspondían con los 
datos aportados por la vícti
ma, si bien esta no llegó a 
reconocerlos.

Como quiera que hechos 
parecidos se han producido en 
fechas anteriores, se ha refor
zado la vigilancia policial en 
dicha zona de la ciudad.

Agresión a un policía local

A las cinco de la tarde del

una contestación a la sociedad.
El secretario nacional de Par

ticipación Ciudadana del CDS, 
José Luis Gómez Calcerrada, 
asistió ayer a la reunión, en la 
que estuvo también presente el 
nuevo portavoz de la gestora 
provincial, Ramón Alén Váz
quez.

Gómez-Calcerrada afirmó 
durante la presentación de 
Ramón Alén como portavoz que 
este nuevo camino que empren
de el CDS en esta provincia 
supone “la búsqueda de una fór
mula para sacar al partido de 
la atonía provincial” Para ello 
se va a intensificar la actividad 
de los cargos institucionales y 
se va a preparar el partido para 
las próximas elecciones autonó
micas y municipales, en las que 
se persigue el objetivo de sperar 
o al menos igualar los resultados 
que obtuvo el Centro Demo
crático y Social en los anteriores 
comicios. 

domingo, en la localidad de 
Herencia, un agente de la 
Policía Local observó como 
unos jóves circulaban en moto 
por una calle de dicha loca
lidad en dirección prohibida 
y les requirió para que dejasen 
de efectuar lo.

Momentos después los cita
dos jóvenes, J.M.I.F., de 18 
años y J.C.D.P.F.M., de 16, 
volvieron a emprender su 
marcha por dirección prohi
bida por lo que el agente, al 
volver a observalo, trató de 
formular la correspondiente 
denuncia, momento en que 
fué agredido por los referidos 
jóvenes que le causaron lesio

José Luis Gómez Calcerrada asistió ayer a la reunión.

nes, de carácter leve.
Los hechos fueron puestos 

en conocimiento de la Guar
dia Civil , quien puso a los 
dos jóvenes a disposición judi
cial, tras haberíos detenido

Motorista herido grave

En conductor de un ciclo- 
motor, S.Q.G., de 27 años de 
edad, resultó herido de gra
vedad en un accidente regis
trado a las 6 de la tarde del 
lunes en la C-310, km 69, tér
mino municipal de Manzana
res cuando dicho ciclomotor 
y un turismo de matrícula 
turística 13-M-2939, colisiona
ron en el citado lugar.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ^
La Hermandad de Jes^j, 

Nazareno de Ciudad ReaiJ 
la Asociación de Padres J 
Colegio Público “Carlos EraJ 
ña” también de la capital] 
comunican que les han sij 
sustraídas unas participaciond 
de lotería, del sorteo de Nad 
dad, del despacho de uní 
miembro de ambas asociacio.! 
nes, Alfonso Zapata MuñoJ 
sito en la calle de la Azucena! 
n° 18. |

Los recibos de participaciój 
sustraídos han sido denuncia! 
dos y, en consecuencia, anuí 
lados por las entidades que los! 
han emitido. Estas participa! 
ciones anuladas son la! 
siguientes: Recibos númerosl 
518 al 600 ambos inclusive, del| 
número 61.256, emitidos po! 
la Hermandad de Jesús NazaJ 
reno. 1

Recibos números 604 al 699,1 
ambos inclusive del númerol 
65.663, emitidos por la AsoJ 
ciación de Padres del Colegial 
“Carlos Eraña” 1
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Nota informativa 
del Gobierno 
Civil de Ciudad |
Real sobre 
exámenes

C( 
Ul 
a 
ci 
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El Gobierno Civil de Ciudaí 
Real comunica que la ceietaj 
ción de las pruebas selectivas 
unitarias para ingreso en los 
Cuerpos General Auxiliar de la 
Admistración del Estado y dd 
Auxiliar de la Admistración dq 
la Seguridad Social. Tendrán 
lugar en Ciudad Real bajo el 
siguiente calendario:

Lugar: Escuela Universitaná 
de Ingenieros Técnicos Agnco- 
las, sita en Ronda de Calatrava 
s/n.

Fecha: Llamamiento ponje* 
ro: Dia 2 de diciembre a las 
9 horas, todos los opositores 
cuyo primer apellido esté Mini 
prendido entre las letras La 
“T” ambas inclusive. J

Llamamiento segundo: DiH 
de diciembre a las 11,30 nor^ 
todos los opositores cuyo pi 
mer apellido esté compre” ¡JJ 
entre las letras
inclusive. . J

Estas dos convocatorias P J 
sistema general de acceso

Para cupo de reserva P J 
discapacitados:Llamam>^ 1 
Único. Dia 2 de diciembM 
las 11,30 botas para todos i 
opositores de este cupo- I 

Sistema de promoción 1 
na:Llamamiento único F j 
todos los opositores 1 
cupo el dia 2 de dicie 1 

las 11,30 horas.
Todos los opositores de J 

ir provistos del D-^-^'’ ^Luni! 
n° 4 de la solicitud de e J 
y lapicero de fafito J

Lalista de admitidos y ■ 
dos están expuestas l 
Gobierno Civil. I

CI 
b

b
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r La superficie asegurada abarca un tercio del total

Los agricultores dedican casi 700 
millones a asegurar sus cultivos

Espectacular crecimiento de las primas en cereales de regadío

Ecologistas 
acusan a 
Agricultura de la 
muerte del 
águila imperial
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£¡si una tercera parte de 
te superficie de cultivo de 
¡a provincia está acogida 
3 algún tipo de seguro, lo 
f^ae supone un coste de 
1400 millones de pesetas, 
¿3 los que la mitad son 
subvencionados por el 
mnisterio de Agricultura, 
según datos oficiales.

Julio DE PABLOS

Esta proporción, que se 
considera alta en relación a 
otras provincias, encuentra sin 
embargo grandes dificultades 
para seguir creciendo, a causa 
de la pérdida de rentabilidad 
de la agricultura y del gran 
número de hectáreas que son 
propiedad de personas que no 
dependen económicamente de 
este sector. Sólo entre quienes 
trabajan y vivien del campo 
se afianza la necesidad de ase
gurar un mínimo rendimiento 
a la cosecha.

Según ha informado la 
Dirección Provincial de Agri
cultura, del millón aproxima
do de hectáreas cultivables 
con que cuenta la provincia, 
unas 800.000 se labran en cada 
campaña y de estas un 70 por 
cien está ocupada por los 
cereales, vid y olivo, por este 
orden.

242.000 hectáreas

Audad 
debra- 
íctivas 
:n los 
•de la 
1 y de 
ión de 
mdrán 
ajo el

Los últimos datos disponi
bles, correspondientes al pasa
do año agrario, muestran que 
el agricultor gastó 685 millo
nes de pesetas en asegurar su 
cultivo y otro tanto fue desem
bolsado por el Ministerio de 
Agricultura como subvención, 
lo que arroja una cifra total
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El escultor ciudarrealeño 
J<ium García Donaire ha 

el primer premio del 
ni Certamen Nacional de 

ik! ^^''ocado por la Caja de 
de Guadalajara, por 

obra que representaba un 
en bronce. Este trabajo 
^^ '°^ 1^^^ represen

os del Donaire de los últi- 
. ^os, y está moldeado con 

nueza y vigor que definen 
artista.

¿ °^^^^ ^“® participaron 
1^ o concurso fueron expues- 

exposiciones 
j^ entidad de ahorro alcarre- 
ííiia P^®™Io> dotado con dos 
- ®®s de pesetas, había sido 

^^ forma excep- 
Ijj^^ en esta edición del cer- 
ílebr’ ^^ ^^^ ^^^^ ^^° ^^ ^^j^ 

®5^ 25 aniversario de su 
dación.
^naire fue felicitado por el

Ciudad Real es una de las provincias con más superficie agraria asegurada.

w
.

de 1.400 millones. Con este 
dinero se cubrió una super
ficie asegurada de 242.000 
hectáreas, de las cuales casi 
la mitad corresponde al seguro 
contra pedrisco e incendio de 
los cereales de invierno.

No obstante, si se tiene en 
cuenta que el sector agrario 
produjo el año pasado por 
valor de 54.000 millones, la 
cantidad dedicada a seguros 
es claramente pequeña para 
atender el objetivo de asegu
rar las rentas del agricultor 
ante eventuales catástrofes.

El segundo cultivo con más 
superfice asegurada fue el de 
la vid, con 86.844 hectáreas, 
lo que representa menos de 

presidente de la entidad, Juan 
José Aldana, quien le hizo 
entrega del galardón durante 
un acto celebrado en dicho 
salón de exposiciones de Gua
dalajara.

Los decididos volúmenes de 
la figura de García Donaire 
resaltaron dentro del conjunto 
de • las obras expuestas, todas 
ellas de gran calidad, lo que 
refleja el importante nivel 
alcanzado por este certamen.

Escultor consagrado

El escultor de Ciudad Real 
cuenta entre sus obras más 
conocidas con las estatuas de 
don Quijote, situada en la plaza 
del Pilar de la capital, y la de 
Diego de Almagro, en la plaza 
mayor de esta localidad, ambas 
ecuestres. El artista, ya consa
grado, trabaja principalmente 
el bronce, aunque también tien 
esculturas en piedra. 

un tercio del total de exten
sión dedicado a dicha planta.

Emilia Piedrabuena, direc
tora provincial de Agricultura, 
considera que “el nivel actual 
de aseguramiento es alto y va 
creciendo, pero sabemos que 
habrá un tope porque hay 
muchos propietarios que no 
viven de la agricultura y que, 
por tanto, nunca asegurarán 
sus tierras”

Los datos comparativos de 
los últimos años muestran, 
efectivamente, un aumento de 
la superficie asegurada en casi 
todos los cultivos principales 
pero, sobre todo, en los cere- 
rales de primavera, de rega
dío. La superficie asegurada 

Joaquín García Donaire.

se ha multiplicado por ocho 
desde el 83 al 89, pero aún 
abarca sólo el quince por cien
to de las 20.000 hectáreas tota
les de cereales de regadío, la 
mayor parte de los cuales son 
de maiz. Esta preocupación 
por el seguro como último 
recurso ante una mala cosecha 
muestra el talante de empre
sario que tiene el agricultor 
de regadío.

El olivo, tercer cultivo en 
importancia de la provincia, 
con 90.000 hectáreas, apenas 
tiene aseguradas 200, ya que 
sólo cubre el pedrisco en épo
cas meteorológicas en que no 
suele producirse.

La Asociación Cabañeros 
para la Conservación y Defensa 
de la Naturaleza acusó ayer a 
la Delegación Provincial de 
Agricultura de Ciudad Real de 
“pretender ocultar que la ins
talación de cepo, causante de 
la muerte de un águila imperial 
hace quince días, había sido per
mitida por dicha organización” 
informa Efe.

La asociación considera que 
“el plazo de concesión del cepo 
había termibado en ese momen
to y este permisdo incumple la 
directiva del Consejo Europeo 
del 2 de abril de 1979, relativo 
a la conservación de aves sil
vestres, y además, el anexo cuar
to del Convenio de Berna (Sui
za), en el que se prohíbe expre
samente este tipo de captura”

Los ecologistas ciudarreale- 
ños afirman que “hechos de esta 
naturaleza son una muestra de 
la actual política de conserva
ción que se practica en nuestro 
país, y concretamente en Cas
tilla-La Mancha”

Este animal, en peligro de 
extinción, fue encontrado muer
to en una finca de Viso del 
Marqués.

Campaña 
sanitaria contra 
la triquinosis en 
el inicio de las 
matanzas

L.T

La dirección General de la 
Salud del Gobierno Regional ha 
difundido un comunicado sobre 
los riesgos de la triquinosis, 
ahora que comienza la época 
de matanza del cerdo en los 
núcleos rurales. Las autoridades 
sanitarias recuerdan la impor
tancia de someter al animal a 
un exámen del veterinario, y de 
no ingerir esta carne si su pro
cedencia es dudosa o no está 
asegurada su inspección sani
taria.

El primer signo de enferme
dad de la triquinosos, recuerda 
este departamento, es la apa
rición de edemas en los pár
pados superiores, seguido de 
emorragias conjuntivales debajo 
de la lengua y en la retina, 
acompañadas de dolor y moles
tias producidas por la luz. Tam
bién puiede aparecer diarrea, 
dolores musculares, sudoración 
etc.

La única forma de prevenir 
la aparición de esta enfermedad 
es evitar el consumo de carne 
de cerdo o jabalí infectados. El 
diagnóstico de estos animales 
no se puede hacer a simple vis
ta, es necesario el examen 
microscópico en determinados 
músculos para detectar la pre
sencia de larvas de triquina. 
Antes de consumir carne de 
jabalí, tanto fresca como en 
embutido, es preciso asegurarse 
de que ha sido inspeccionada 
por un veterinario y abstenerse 
de consumiría si su procedencia 
es dudosa.

M.C.D.2022



CIUDAD REALMiércoles, 21 de
Noviembre de 1990 I r

 
9 a V

^B Preludios de la Navidad

Se visitarán castillos célebres. Toledo será fin de etapa.

= <
W

i
Organizado por la Escudería de Coches Históricos

Se va a celebrar el I Rally del Turrón y de los 
Castillos entre Ciudad Real y Toledo

Participarán una veintena de coches anteriores a 1930

De cara a la Navidad, la Escudería de Coches Históricos 
de Ciudad Real va a organizar el I Rally del Turrón 
y de los Castillos entre Ciudad Real-Toledo-Ciudad Real, 
con ida por Sonseca, regreso por Ventas con Peña Aguilera 
y con un interesante programa turístico.

Diego del MORAL

No es normal que se orga
nice un rally de coches antiguos 
en esta época del año ya que 
las inclemencias meteorológicas 
hacen que los participantes 
pasen “las de caín”al ir, en 
muchos casos, en coches des
cubiertos, protegidos por los 
gorros de cuero y las gafas 
características de la época de 
los vehículos; pero la Escudería 
de Coches Históricos de Ciu
dad Real se ha atrevido a orga
nizar un rally, de cara a la Navi
dad, netamente manchego y 
con alto contenido turístico y 
gastronómico.

Unos veinte participantes

La participación se ha limi
tado a coches anteriores al año 
1930, si bien hemos sabido en 
LA TRIBUNA que la organi
zación aceptaría la inscripción 
de algún vehículo posterior si 
es que es verdaderamente inte
resante. Se piensa que, dada 
esta época del año y estas limi
taciones la participación será de 
una veintena de coches, entre 
ellos siete de Ciudad Real, 
puesto que uno de los socios 
de la Escudería, el médico 
Estanislao Roldán, no irá en 
calidad de participante sino 
como director de carrera y otro 
socio, Antonio Vich, no podrá 
participar por estar ausente en 
los dias de celebración.

Del 7 al 9 de diciembre

El rally saldrá de Ciudad 
Real el dia 7 de diciembre y 
rendirá su primera etapa en la 
ciudad toledana de Sonseca, 
donde los participantes almor
zarán y girarán visita a una 
importante fábrica de turrones 
y productos navideños. Se con

tinuará hasta la Ciudad Impe
rial y en ella será el fin de 
etapa, con cena, alojamiento y 
visita turística al dia siguiente, 

. incluyendo en esta la de algu
nos lugares cercanos en que 
existen castillos y fortalezas 
medievales, que junto al dulce 
turrón navideño dan nombre a 
este primer rally que organiza 
la escudería de Ciudad Real.

La vuelta se efectuará por 
la carretera de Ventas con Peña 
Aguilera, para rendir fín de via
je en nuestra capital el domingo 
dia 9 de diciembre.

Patrocinio del rally

Para financiación de los gas
tos del rally, la Escudería orga
nizadora cuenta con las ayudas 
de numerosas empresas de la 
provincia, entre ellas todas las 
de automoción, otras de carác
ter diverso y distintos organis
mos oficiales.

El rally ha tenido una favo
rable acogida entre las escu
derías de otras provincias, espe
cialmente las más próximas a 
Ciudad Real y, tal vez, la ins
cripción no haya sido mayor al 
celebrarse en estos dias otro 
importante rally entre Barce
lona y León, cuya salida se dió 
en la mañana de ayer por el 
alcalde de la Ciudad Condal, 
Pascual Margall.

En próximos dias LA TRI
BUNA informará más amplia
mente de este importante y 
siempre curioso acontecimiento 
y tratará de traer a sus páginas 
las opiniones de los organiza
dores, así como de alguno de 
los participantes en el rally que 
no se van distinguir, precisa
mente, por sus altas velocidades 
ni por levantar nubes de polvo 
ya que hoy todo esto se efectúa 
por carreteras asfaltadas.

Íli
i

Los “viejos cacharros” volverán a correr.

El Valdepeñero Paco Nieva 
leyó poesía, ayer, en Almagro
El escritor, dramaturgo y aca

démico manchego, Francisco 
Nieva, intervino ayer en el VII 
Encuentro de Poesía española, 
en un acto que tuvo lugar en 
el Teatro Principal, leyendo una 
composición poética de textos 
de la obra “Carlota Balsifinder” 
inéditos.

Paco Nieva, dijo que su 
actuación posterior en el Tea
tro, no era una lectura poética, 
sino “el examen de un teatro 
poético” y “entonces trataré de 
hacerlo lo más claramente posi
ble, porque los escritores esta
mos seguros de nuestros méto
dos y entonces voy a explicar 
esos metodQS y seguidamente 
voy a leer una piececita muy 
corta que lo demuestra.

Que demuestra claramente 

cúál es el resultado de esos 
métodos de enfrentarse con el 
Teatro Poético.

Yo no he venido aquí a leer 
un texto, sino a explicar, y se 
trata de un ejercicio que ya he 
hecho en muchas ocasiones”

Nunca ha estrenado en 
Almagro

Paco Nieva, siguió diciendo 
“que nunca habia estrenado en 
Almagro, aunque en alguna 
ocasión ha estado a punto de 
hacerlo, pero que realmente le 
gustaría mucho que fuera lo 
más pronto posible“:

Por otra parte y refiriéndose 
a su donación al Museo del 
Teatro, siguió comentando: “De 
niño, yo venía mucho a Alma

gro, y jamás pude sospe 
algún día y precisamente 
Museo del Teatro de A1< 
iban a estar tantos recuet 
míos, que de otra maner 
muy difícil conservar, y 
en mi casa no tengo ^^^^ 
creo sinceramente que e 
más adecuado para cense 
es en esta maravilla e 
que es Almagro, donde s j 
que puedo 
de su tranquilidad,

Seguidamente; ^^^^ ^ 

nos comentaba sus vive 
el Cine, indicando jo 
cierta ocasión ?®^iJ despl 
men Maura, la 9 -^j
pasaría a ser 
paisano Pedro Almo
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»• Elecciones sindicales
Dentro de la campaña de elecciones sindicales 
qae se viene realizando en RENFE, el sindicato 
CCOO desplazó basta Alcázar de San Juan a 
^QS miembros del Comité general de empresa: 
Pedro Ligero y José Manuel Cabello, quienes

bicieron balance de la política seguida por este 
organismo, en el que CCOO tiene mayoría, en 
los últimos cuatro años. Tras califícar de positivo 
el balance de la trayectoria seguida en este perío
do, Pedro Ligero destacó la apertura de CCOO

al resto de los sindicatos ferroviarios, con quie
nes se ba mantenido una unidad de acción en 
beneficio de los trabajadores, que “automáti
camente desconfían si ven divisiones en sus 
representantes^

Porque se está haciendo de espaldas a su sindicato

Dirigentes de Comisiones Obreras critican el 
nuevo modelo de gestión de RENFE

“La reducción de plantilla en 25.000 personas sólo se llevó a cabo cuando el PSOE llegó al poder^’

Domi VILLAREJOS

Un punto ampliamente tra
tado por Ligero fue el nuevo 
modelo de gestión de la empre
sa RENFE dividido en 11 uni
dades de negocio, gestado en 
los últimos cuatro años y al que 
el responsable sindical ¿ondenó 
al fracasó, “porque se está 
haciendo de espaldas a CCOO 
a pesar de la gran incidencia 
de afiliación que tiene en esta 
empresa”

La división de RENFE en 
once parcelas, supone que se 
producirán enfrentamientos 
entre los responsables de las 
mismas y facilitará la entrada 
en RENFE de empress parti
culares, en lo que se refiere a 
mantenimiento y reparaciones. 
Mientras que por lo que res
pecta al personal este podría 
verse afectado por once conve
nios diferentes, algo a lo que 
los sindicatos no están dispues
tos.

La tan traída y llevada reduc
ción de plantilla en cerca de 
25.000 trabajadores en los últi
mos años, dentro de RENFE, 
se produjo según los responsa
bles de CCOO una vez que llegó 
el PSOE al poder, entre los años 
1982 y 1986, en que “hay una 
propuesta clara por las carre
teras, produciendose una falta 
importante de inversiones en el 
ferrocarril, tanto en lo que se 
refiere a seguridad, como en 
material, infraestructura” A 
consecuencia de este hecho hay 
una reducción en plantilla y un 
ciene sistemático de líneas. En 
este sentido Pedro Ligero agre
gó que CCOO no está en contra 
<tel progreso en el ferrocarril, 
llamado Tren de Alta velocidad 
aunque si dejan que queden 
amplias zonas de la geografía

9-
^

Las elecciones sindicales en RENFE se celebran hoy.

española sin servicio. Las elec
ciones sindicales se celebrarán 
hoy, día 21, en Alcázar de San 
Juan.

Denuncian la situación del 
colegio Picasso

La Asociación de Padres de 
Alumnos del Colegio Público 
Picasso de Alcázar de San Juan 
denunció ayer en rueda de pren
sa la mala situación en que se 

encuentran las instalaciones del 
centro y el peligro que supone 
para los alumnos.

Entre los desperfectos del 
colegio, los portavoces de la 
Asociación citaron el cableado 
eléctrico de varias farolas del 
patio de recreo que se encuen
tran sueltos y al alcance de los 
niños, al menos de los más 
pequeños, que no conocen las 
consecuencias de su manipula
ción y el abandono en que se 

encuentran dos aulas que el 
colegiocedió para la construc
ción de un pabellón deportivo 
cubierto.

La decisión se- tomó hace 
aproximadamente un año, pero 
aún no se han iniciado las obras, 
por lo que las aulas presentan 
un estado lamentable con cris
tales y persianas rotas y suciedad 
acumulada en su interior que 
hace temer que se convierta en 
un foco de ratas e infecciones.

Tanto el director del colegio 
como los reprsentantes de la 
APA han recurrido en diversas 
ocasiones al Ayuntamiento 
pidiendo que se subsanen las 
diferencias relatadas aunque 
hasta la fecha la respuesta ha 
sido nula, por lo que la aso
ciación está dispuesta a adoptar 
medidas de presión que podrían 
consistir en una manifestación- 
no impedir la asistencia de los 
niños a clase.

■ Independencia de Ruidera «
Quiere que se produzca en términos justos para ambos municipios

Argamasilla: desacuerdo con 
el decreto de segregación

'----------------------------- LI
..^' 'Ayuntamiento de Argama- 
' a de Alba está en desacuerdo 
On ia Junta de Comunidades por 

urma como ha establecido el 
octeto por el que se establece 

^ ^ogregación de la Aldea de 
**’ 5*"^ para constituirse en 

""“«apio independiente.
1 Pleno de la Corporación, 

^^'^'^'Qu del pasado 22 de 
crea^”'^’'®’ ^^op^ó el acuerdo de 
»' I'*vry?®misión para estable

cer conversaciones con la Junta 
con el fin de asegurar que la 
segregación se realiza en térmi
nos justos para ambos pueblos.

Esta justicia no se alcanzará, 
según los representantes del pue
blo de Argamasilla, si no se cum
plen las siguientes condiciones: 
que al reducir por debajo de los 
7.000 habitantes el censo de ésta 
localidad, se siga haciendo cargo 
de los gastos actuales del Juzgado 
de Paz el Ministerio de Justicia; 
que del personal contratado o

funcionario con destino en Rui
dera debe hacerse cargo el nuevo 
municipio; que las 20 viviendas 
de Protección Oficial construidas 
en Ruidera y la consiguiente deu
da contraída, ha de hacerse cargo 
el nuevo municipio o la Junta 
en su defecto; que el Ayunta
miento de Argamasilla debe 
seguir manteniendo el mismo sta
tus representativo en la Junta 
Rectora del Parque Natural de 
las Lagunas de Ruidera.

li I'^ I ’r' .)' 1, : •?».= ».>
Ayuntamiento de Argamasilla de Alba.

te
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A pesar de existir una orden del Tribunal Superior de Castilla-La Mancha

El Ayuntamiento aún no ha clausurado la 
panadería de la calle Juan Bravo

Los vecinos denunciaron las anomalías hace cinco años

El Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha 
ordenó el cierre de la panadería situada en la calle 
Juan Bravo, en tanto no se subsanaran las defíciencias 
detectadas en su interior. Sin embaído la panadería 
sigue abierta y los vecinos aún soportan los ruidos 
y los malos olores.

Amaia GOICOECHEA

El Ayuntamiento de Puer
tollano continúa sin clausurar 
la panadería de la calle Juan 
Bravo de la localidad, a pesar 
de existir una orden judicial 
del Tribunal Superior de Cas
tilla-La Mancha en este sen
tido.

Según han denunciado a LA 
TRIBUNA vecinos del inmue
ble en el que está instalada 
la empresa, sigue funcionando 
con normalidad, a pesar de 
que no se han instalado las 
normas sanitarias y de segu
ridad a las que obliga la reso
lución judicial.

E) Ayuntamiento de Puer
tollano, en la última reunión 
de la comisión de gobierno 
municipal, decidió clausurar la 
panadería si no aplicaban 
dicha medida en el plazo de 
dos meses. En opinión de los 
vecinos la decisión del equipo 
de gobierno municipal viola la 
intención de la decisión del 
Tribunal Supremo, ya que en 
la sentencia que hizo pública 
se indicaba que quedaban anu
ladas todas las disposiciones 

administrativas anteriores. 
Según una portavoz de los 
vecinos afectados, “esto signi
fica que la panadería esta fun
cionando sin licencia porque 
la orden del tribunal anula la 
licencia de apertura concedida 
por el Ayuntamiento” Esta 
misma portavoz ha indicado 
¿fue “con el plazo de dos meses 
que se le ha concedido para 
normalizar las instalaciones, la 
empresa puede seguir funcio
nando de manera ilegal toda
vía 45 días más, lo que por 
lo menos podríamos calificar 
de extraño”

Los vecinos del bloque de 
la calle Juan Bravo, denuncia
ron hace cinco años los humos 
y malos olores que salían de 
la empresa y que afectaban a 
sus viviendas. Según los veci
nos el local no cumple una 
serie de medidas higiénico-sa- 
nitarias y además, “por la 
noche no hay quien duerma 
por la noche con el ruido que 
meten” Los habitantes del edi
ficio también han denunciado 
que cuando llega al lugar un 
coche patrulla de la Policía 
Local, “cesa toda actividad en

El Ayuntamiento no hace caso de la orden del Tribunal Superior.

^1
1

la empresa, por lo que los 
agentes no pueden medir el 
nivel de ruido”

Un informe de un perito 
enviado por el juzgado a la 
panadería certificó que los 
vecinos tenían razón.

En concreto, el perito seña
ló que la chimenea para la 
salida de humos tendría que 
tener por lo menos un par de 

metros más de los que posee 
actualmente, constató otra 
serie de irregularidades.

Los vecinos afirman que la 
panadería toma el agua del 
suministro del edificio y no 
directamente de la red como 
establece la ley. También han 
llegado a denunciar que en el 
local existe una puerta que se 
encuentra siempre abierta a la

calle y por la que testigos pre
senciales confirman haber vis
to entrar ratas. Según la deci
sión del Ayuntamiento, los 
vecinos deberán soportar esta 
situación todavía más de 40 
días, en espera de que la direc
ción de la empresa aplique las 
medidas correctoras que le ha 
impuesto la ley.

“El barrio es muy tranquilo’'

La asociación “Libertad“ 
contará con un centro cívico

A.G.

La asociación de vecinos “Li
bertad” que engloba los barrios 
de Virgen de Gracia, Santa Bár
bara, la zona conocía como las 
300 viviendas, la calle Magda
lena y la calle Goya, contará 
el próximo año con un centro 
cívico que construirá el Ayun
tamiento de Puertollano.

Según el presidente de la aso
ciación, Fernando Olmo, “el 
centro será bastante grande, ya 
que contamos con unos grandes 
terrenos y tenemos pensado 
incluso construir una pista de 
tenis, ya que tenemos una pista 
de fúlbol-sala y una cancha de 
baloncesto”

EI Ayuntamiento de la loca
lidad ha invertido en el último 
año más de 300 millones en 
el barrio. Principalmente se ha 
procedido a reparar varias 
calles, como la de la Magdalena, 
la calle Guadiana y otras zonas, 
como el camino del norte, don
de se está construyendo una 
gran avenida.

Todas estas obras han sido 
solicitadas por la asociación de 
vecinos “Libertad”y según su 
presidente, “el Ayuntamiento 
siempre ha atendido nuestras 
peticiones” En este sentido, 
también se están reparando los 

tejados de la zona conocida 
como las 300 casas, por sub
vención de la Junta de Comu
nidades. El único punto con
flictivo en estas negociaciones 
ha sido el asfalto de la calle 
Cervantes, donde se ha tardado 
entre cuatro y cinco años en 
llegar a un acuerdo.

Por lo demás y según los 
directivos de la asociación, “el 
barrio es muy tranquilo” En 
opinión de los vecinos, una de 
las causas de la falta de delin
cuencia en el barrio podría estar 
en el bajo nivel de paro de los 
habitantes. La mayoría de ellos 
trabajan en la industria y no 
es frecuente ver traficantes de 
droga o drogadictos en la zona.

Además, los vecinos también 
disfrutan de amplias zonas ver
des en varias plazas, aparte de 
los jardines en las calles que 
se encuentran en reparación.

El único problema que han 
padecido en el barrio ha sido 
la rotura de las cañerías debido 
a la presión del agua, pero en 
la actualidad, y gracia a las últi
mas reparaciones, se han cam
biado las tuberías, por lo que 
se ha solucionado el caso.

La asociación de vecinos “Li- 
bertad”es la segunda asociación 
de este tipo que se creo en 
Puertollano. Tiene 11 años de

La Asociación de Vecinos “Libertad”organiza competiciones deportivas.

antigüedad y mantienen “exce
lentes relacciones con el Ayun
tamiento” según los directivos. 
Los socios del grupo, más de 
400, pagan una cuota de 300 
pesetas anuales, por lo que 
recurren a las subvenciones del 
Ayuntamiento. En concreto, el 
año pasado recibieron 125.000 
pesetas para cultura y deportes 
y 375.000 para organizar las 
fiestas del barrio.

Todos los años, la asociación 
celebra la fiesta del barrio 
durante la primera quincena del 
mes de agosto. Además, y 
durante todo el verano también 
se organizan actividades en las 
plazas, tanto para los niños 
como para los mayores. “Aquí 
es todo tan tranquilo” ha expli
cado el presidente de la aso
ciación, “que incluso durante 
las fiestas no hemos tenido nin

gún tipo de alboroto, al 
de lo que ocurre en o 
barrios” ,.

Por otra parte, en los loca 
de la asociación “Liberta 
imparten cursos de tra a^^ 
manuales, como mimbre y 
tura. Los cursos de gimnasi 
realizan en un colegio 
barrio, “a la espera de m, 
gamos ya construido el ce 
cívico”
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EI rendimiento de los viñedos alemanes es tres veces superior a los manchegos

Jóvenes agricultores alemanes visitan 
la provincia de Ciudad Real estos días

Están conociendo las industrias vitivinícolas de Ciudad Real

IU propone la 
elaboración de 
una Ley que 
garantice los 
servicios sociales

E.L.

Va grupo de 22 jóvenes 
agricultores alemanes se 
encuentra de visita por 
distintas localidades de la 
provincia. En una reunión 
con ASAJA pusieron de 
manifíesto que los viñedos 
alemanes rinden tres veces 
más que los manchegos en 
la misma extensión.

E. LADERAS/LT

Un grupo de vitiviniculto- 
res, entre los que se encon
traban dos jóvenes de la 
ex-República Democrática de 
Alemania, se trasladaron ayer 
a Valdepeñas, en una visita 
enmarcada dentro de los 
intercambios periódicos que 
la organización agraria ASA
JA viene manteniendo con 
los distintos países que con
forman la Comunidad Eco
nómica Europea.

El grupo, compuesto por 
22 jóvenes, que durante su 
estancia en Ciudad Real 
están conociendo las indus
trias vitivinícolas, fue recibido 
en el salón de plenos del 
Ayuntamiento por el primer 
teniente de alcalde, Carlos 
Salvador Pérez Bustos, quien, 
tras saludarles, puso de mani
fiesto el bajo nivel que tienen 
los agricultores al no contar 
con una tecnología avanzada 
que permita un mejor apro
vechamiento y beneficio de 
las tierras, con lo que la cali
dad y la cantidad experimen
taría un considerable incre
mento.

La visita a varias bodegas 
de la localidad y una cata 
comentada en el instituto de 
formación profesional, se 
completó con un recorrido

Curso de escaparatismo para los 
comerciantes de Valdepeñas

E.L.

La Confederación Provincial 
de Empresarios ha organizado 
an curso de escaparatismo en 
colaboración con la federación 
Comarcal de Empresarios de 
Valdepeñas. El- curso, que 
comienza hoy, se prolongará 
hasta el próximo día 29 de 
noviembre y cuenta con la sub
vención de la Junta de Comu
nidades a través de la Conse
jería de Industria y turismo.

Las técnicas para provocar la 
entrada en las tiendas así como 
•a colocación de los productos, 
estética, estilismo, espacio e 
'nfluencia del color serán algu- 
®os de los temas importantes 
¡l^e a partir de hoy se ana- 

el asesoramiento del 
diseñador de- interiores, Santos 
^eira, cuya trayectoria profe- 
?*onal se ha visto avalada con 
'nnumerables premios, tanto en 

diseño de muebles como de 
'nteriores, consiguiendo tam

ií

'f
El rendimiento de los viñedos alemanes es tres veces superior a los manchegos.

cultural a la iglesia de la Asun
ción y a los museos.

La visita hoy a Villanueva 
de los Infantes y a una explo
tación cinegética además de 
otra de similares características 
a la comarca de Tomelloso, 
conformarán la estancia de 
aproximadamente diez días de 
los jóvenes alemanes.

Manzanares

Por otra parte, el rendimien
to de los viñedos en Alemania 
es tres veces superior a los de 
La Mancha, según se puso de 
manifiesto en una mesa redon
da celebrada en Manzanares 
entre jóvenes agricultores de 

bién varios premios por sus car
teles en distintos certámenes 
feriales.

Objetivos

El objetivo que se persigue 
con el curso de escaparatismo 
es concienciar a todos cuantos 
comerciantes participen, de la 
importancia del diseño, ya que 
muchas de la compras al por 
menor sino todas, se realizan 
en pequeños establecimientos 
que por el ajuste expansivo y 
la necesidad de dividir el espa
cio interior en departamentos, 
convierten el escaparate o la 
zona de exposición en la base 
del éxito.

El curso está dividido en cua
tro grandes bloques, marketing 
o técnicas de venta, promoción 
y venta desde el escaparate, 
espacio compositivo y diseño y 
confección. Programa que se 
impartirá en las 20 horas lec

tivas que dura el curso.

ambos países.
En este encuentro, los 

representantes germanos de la 
Federación Agraria de Jóvenes 
Agricultores (FDL-J), organi
zación equivalente a lo que en 
España es ASAJA, dijeron que 
“por cada hectárea de viñedo 
cultivada, recogen 15.000 kilos 
de uva” mientras que en La 
Mancha, la cifra está situada 
en torno a los 4.000 y 5.000 
kilos de uva en la misma exten
sión de terreno, según ASAJA.

Otro de los datos compa
rativos dados a conocer por 
ambas partes en esta reunión, 
se refiere al precio del vino, 
que al vinicultor germano se 
le paga a 300 pesetas el litro. 

Curso de escaparatismo para los comerciantes de Valdepeñas.

frente a las 30 ó 40 de nuestro 
país. Respecto a los intereses 
bancarios que los productores 
deben pagar en cada uno de 
los dos países en concepto de 
inversión o compra de maqui
naria, se declaró que en Ale
mania están entre el 10 y el 
12 por ciento en el mercado 
y hasta el 8 por ciento si es 
crédito oficial, frente al míni
mo del 14 por ciento y el 10 
por ciento en España, respec
tivamente. La presencia de 
mujeres agricultoras también 
es superior en Alemania, pues 
representan el 30 por ciento 
del total, mientras que aquí se 
cifran entre un 3 y un 8 por 
ciento.

Izquierda Unida ha denun
ciado la mala situación en la 
que se encuentran los servicios 
sociales que siguen estando 
lejos de los niveles mínimamen
te satisfactorios en relación con 
la media existente en la Comu
nidad Europea, aludiendo ade
más que dentro del cuadro de 
prioridades políticas del 
Gobierno “se evidencia una 
escasa sensibilidad, al margen 
del aprovechamiento electora
lista de determinados progra
mas como el turismo social y 
la extensión de la red de hoga
res y clubes de ancianos”

Izquierda Unida, sin embar
go, es conciente de una mayor 
receptividad en la comunidad 
autonóma, aunque argumentan 
que su “efectividad práctica es 
todavía una incógnita” Los ser
vicios sociales son, según mani
fiestan a través de un comu
nicado, un importante elemento 
de solidaridad y de lucha contra 
la marginación social en las que 
se incluyen las diferencias y 
desigualdades regionales que 
con tanta frecuencia se siguen 
dando en nuestro país.

Ley marco

Esta formación política soli
cita la “urgente elaboración de 
una Ley marco, que tendría 
carácter de derechos subjetivos, 
que garantizasen, al menos, 
unos derechos básicos homogé
neos para l^pdos los ciudadanos, 
al margen de las mejores y 
ampliaciones que se pudieran 
dar en el ámbito autonómico”

El sistema de servicios socia
les debería tener, a juicio de 
la citada formación, un carácter 
público y gratuito, correspon
diendo a los poderes públicos 
del Estado, las comunidades 
autónomas y los ayuntamientos, 
garantizar los derechos básicos. 
La organización de estos se 
debería situar en las corpora
ciones locales, al estar más 
estrechamente relacionadas y 
en contacto con los problemas 
y las necesidades sociales de la 
población.

La transferencia directa des
de la Administración central a 
las corporaciones locales de 
partida presupuestarias, para 
cubrir los derechos mínimos, 
que se comtemplasen en la refe
rida, es también objeto de 
defensa.

Para I.U. el Ministerio de 
Asuntos Sociales, tal y como 
funciona en la actualidad, “no 
cumple el papel coordinador e 
impulsor de la política de asun
tos sociales y es mas que nada 
-según argumentan“un instru
mento de proyección electoral 
del 'gobierno” por lo que con
sideran necesario la urgente 
modificación de la organiza
ción, los planes de trabajo y 
la política del actual ministerio, 
que debería estar en “coheren
cia con la Ley marco, articu
lando lOs instrumentos legales 
y materiales que grantizen el 
cumplimiento de los derechos 
subjetivos básicos”

Para IU, los servicios sociales 
básicos 'deberían estar garanti
zados para todos los ciudadanos 
de una forma homogénea.
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Vecinos de 
Tomelloso 
reclaman un 
ginecólogo en el 
Centro de Salud

J.N.

Tomelloso es la población 
tercera de la provincia y como 
tal tenía que estar dotada de 
mayores servicios.

Uno de los problemas con 
que se encuentran los ciudada
nos es el de la sanidad. Con 
los conflictos surgidos hace un 
año en el centro de salud, se 
detectaron grandes fallos, tanto 
en el trabajo diario de los sani
tarios como en la falta de ins
trumental médico.

Desde hace años, la ciudad 
viene reclamando un derecho 
como es el de un servicio de 
maternidad, el cual se quitó y 
nunca más se decidió a resolver 
el problema.

En una conversación mante
nida con el alcalde Javier Loza
no, indicaba “que teniendo el 
hospital de Alcázar y Manza
nares no es necesario pedirla, 
a su vez sería muy^ costosa en 
mantenerla, porque ahora se 
necesitan mayores recursos”

A cerca de la plaza de gine- 
cólogia decía “estamos buscan
do a uno en todos sitios, pero 
nadie se quiere venir, porque 
encontramos a uno en Jaén, que 
por cierto es de Tomelloso, 
pero su mujer trabaja y no se 
quiere venir”

Ante todos estos temas, la 
Administración y en concreto 
el INSALUD, deberían tomar 
mayores medidas, para que los 
tomelloseros estén mejor aten
didos de lo que están.

Las Tablas de 
Daimiel, a 
debate en las 
Jornadas sobre 
medio ambiente

J.N.

Continuando con las II Jor
nadas de Ecología y Medio 
Ambiente que se vienen 
desarrollando en Tomelloso, 
hoy habrá una conferencia 
sobre Las Tablas de Daimiel, 
como punto de debate a cargo 
de la directora del Parque Natu
ral de Las Tablas de Daimiel, 
María Jesús Sánchez Soler.

El presidente *del Consejo 
Local de la Juventud, Luis 
Miguel López, ha dicho que se 
está tomando conciencia de los 
problemas ecológicos de nues
tra zona, aunque aún falta 
mucho.

“Creo que se está tomando 
conciencia de los temas que 
afectan a nuestra comarca -ma
tiza López-, empezándose a tra
bajar en ello, aunque no quiere 
decir que ésto no esté bien, por 
supuesto, pero yo creo que es 
muy importante que se vaya 
logrando poco a poco la con- 
cienciazión de la gente, ya pue
da ser el tema del Parque de 
Las Tablas, de las Lagunas de 
Ruidera, como ya en temas más 
de medio ambiental”

Estas jornadas las creemos 
importantes para que cada uno 
se dé cuenta del terreno donde 
pisa, pues hoy por hoy el medio 
ambiente está deteriorándose.

Rodríguez Espinosa asegura que el PP ganará las próximas elecciones.

1

Aseguró que su proyecto para los comicios es muy ambicioso

Espinosa: el PP ganará las 
elecciones en Ciudad Real

Destacó los resultados obtenidos en Galicia, Melilla y País Vasco

El presidente provincial del PP en Ciudad Real, Eduardo 
Rodríguez Espinosa, declaró en una reunión mantenida 
en Malagón, que su partido obtendrá mayoría en 35 
capitales españolas, entre ellas. Ciudad Real. También 
destacó los resultados obtenidos en Galicia, Melilla y 
País Vasco, así como el mantenimiento en Andalucía.

LT

El presidente provincial del 
Partido Popular, Eduardo 
Rodríguez Espinosa, ha indi
cado que “las encuestas rea
lizadas daban 35 capitales de 
provincia para el PP, entre 
ellas. Ciudad Real” en las 
próximas elecciones munici
pales.

Por otra parte. Espinosa ha 
presentado un informe de 700 
folios con el programa marco 
para las elecciones del mes 
de mayo a la junta directiva. 
En el escrito destaca el tra
bajo realizado por el área de 
política autonómica y local, 
cuyo resultado está siendo 
sometido a debate en todas 
las provincias y será objeto 
de una convención nacional 
en Madrid, en enero de 1991, 
en la que se darán cita los

En la localidad de Tomelloso

Programados los actos del Día 
de la Constitución española

J. NAVARRO

Los portavoces de los distin
tos grupos políticos municipa
les, se reunían en la noche del 
lunes 18, para programar los 
actos del Día de la Constitu
ción. Por el PSOE, estaba Anto
nio Ropero; por el Partido 
Popular, Ramón González y por 
el CDS, Juan García.

En un primer punto asumie
ron lo ya programado por el 
consejo municipal escolar a tra
vés de la Comisión de Fiestas, 
y se trató del estudio de los 

16.000 alcaldes y concejales 
del partido.

En relación con esta con
vocatoria, el presidente pro
vincial desmintió categórica
mente cualquier nombre de 
candidato o lista “a veces, 
indicó, difundido intencional
mente por los posibles bene
ficiarios” Espinosa se refirió 
también a los temas tratados 
en la última junta directiva 
nacional, en la que José 
María Aznar hizo un resumen 
de su primer año de mandato 
presidencial efectivo y desta
có el hecho de haber ganado 
las elecciones en Galicia por 
mayoría absoluta, los éxitos 
en Melilla y País Vasco y el 
mantenimiento de la fuerza 
electoral en Andalucía.

Espinosa aseguró que el 
proyecto de su partido para 
las elecciones de mayo es 

derechos constitucionales del 
niño, confección de murales y 
carteles y una mesa redonda 
con participación juvenil sobre 
la Consititución, siendo desti
nada a los alumnos de las ense
ñanzas medias.

También se tiene previsto 
organizar un pleno escolar 
municipal con el tema los dere
chos del niño, participando dos 
representantes por colegio, aun
que este pleno quede supedi
tado a la reunión con los repre
sentantes de los colegios el 
próximo día 29.

“muy ambicioso, como 
corresponde a una formación 
en alza constante”

Respecto al problema sur
gido en Cantabria con las 
declaraciones de Juan Hor
maechea, el presidente pro
vincial del PP declaró que 
“basura la puede haber en 
todos los partidos. La dife
rencia es que en el Partido 
Popular se limpia y en otros, 
como el PSOE, se intenta 
tapar”

Por otra parte, la junta 
directiva del Partido Popular, 
durante su reunión en Mala
gón para interpelar al Gobier
no sobre el estado catastró
fico del mercado vinícola, 
constituir una comisión para 
el seguimiento de los proble
mas de la comarca-de Alma
dén, crear tres gabinetes de 
trabajo y presentar un infor
me del presidente provincial, 
Eduardo Rodríguez Espinosa.

Ramón del Burgo ofreció 
un informe sobre el plan 
anti-droga y propuso la cola
boración municipal para solu
cionar el problema.

Asimismo los portavoces 
acordaban complementar con 
un acto institucional, en donde 
el alcalde Javier Lozano haga 
una Declaración Institucional 
del día.

Se celebrará una conferencia 
sobre los derechos del niño a 
cargo de unos de estos tres per
sonajes: Enrique Miret, Joaquín 
Ruiz Jiménez ó Antonio Her
nández Gil. Por otra parte, 
habrá una mesa redonda con 
el tema: “Marco institucional de 
las autónomas y su posible 
reforma”

Once denuncias
por malos tratos
en Tomelloso en
los últimos
cuatro meses
__________________ U,

El representante del centro 
asesor de la mujer de Tome
lloso, Miguel Martínez, ha 
manifestado que parte de los 
150 casos de separación, regis 
trados en dicho centro, desde 
que inaugurara el pasado 9 de 
marzo, llevan implícitos malos 
tratos, producidos entre los con 
yuges, especialmente del hom
bre hacia la mujer.

Los malos tratos son físicos 
y psíquicos, aunque según 
Miguel Martínez, la mayor par
te de las agresiones físicas son 
de leve consideración.

Martínez matiazaba que “re
ciben malos tratos físicos prin
cipalmente consistentes en 
agresiones de todo tipo, fun
damentalmente de los maridos 
hacia las mujeres. Luego existe 
también una conducta injuriosa 
y psíquica, habiendo también 
casos de hombres maltratados”

En otro orden de cosas, indi
car que también los casos de 
malos tratos denunciados han 
aumentado en este año, con 25 
casos, cifra que dobla a la del 
año anterior. Las principales 
víctimas son las mujeres que 
sólo se atreven a formular la 
denuncia cuando alcazan una 
situación límite, hecho que 
magnifica aún más la preocu
pante extensión del fenómeno ! 
de la que habla’ estas cifras.

A lo largo del primer trimes
tre se registraron quince casos.

La comisión de 
Cultura de 
Tomelloso 
proyecta editar 
un libro

te

La comisión de Cultura del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha 
estudiado un proyecto acerca de 
la posibilidad de editar un libro 
con fotografías antiguas de la 
localidad. ^El libro se realizara 
en una lujosa encuademación 
y cuidando especialmente su 
presentación. La tirada, en caso 
de que el proyecto llegue a buen 
término, será de 2.000 ejem
plares.

Por el momento, no se han 
decidido otros detalles sobre e 
volumen, aunque se intentan^ 
recopilar el mayor número e 
fotografías posible para escoge. 
entre ellas, las más 
tativas de la historia de Tom 
lioso. . .-

Por otra parte, la <^®®*? 
de Cultura también ^P^°g°. 
tinar una subvención de 84 • 
pesetas de ayuda para la a 9 
sición de material escolar, seg 
las necesidades de los aluiy 
de colegios de EGB, “ 
FP jTambién se han destinado 
cien mil pesetas para ^*^ c^ 
cionar las II Jomadas 
Medio Ambiente, que se , 
celebrando desde ®*„P esta j 
lunes en la localidad. Co ^^ j 
cantidad, se sufragara P® 
los gastos de los encu
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Numeroso público asistió a la conferencia del doctor.^Ie Pozuelo, acompañado del alcalde, Apolonio Díaz, nogalera
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Homenaje a Vicente Pozuelo en Daimiel

tro 
ne- 
ha 
los 
gis- 
sde 
de 

dos 
on- 
)m-

‘re- 
rin- 
en 

un- 
dos 
iste 
osa 
lién 
os” 
idi
de 

han 
125 
del 
ales 
que 
• la 
una 
que 
ICU- 
eno 
ras. 
res- 
sos.

fon un lleno absoluto en el salón de la Casa 
le Coltura y acompañado en la tribuna por 
doctor Sevilla y el alcalde^ Apolonio Díaz 
le Mera, el doctor Vicente Pozuelo Escuderos 
lÉo ana amplia y detallada disertación sobre

sus recuerdos y enumeración de sus amigos en 
sus distintas visitas a Daimiel a lo largo de 
sus vida. El acto terminó con un coloquio de 
tipo familiar afectivo, durante el cual, el doctor 
ofreció su fundación “Para la humanización de

la Medicina” a todas las personas que no estu
viesen acogidas a la Seguridad Social o a per
sonas en listas de espera. Pozuelo declaró duran
te su intervención que se sentía daimieleño de 
corazón, aunque nació en Melilla.

Disertó sobre sus recuerdos y amigos en la localidad manchega

Vicente Pozuelo aseguró en el homenaje que
se siente daimieleño de corazón

El doctor invitó a todos aquellos que no tienen Seguridad Social a acudir a su fundación

NOGALERA

Finalmente, intervinieron en 
i! acto, la poetisa, Matilde 
Moreno, el médico, Angel Mar
to, el historiador, Jesualdo 
Sánchez, José María Molina y 
¿alcalde, Apolonio Díaz de 
Mera, que felicitó a Pozuelo y 
¿ogió su personalidad.

La conferencia fue seguida 
®nsumo interés y afectividad 
fot el público y, sobretodo, por 
tó numerosos amigos y fami- 
iotes, que le acompañaron 
feante toda la jornada. Tanto 
•o la conferencia-coloquio 
®fflo en la comida homenaje, 
«asistentes eran en su tota- 

personas de su generación 
Jwn fuertes vínculos afectivos 
familiares hacia el doctor 
’icente Pozuelo Escudero.

1^ presentación del acto 
a cargo del director de 

'fundación del “Eco de Dai- 
1^1 Jesús Sevilla Lozano, 
^. entre otras cosas, señaló 
^amistad y vinculación pro- 
^®nal hasta 1960. con el ilustre 
^or Marañón, así como sus 

con cinco premios nóve- 
^scritores, científicos, cien- 

políticos, ministros y, 
^on el anterior 

Estado, Francisco Fran- 
•^ quien fue médico y al 

.Atendió durante sus últimos 
-^^^ presentador, Jesús 

Si S ^'^° hicapié también de 
' biduría polifacética y en 
jjjP^agonismo en los últimos 
L ^s dedicados como pro- 
leu T-*^ facultad de Medicina 

”^^^’^cito Marañón, aña- 
L ^ que ahora que puede 

“".^ ''®z jubilado, 
üj 1 continua trabajando 

^^fcírmos de forma 
®” ^^ fundación que 

'’^o ha levantado, para la

humanización de la Medicina, 
cuyo objetivo es atender a los 
enfermos más necesitados, “lo 
mismo que nos gustaría que nos 
atendiesen a nosotros mismos”

Daimieleño
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Finalmente, Sevilla dijo que 
el doctor Vicente Pozuelo es 
entrañable para sus parientes y 
amigos y, añadió, que aunque 
nació en Melilla en 1918, por 
sangre paterna se considera dai
mieleño y que está integrado 
en la Asociación de Daimiele- 
ños en Madrid. Por último, 
Sevilla definió su personalidad 
como médico humanista, muy 
inteligente, apasionado a veces 
y católico hasta el punto de 
haber hecho de su vida “que 
Dios nos dio los talentos que 
tenemos y que ha sabido sacar 
el mayor provecho posible para
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Dedicación a la Medicina
El doctor Vicente Pozuelo 

'nació en Melilla en 1918. 
Estudió la carrera de Medi
cina en la Universidad de 
Madrid y se licenció con pre
mio extraordinario en 1943, 
para doctorarse más tarde.

Es premio Obieta y Rodrí
guez Abatúa de la Real Aca
demia Nacional de Medicina 
y premio Arnús del Hospital 
Provincial de Madrid. Ha 
sido profesor adjunto de la 
Cátedra de Endocrinología 
del profesor Marañón, médi
co interno, jefe clínico y pro
fesor por oposición del Hos
pital Provincial de Madrid,

Vicente Escudero 
recordó a los 
hombres y mujeres de 
Daimiel, durante una 
conferencia en la 
localidad 

cuando tenga que rendir cuen
tas”

Por su parte, la conferencia 
del doctor Vicente Pozuelo vesó 
sobre sus recuerdos a lo largo 
de su vida y la enumeración 
de un sinfín de amigos que con
siguió en sus distintas visitas a 

jefe del departamento de 
Endocrinología, por concurso 
oposición de la Seguridad 
Social española.

También es miembro de la 
Academia de Medicina de 
Murcia, de la Academia 
Nacional de Medicina argen
tina, profesor visitante de las 
universidades de Córdoba y 
Mendoza en Argentina y de 
Guadalajara en México. Es 
miembro de honor de las 
sociedades de Endocrinología 
portuguesa, chilena, brasile
ña, ecuatoriana, colombiana 
y argentina. Además ha sido 
nombrado miembro corres- 

Daimiel a lo largo de su vida. 
Entre las razones que dió sobre 
su vinculación con los hombres 
y mujeres daimieleños, destacó 
el hecho de que su padre fuera 
de esta localidad y, de hecho, 
añadió, siempre que le han pre
guntado se ha mostrado daimie
leño. En segundo lugar, destacó 
que había venido a hablar de 
Daimiel, ya que hay que pensar 
que hay más daimieleños de 
corazón fuera de la localidad 
que dentro.

Recuerdos

Pozuelo dedicó parte de la 
conferencia a hablar de su 
infancia y, por supuesto, de su 
padre, de quien dijo que a los 
once años, en 1902, dejó el cole
gio para ganar un jornal mísero 
de peón de albañiles y, pos
teriormente, de oficial, época 

pondiente extranjero de la 
Societé de Endocrinologie de 
París. Doctor “honoris cau- 
sa”de la Universidad Fede
rico Villarreal de Lima.

Ha sido fundador y direc
tor de los Cursos Internacio
nales de Endocrinología Clí
nica y autor de más de qui
nientas comunicaciones y 
conferencias científicas y de 
los libros “Marañón y la 
Med¡cina”y “Primer curso 
internacional «de Endocrino
logía clínica”

Por otra parte, Vicente 
Pozuelo es el creador de la 
fundación “Para la humani
zación de la Medicina” 

en la que colocó la veleta de 
San Pedro. Continuó diciendo 
que en 1909, su padre se vendió 
para servir al Rey, librando por 
dinero, para sacar a su familia 
adelante, a otro muchacho. 
Siguiendo con su padre, hizó 
mención a su nacimiento en 
1918 en Melilla y repasó los dis
tintos destinos de su padre por 
la geografía española y sus pro
pios avatares juveniles y estu
diantiles por estas mismas pla
zas militares hasta su licencia
tura en la Universidad de 
Madrid, con premio extraordi
nario en 1943. Más tarde se doc
toró, llegando a tener una dila
tada vida profesional en la 
Medicina. Fue médico de Giral, 
Azorín, el presidente Ford y de 
Franco.

Por último, tras la interven
ción del alcalde, Apolonio Díaz 
de Mera, se entabló un coloquio 
en un tono muy emotivo y 
afectivo.

Comida homenaje

Los organizadores, la funda
ción “El eco de Daimier‘ se 
vieron sorprendidos y desbor
dados, ya que cuando preveían 
unos cincuenta comensales, 
sobrepasaron los cien. Tras la 
comida, intervino la poetisa, 
Matilde Moreno, quien le dedi
có unas poesías suyas. En 
segundo lugar, lo hizo Angel 
Marchán, recordando sus vín
culos profesionales como alum
no suyo. Por su parte, el his
toriador Jesualdo Sánchez Bus
tos hizo una glosa sobre la per
sonalidad del doctor Vicente 
Pozuelo, así como su extraor
dinaria conferencia y humani
dad. El cantante daimieleño 
Carlos Redondo dijo que no 
sabía hacer nada más que lo 
que era, cantante.
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En Almagro existen cinco centros docentes

La semana que viene se celebrarán las 
elecciones a los consejos escolares

El colegio ^^Diego de Almagro^^ con cerca de 600 alumnos, es el mayor de todos

Estamos en plenas eleccio
nes a los consejos esco
lares en los distintos cole
gios, y así en Almagro se 
van a celebrar sobre todo 
la próxima semana, coin
cidiendo con los últimos 
días del mes y antes de 
que fínalice el plazo legal.

Eugenio RAMOS

El Instituto de Formación 
Profesional, que cuenta con 
288 alumnos, tendrá que ele
gir 4 profesores, 1 represen
tante municipal, 2 padres y 
2 alumnos, que junto al direc
tor y el jefe de estudios, más 
el secretario del centro, for
marán el Consejo Escolar.

Este Instituto, al parecer, 
no cuenta con Asociación de 
Padres de Alumnos, o al 
menos no se sabe de su posi
ble asistencia a estas eleccio
nes, que tendrán lugar en el 
centro el día 29.

Por otra parte, el Instituto 
de Bachillerato Clavero Fer
nández de Córdoba ha divi
dido en dos fechas distintas, 
para el día 26 será la elección 
de padres y el día 27 la de 
alumnos y profesores, ya que 
, el resto de miembros del 
Consejo Escolar no se eligen. 
Este instituto cuenta con 430 
alumnos y la Asociación de 
Padres de Alumnos, reúne 
aproximadamente al 25 por 
cien de los padres. Anterior
mente ya hubo una asociación 
en este colegio, pero al pare
cer poco a poco fue, si no 
desapareciendo, sí disminu
yendo, lo que ha ocasionado 
que en la actualidad se esté

Los diputados del PSOE en el Congreso 
volvieron a visitar Miguelturra

Juan LAGUNA

El pasado lunes visitaron 
Miguelturra los parlamentarios 
nacionales Rafael López Mar
tín de la Vega y Javier Martín 
del Burgo, ambos pertenecien
tes al PSOE, con el fin de cono
cer la problemática social de 
esta localidad.

EI programa de la visita con
sistió en reuniones con el pro
fesorado y la Asociación de 
Padres de Alumnos del colegio 
“Las Casillas” y con asociacio
nes de diversa índole, cultura
les, de carnaval, vecinales, tau
rinas, así como con la banda 
de música y grupos ecologistas.

Esta visita es la continuación 
de la efectuada la pasada sema
na por ambos políticos socia
listas, aunque en aquella oca
sión les acompañaba la sena
dora María de los Ángeles 
Pérez, también del PSOE. En 
su primera visita no pudieron, 
por diversos motivos, entablar

Los nuevos 
pozos surten ya 
de agua potable 
a San Carlos de
Valle

Los consejos escolares se elegirán en Almagro la próxima semana.

tratando de recuperaría.
EI colegio público Diego 

de Almagro, ha dividido tam
bién en dos fechas diferentes 
las elecciones, por un lado el 
28 tendrán lugar las eleccio
nes de padres y el personal 
de servicios, mientras que el 
29 serán las elecciones para 
elegir a los profesores y alum
nos. En este colegio, que 
cuenta con 595 alumnos, hay 
que elegir a 8 profesores, 5 
padres, 3 alumnos, 1 repre
sentante del personal de ser
vicios, que junto al director, 
representante del Ayunta
miento, jefe de estudios y 
secretario formarán el Con

contacto con los representantes 
de las distintas asociaciones 
miguelturreñas, por lo que 
decidieron volver el lunes últi
mo.

En aquella ocasión, los par
lamentarios ciudarrealeños 
conocieron, de boca de los polí
ticos locales de todos los grupos 
con representación en el Ayun
tamiento, los problemas que 
sufre Miguelturra y que abar
can todas las áreas, sanidad, 
seguridad, servicios, cultura, 
etc.

A continuación, la comitiva, 
encabezada por el alcalde de 
Miguelturra, Román Rivero 
Nieto, visitó el centro social 
polivalente, en el cual los dipu
tados y la senadora socialistas 
escucharon las peticiones efec
tuadas por el presidente de la 
Asociación de la Tercera Edad, 
Saturnino Peco.

El programa continuó con la 
visita a la Cooperativa Agrícola 
para conocer sus proyectos.

sejo Escolar del centro. Existe 
una Asociación de Padres de 
alumnos que cuenta con 360 
asociados, lo que representa 
quizá el índice más alto de 
todos los colegios almagre- 
ños, ya que se puede decir 
que están ' representados en 
ella más del 85 por cien de 
los alumnos.

El colegio público Miguel 
de Cervantes no ha recibido 
ni una sola candidatura por 
parte de los padres, por lo 
que es muy posible que este 
sector no esté representado 
en el Consejo Escolar.

En teoría, el Consejo Esco
lar de este centro debe estar 

Los parlamentarios visitaron las obras de la residencia de ancianos.

1

1 t" 1

formado por 8 profesores, 5 
padres, 3 alumnos, 1 repre
sentante del personal de ser
vicios, 1 representante del 
Ayuntamiento, el director, el 
jefe de estudios y el secre
tario, que como en todos los 
demás tiene voz, pero no 
voto.

Por último, el colegio 
público Paseo Viejo de la Flo
rida, el más pequeño de la 
ciudad, por ser también el de 
más reciente creación, cuenta 
con unos 300 alumnos. Hay 
una asociación de padres que 
aglutina al 90 por cien de los 
mismos, y que cuenta con 160 
miembros.

-------------------------------^

Los vecinos de San Carli 
del Valle disfrutan ya de aa 
potable en abundancia, de^ 
que carecían hasta hace un 
días, al entrar en funcionamie 
to el suministro de agua dese 
unos nuevos pozos localizad, 
en la zona norte del puebl,

Por otra parte, la restaur 
ción de la iglesia del Santo Cri 
to es ahora la obra a la qi 
se dedica todo el esfuerzo c 
la corporación, “porque sería c 
suma importancia para esi 
población conseguir la decían 
ción de conjunto histórico-a 
tístico a la Plaza Mayor, peí 
antes tenemos que lograr | 
rehabilitación de la iglesi 
enclavada precisamente en esl 
lugar” según indicó el alcalc 
de San Carlos del Valle, i 
popular Cristóbal CampiUi 
Estas obras requieren más d 
150 millones de pesetas.

Asimismo, se ha conseguid 
el dinero necesario para i 
alumbrado eléctrico del puebli 
cuyo presupuesto es de 15 millc 
nes de pesetas, así como la pav 
mentación de la localidad.

La Junta 
explicará las 
medidas de 
control de los 
residuos

L

El Consejo de Gobiem 
deberá explicar en las Corte 
de Castilla-La Mancha detallí 
damente las medidas de conin 
de residuos tóxicos y peligrosc 
que está llevando a cabo 1 
Consejería de Industria en < 
ámbito de nuestra comunidaí

La obligación del Gobiem 
de dar esta información es coii 
secuencia de una pregunta pK 
sentada por el diputado del R 
por Ciudad Real, Luis Toleda 
no Salvador, quien ha señalad 
que “la Consejería de Industn 
y Turismo tiene asignadas sun 
cientes competencias en mate 
ria de control de residuos to^ 
eos y peligrosos en virtud e 
decreto 51/90 de 24 de a 
En dicho decreto se estab^ 
una serie de artículos donde 
especifican las funciones 
sas de la Consejería en m 
rencias técnicas y admims 
vas a dicho decreto”

Por ello, el Gobierno 
explicar qué tipo de con 
registros y autorizaciones se 
llevado a cabo en el a® 
territorial de Castilla*^ 
cha, a partir de la 
que asumió dichas comps

Como se recordará, en 
tra comunidad se están P 
ciendo casos alannantw 
abandono incontrolado 
dúos tóxicos, como '°^ 
cidos en Puertollano, o 
lizados por MA YASA en 
dén.
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fe Malestar ante la actividad del campo de maniobras de Chinchilla
'a

ieí

I^g alcaldes de cuatro localidades de la pro
picia, Casas de Juan Núñez, Pozo Lorente, Hoya 
doazalo e Higueruela, ban adoptado copjun- 
^ente un importante acuerdo que bien podría 
^ifícarse de histórico y del que ba resultado

la elaboración de un informe dirigido al ministro 
de Defensa, Narcís Serra. Estos pueblos tienen 
en común que sus términos municipales son 
ocupados por el campo de maniobras del Ejér
cito, denominado ‘Chinchilla ’̂, de lo que se deri

van unas circunstancias de deterioro geográfico 
y económico de las cuatro localidades e incluso 
de peligrosidad para sus habitantes, que son 
puestas de manifiesto al titular de Defensa, en 
espera de compensaciones para estos municipios.

por las repercusiones económicas y sociales que sobre sus municipios tiene la actividad del campo de maniobras de Chinchilla
n

k" Alcaldes de Albacete denuncian la situación
de sus poblaciones al ministro de Defensa

Carros de combate pasan por calles y caminos levantando asfalto, aceras, y causando destrozos que nunca ha reparado el Ministerios^

F.I.
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Es la primera vez que los 
alcaldes de Casas de Juan 
Núñez, Alonso Cutanda More
no; de Pozo Lorente, Fernando 
Nicolas Villena; de Hoya Gon
zalo, Pedro Davia Fernández; 
y de Higueruela, Martín Gon
zález Martínez, deciden por 
común acuerdo elaborar un 
informe de las repercusiones 
que las actividades del campo 
de maniobras militares de Chin
chilla del Ministerio de Defensa 
tienen sobre los municipios que 
dirigen.

El documento ha sido remi
tido al titular de este Ministerio, 
Narcís Serra, a quien los cuatro 

¡alcaldes albacetenses solicitan 
una entrevista para analizar con 
detenimiento, el impacto que 
sobre la población y territorio 
de las localidades de Casas de 
Juan Núñez, Pozo Lorente, 
Hoya Gonzalo e Higueruela tie
ne la ubicación de ese campo 
de maniobras del Ejército, y las 
posibles compensaciones que 
podrían otorgarse por este 
motivo a los municipios afec
tados, según afirmó a este dia
rio Alonso Cutanda Moreno.

El informe, suscrito por los 
cuatro alcaldes en Higueruela, 

hl pasado día 14 de este mes, 
| se estructura en una serie de 
1 apartados: descripción de la 
Irona afectada; deterioro de 
1 calles y caminos de los términos 
| municipales; deterioro econó- 
1 mico directo, y peligrosidad con 
\ respecto a las poblaciones, y en 
jcada uno de ellos se expresa 
| el malestar que late en las cua- 
j tro localidades ante la presencia 
| yactividad del campo de manio-

| Según hacen constar los 
j bidés en el documento, “los 
jeuatro municipios se encuen- 
1 trun bordeando el campo de 
■ maniobras en los aledaños de 
| ® Sierra de Chinchilla y dis- 
|’®tes todos ellos a menos de 
I^co kilómetros de la zona 
Iwar que ocupa la misma.” 
1 Son pueblos de similares 
| ^facterísticas socio-económi- 
| y culturales que basan sus 1 gomias de forma exclusiva 
\ 1 A y 13 ganadería,1 los cereales, vid y ovino 
|,l1’^°^^^-^os de mayor arraigo 
| y fundamental del trabajo 
| tos (cada vez menos) habi- 
|de la zona. Otra de las 

últimos años es 
| jj ^’t^gética; se trata de muni- 
1 buenos cazadores de 

^Quejo y liebre, fun- l^gMalmente”.

1 lilla -^^^ ^^^° puede hacerse 1 rilan P’^*'^®t‘3 valoración -afir- 
Iriue t' ^1^31des-, del impacto 
Iim sobre la zona el sufrir 
| recorte de sus términos

1

î
' 0 I

Los alcaldes denuncian el deterioro económico de los términos de C. de Juan Núñez, Pozo Lorente, Hoya Gonzalo y la Higueruela por maniobras militares.

i
J

Hay un peligro para los municipios consistente en alteraciones del 
orden público por parte del personal militar, al ser frecuentes los 
casos de efectuar un consumo excesivo de bebidas alcohólicas y mar
charse de los bares y cafeterías sin abonar sus consumiciones

municipales que a la vez les 
recortaba a largo plazo sus 
fuentes fundamentales de recur
sos, (agrícola, ganadera y cine
gética)”.

“En cuanto a la propiedad 
del Ministerio de Defensa, ante
riormente, miles de hectáreas 
de cultivo agrícola, buenos pas
tos’ y abundante caza, con su 
abandono y la utilización que 
se le da, se ha convertido en 
una zona degradada, baldía, 
totalmente despoblada, nido y 
refugio de alimañas, fuente de 
plagas (langosta año tras año) 
y expoliada de caza; sin otro 
uso que el que el Ministerio 
autoriza y sin generar riqueza 
en ninguno de los sentidos, si 
no empobreciendo estos muni
cipios progresivamente”.

En el informe, los alcaldes 
hacen constar además que “el 
uso más común, aunque no úni
co, del campo de maniobras es 
el de ejercicios de Infantería, 
Infantería Motorizada, Artille

' í

ría y Carros de Combate, que 
para acceder hasta la zona mili
tar se ven obligados a atravesar 
nuestros municipios, la mayoría 
de las veces a horas intempes
tivas, caravanas de decenas y 
decenas de vehículos que gene
ran gran malestar Íhtre la 
población y cuando se trata de 
camiones góndola, con dos 
carros de combate sobre ellos, 
a su paso por las calles, no pre
paradas para soportar tanto 
peso, levantan asfalto, aceras y 
cuanto se pone a su paso”.

Malestar de agricultores

“Lo mismo ocurre con los 
caminos rurales, con el consi
guiente malestar de agricultores 
que van a protestar a sus alcal
des, los cuales han de prever 
en los presupuestos de sus 
municipios partidas cada vez 
mayores para reparar estos des
trozos, ya que nunca el Minis
terio de Defensa ha valorado 

6 #

ni reparado los mismos”.
En el apartado económico, 

los ediles señalan que “al tener 
estos municipios una parte 
importante de su término muni
cipal ocupado por la zona mili
tar . cuantificable en miles de 
hectáreas, sufren una disminu
ción de ingresos por impuestos 
(contribución de fincas rústicas, 
aprovechamientos de caza, pas
tos, etc.) que se ve mucho más 
acentuado en la actualidad, al 
entrar en vigor la nueva Ley 
de Haciendas Locales, ya que 
se dejó de reconocer unos 
ingresos importantes y la 
Hacienda Pública no los com
pensa en absoluto, sino que 
tiende a que cada municipio sea 
autosuficiente con sus ingresos 
procedentes de sus impuestos. 
En resumen, una pérdida 
importante en ingresos muni
cipales, solamente compensa
bles aumentando los impuestos 
a nuestros pocos ciudadanos 
actuales”.

Peligros para 
la población

Los alcaldes señalan en 
el informe que “hay un 
peligro directo por la caí
da de proyectiles fuera de 
la zona militar en campos 
de cultivo y pastoreo, lle
gando incluso a caer en 
la proximidad de los 
municipios” y que “hay 
además hay otro peligro 
consistente en alteracio
nes del orden público por 
parte del personal militar, 
cuando en período de 
asueto, acuden a nuestros 
pueblos invadiendo bares 
y discotecas, ya que son 
frecuentes los casos de 
efectuar un consumo 
excesivo de bebidas alco
hólicas; marcharse de los 
bares y cafeterías sin abo
nar sus consumiciones y 
lo que es potencialmente 
mucho más grave, la 
mayoría de las veces apa
recen por los pueblos con 
armamento que unido a 
un elevado nivel etílico 
crean en los habitantes 
una inseguridad e inde
fensión absoluta”.
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El PP pedirá la 
comparecencia 
de los delegados 
provinciales en 
las Cortes

A lo largo de un periodo que va desde 1980 hasta el año pasado

Las licencias de comercio
bajaron un 0,98% en la región

Moción de IU 
sobre la 
construcción 
europea y las 
autonomías

El Grupo parlamentario 
Popular está considerando la 
posiblilidad de solicitar la com
parecencia en las Cortes regio
nales de todos los delegados 
provinciales de las correspon
dientes consejerías del Gobier
no de Castilla-La Mancha con 
el fin de que informen a la 
Cámara de todas las actuacio
nes que están siguiendo al fren
te de sus respectivos depar
tamentos.

Esta iniciativa de estudio es 
consecuencia, según el Grupo 
Popular, del enfrentamiento 
entre instituciones y departa
mentos que están provocando 
algunos de estos delegados, 
choques “que van en detrimen
to de los ciudadanos y también 
de las instituciones de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha”. Según el PP la rea
lidad es que algunos de estos 
delegados no realizan las fun
ciones para las que han sido 
nombrados.

En este sentido el Grupo 
Popular no ha adoptado todavía 
una decisión al respecto, ya que 
la Mesa de las Cortes ha comu
nicado su negativa a que com
parezcan en la comisión de 
Agricultura, el delegado provin
cial de este departamento en 
la provincia de Ciudad Real.

Por otra parte este grupo ya 
solicitó en su día la compare
cencia de este delegado con el 
fin de que explicase las acti
vidades que está realizando en 
Ciudad Real y, en concreto, 
aquellas relacionadas con las 
Lagunas de Ruidera y las Tablas 
de Daimiel. Para el PP cual
quier alto cargo o persona even
tual de gabinete debe compa
recer en las Cortes cuando así 
lo requiera algún grupo parla
mentario “ya que ejercen direc
tamente tareas de responsabi
lidad en el Gobierno, son nom
brados por decreto y reciben 
su sueldo con cargo a los pre
supuestos de la comunidad en 
concepto diferente a los fun
cionarios.

En el caso de que la Mesa 
de las Cortes regionales de una 
negativa a esta petición el Par
tido Popular ha anunciado ya 
la presentación del citado recur
so.

LT En 1989 la autonomía tenía 33.445 licencias de mayoristas y minoristas

El número total de licen
cias comerciales descendió 
alrededor del 0,98% en 
Castilla-La Mancha 
durante el período 80-89, 
siendo Guadalajara la 
provincia que cuenta con 
menor número de las mis
mas con sólo tres mil, 
según el Anuario del Mer
cado Español editado por 
Banesto.

LT

Guadalajara aparece como 
la provincia castellano-man
chega con un menor número 
de licencias comerciales, lo 
que la sitúa también entre las 
más bajas del pais, junto con 
Segovia, Teruel y Soria. Por 
lo que respecta al año pasado 
nuestra comunidad autónoma 
contaba con 33.445 licencias 
de comercios, en las catego
rías de mayoristas y minoris
tas, frente a las algo más de 
33.000 que había en 1980, lo 
que supone una mínima 
reducción.

Descenso por comunidades

Por comunidades el núme
ro de licencias de comercio 
expedidas experimentó un 
aumento en seis de ellas como 
son Andalucía, Baleares, Can
tabria, Galicia, Murcia y 
Navarra, mientras que el resto 
descendió, según datos, del 
Anuario del Mercado Espa
ñol editado por el Banco 
Español de Crédito. El mayor 
incremento en este período 
de neve años se produjo en 
Murcia con un 38,18% al 
pasar de 15.000 en el año 1980 
a 21.000 en el pasado ejer
cicio, seguida de Galicia con 
casi un 21 por ciento de 
aumento.

Sin contar con Ceuta y 
Melilla, en las que las licen
cias comerciales bajaron más 
de un 27 por ciento, fueron 
las comunidades autónomas 
de Aragón y Extremadura en 
las que se registro la mayor 
reducción con un 16,74 y 16,13

Se ha experimentado un descenso del número de licencias expedidas.

por ciento respectivamente en 
el citado período. Por su par
te la comunidad de Madrid 
y el Pais Vasco también arro
jaron un descenso considera
ble en el número de licencias 
comerciales expedidas a lo 
largo de estos nueve años, con 
unos tantos por cientos que 
rondan los 15 la primera y 
10 puntos la segunda.

Atendiendo el volumen de 
licencias comerciales por ciu
dades, fueron Madrid y Bar
celona con 109,309 y 85,237 
permisos respectivamente las 
que ocupan en la actualidad 
los primeros puestos provin
ciales, a pesar del descenso 
exprimentado en le período 
analizado en el Anuario del 
Mercado Español de Banesto; 
unas primeras posiciones que 
se mantienen a pesar del des
censo de 14,37 y 10,71 por 
ciento respectivamente.

Respecto a otras regiones 
los volúmenes se sitúan en 
cifras más altas como en el 
caso de Asturias con 24.667 
en el año 1989 hasta las 22.000 
de 1989; . y las 162.215 que se 
expidieron en Cataluña en 
1989, lo que supone que es 
la autonomía con el más ele
vado porcetaje de licencias, 
lo que se explica por su su 
tradición comercial e indus
trial. En las últimas posicio
nes se encuentra La Rioja con 
un descenso del 2,15%.

Farcama 
abre sus 
ñ'onteras

La junta rectora de 
la Feria de Artesanía de 
Castilla-La Mancha, 
FARCAMA, solicitará 
a la Administración que 
este certamen tenga 
carácter internacional, 
según ha declarado el 
director general de Pro
moción Empresarial, 
Julián Sánchez Pin
garrón. Para Pingarrón 
“esta solicitud se hará 
de forma inmediata 
ante el Instituto de 
Comercio Exterior y 
posteriormente la 
Secretaría de Estado de 
Comercio deberá infor
mar favorablemente”.

Una vez que la auto- 
ridad competente 
apruebe esta solicitud la 
Feria estará incluida en 
los calendarios interna
cionales de certámenes, 
por lo que podrán con
currir expositores de 
todo el mundo, si bien 
los trámites harán que 
la próxima eidición no 
sea todavía internacio
nal.

-----------------------------—

Recientemente el Grunn' 
Izquierda Unida ha presentado' 
una moción en el Senado reía.' 
tiva a la construcción europea’ 
y el papel que desempeñan^ 
nacionalidades y regiones en la 
misma. En esta misma línea lU' 
está presentando en todos losí 
parlamentos autonómicos ini.’ 
ciativas que apoyan la partid, 
pación de las regiones en d i 
desarrollo político e insliiucio. 
nal de la futura Europa. i

En el caso de la comunidad j 
castellano-manchega, IU pje. i 
tende hacer llegar a la Cámara 
regional y a los diferentes gni-; 
pos políticos su postura “con 
la intención de que contribuya 
al necesario debate democrático} 
y a la posibilidad de una toma 
de postura de esa asamblea." 
Según IU la construcción de la 
Comunidad Europea es un pro-1 
ceso que debe culminar con las! 
uniones económica, monetaria 
y política, con contenidos e ins-i 
tituciones plenamente represen
tativos y democráticos y a partir! 
de la pluralidad nacional y{j 
regional europea. 1

Para este grupo político esij 
evidente que la transferencia dejj 
competencias de los esladosij 
miembros a las institucionesjj 
comunitarias comporta la pér-íj 
dida de las mismas por losjj 
gobiernos centrales y autonó-|j 
micos. Tal proceso tiene con-jl 
secuencias para las comunida-|| 
des que no recuperan las com-jj 
petencias de ejecución yij 
desarrollo que pasan directa-lj 
mente al Gobierno de la nación.jj 
Por otra parte IU considera quefj 
las autonomías y sus órganosjj 
de gobierno deben participar enlj 
la formación de la voluntadjl 
estatal y de la política en aque-jl 
llas cuestiones que atañenll 
directamente a las regiones. ||

En este sentido Izquierda|| 
Unida pretende que el Gobier-íl 
no regional establezca los raeca-il 
nismos políticos que permitanll 
a las comunidades el ejercicio|| 
de las competencias en matenayl 
que sean de su interés y 
otro lado que fijen los caucesj| 
políticos para la participacio»|| 
en la construcción y desaro>loj| 
europeos, en aquellas cuest!0-|| 
nes que afecten directamento a« 
una o más autonomías. 1

jd
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^ España confía en resolver el contencioso
£¡ presidente del Gobierno español, Felipe Gon- 
i^lez expresó ayer en su discurso ante la Con- 
herencia de Segpridad y Cooperación en Europa 
(CSCE) su confíanza en que ”por medio del 
proceso negociador establecido entre el Reino

Ante la cumbre de países asistentes a la Conferencia para la Seguridad y Cooperación Europea que se celebra en París

Unido y España podremos resolver el contencioso 
de GibraltaF\ Felipe González resaltó ante los 
Jefes de Estado o Gobierno de los países miem
bros de la CSCE que “no podemos prolongar 
la existencia de vestigios anacrónicos de órdenes

antiguos, que son incompatibles con la nueva 
Europa que queremos construiF\ Felipe Gon
zález denunció ante los 34 países asistentes a 
la cumbre de la CSCE la situación de colo
nización de Gibraltar.

F. González califica a Gibraltar de vestigio 
anacrónico incompatible con la nueva Europa

El jefe del Ejecutivo español consideró que hay que construir un espacio común en Europa y asegurar la estabilidad del continente

PARIS. ((Efe).- Para el jefe 
del Ejecutivo español “el nuevo 
orden europeo que la CSCE 
habrá de erigir será perdurable 
en la medida que sea justo” 
y “difícilmente podemos cons
truir un orden sólido sobre 
bases inconsistentes”.

El presidente del Gobierno 
español, Felipe González, pro
puso en su discurso ante la Con
ferencia de Seguridad y Coo
peración en Europa (CSCE) 
una reunión de los Parlamentos 
de los países miembros de esta 
conferencia para 1991.

Felipe González transmitió 
una invitación del presidente 
del Parlamento español, Félix 
Pons, al resto de los parlamen
tos de la CSCE para reunirse 
“con objeto de intercambiar 
ideas y hacer propuestas acerca 
de la composición, funciones y 
métodos de trabajo de este foro 
parlamentario”.

El jefe del Ejecutivo español 
dijo que “conviene aprovechar 
al máximo el acervo, la expe
riencia y la tradición del Con
sejo de Europa”, organización 
que agrupa a la gran mayoría 
de los países de la CSCE, y 
que “sin duda está llamada a 
reunir, más tarde o temprano 
al conjunto de países euro
peos”.

González resaltó ante los 
jefes de etado o Gobierno de 
la CSCE reunidos en París que 
“la CSCE tiene que ser con
secuente con la responsabilidad 
de Europa en el mundo” y agre
gó que “en lugar de perseguir 
una Europa ensimismada, debe 
apostar por una Europa abierta, 
solidaria y sensible a la inter
dependencia”.

Los países del sur

Para el presidente del 
Gobierno español, si el mundo 
wtaba condicionado en el pasa
do por las relaciones Este-Oes- 
'®. “en el futuro estará condi
cionado por nuestras relaciones 
<^n los demás, en especial con 
•os países del sur de nuestro 
planeta común”.

En este sentido, destacó que 
buropa debe asumir la respon
sabilidad de contribuir a la con- 
soHdación y desarrollo de los 
países de América Latina que 
Son una prolongación de Euro

pa más allá del Atlántico”.
I^ambién aludió al Mediterrá- 

'’co al manifestar estar ”con- 
''oncido va a ser cada vez más 
'®a dimensión primordial de 
ouestro continente” y recordar 
® propuesta hispano-italiana de 
ycar el método de la CSCE 
® zona mediterránea.

Ea preocupación por el Sur 
^^ “dramáticamente resalta- 

^ por la crisis del Golfo, “un 
^safío 4 todos ^nosotros y al

El presidente del Gobierno, Felipe González, conversa con el primer ministro sueco I. Carlsson.

lar

El presidente del Gobierno español dijo que “confío en que, por 
medio del proceso negociador establecido entre el Reino Unido y 
España podremos resolver el contencioso de Gibraltar (...) vestigios 
anacrónicos que son incompatibles con la nueva Europa”

nuevo orden de paz que hemos 
de afrontar conforme a las 
directrices marcadas por el 
Consejo de Seguridad de las 
Naciones Unidas”, según Gon
zález.

Tras recordar los últimos 
acontecimientos vividos en 
Europa que han marcado el fin 
de la guerra fría, Felipe Gon
zález consideró que ahora hay 
que “construir un espacio 
común en Europa y asgurar la 
estabilidad general de nuestro 
continente”.

González hizo un llamamien
to a un “espacio común” junto 
a Estados Unidos y Canadá 
para “cooperar en todos los 
campos” como la economía, la 
ciencia, la tecnología, el medio 
ambiente y la cultura.

Según González, la CSCE 
será el marco de garantía para 
conseguir la estabilidad y “de
bemos evitar cualquier tenta
ción que nos conducta a nacio
nalismos de§arceba,dos”., ,

”Uno de los caminos más 
seguros hacia la paz sólida es 
el desarme” y tras apoyar el 
Tratado firmado anteayer, el 
presidente español alentó un 
nuevo mandanto para 1992 “que 
permita continuar las negocia
ciones de desarme abiertas a 
los 34 países de la CSCE”. 

Felipe González apoyó la ins
titucionalización de la CSCE 
“sin incurrir en su burocrati
zación” y alentó a la formación 
de un parlamento en el seno 
de esta Conferencia.

En otro momento de su dis
curso, el presidente del Gobier
no español dijo que “confío en 
que, por medio del proceso 
negociador establecido entre el 
Reino Unido y España podre
mos resolver el contencioso de 
Gibraltar”.

Vestigios anacrónicos

Felipe González resaltó res
pecto a esta cuestión que “no 

podemos prolongar la existencia 
de vestigios anacrónicos de 
ordenes antiguos, que son 
incompatibles con la nueva 
Europa que queremos cons
truir”.

Para el jefe del Ejecutivo 
español “el nuevo orden euro
peo que la CSCE habrá de eri
gir será perdurable en la medi
da que sea justo” y agregó que 
“difícilmente podemos construir 
un orden sólido sobre bases 
inconsistentes”.

Por otra parte, Felipe Gon
zález subrayó que Europa debe 
contribuir a consolidación 
democrática y al desarrollo de 
América Latina. El jefe del 
Gobierno español, quien inter
vino en la cumbre de jefes de 
Estados o de Gobierno de la 
CSCE (Conferencia de Seguri
dad y Cooperación europea), 
señaló que Latinomérica es por 
su “lengua, cultura y los valores, 
una prolongación de Europa 
más allá del Atlántico”.

Reacciones en el 
Reino Unido

El Gobierno del Reino 
Unido considera que 
Felipe González no ha 
hecho más que reafirmar 
la bien establecida actitud 
de España ante la pre
sencia británica en el 
peñón de Gibraltar al 
calificaría de “vestigio 
anacrónico”. Un portavoz 
del “Fóreign Office” en 
Londres comentó que su 
Gobierno conoce bien la 
actitud de España en el 
contencioso de Gibraltar, 
por medio de las nego
ciaciones que los dos paí
ses han celebrado desde 
1984 en el marco del lla
mado “proceso de Bru
selas”. Los medios britá
nicos de comunicación 
han interpretado las 
declaraciones de Gonzá
lez, que llegará el lunes 
a Londres en visita oficial, 
como una solicitud de 
nuevas negociaciones. 
“The Times” escribió que 
“no hay justificación para 
mantener la única colonia 
en Europa Occidental”.
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En primer plano, las dos viudas de los policías asesinados por ETA.

A los funerales de Daniel asistió otros, el presidente en funciones de la Xunta

Más de mil personas, en el entierro del 
policía asesinado por ETA en Santurce

Persiste la gravedad de los otros dos agentes heridos en el mismo atentado

Más de mil personas asistieron ayer por la mañana 
al sepelio del policía Daniel López Tizón, asesinado 
el domingo pasado en un atentado terrorista, atribuido 
a la otganización ETA, perpetrado en la localidad viz
caína de Santurce.

LA CORUÑA. (Efe).- Al 
entierro, que tuvo lugar a las 
doce horas en el cementerio 
parroquial Virgen del Carmen 
de O Burgo-La Coruña, asis
tieron el presidente en fun
ciones de la Xunta de Galicia, 
Dositéo Rodríguez., el presi
dente del Parlamento Gallego, 
Victorino Núñez., el delegado 
del Gobierno en Galicia, 
Domingo García Sabell y el 
gobernador civil de La Coruña 
entre otras personalidades.

Con anterioridad al sepelio 
tuvo lugar un funeral en las 
dependencias policiales de Las 
Lonzas, donde se había ins

El “capo” L. Oubiña niega las 
acusaciones del juez Garzón

MADRID. (Efe).- El conci- 
do “capo” del contrabando 
gallego Laureano Oubiña Piñei
ro, procesado en el sumario 
“Nécora” junto a otras 50 per
sonas, negó ayer estar implicado 
en los delitos de asociación ilí
cita, contra la salud pública y 
contrabando de los que le acusa 
el juez Garzón en su auto de 
procesamiento.

Laureano Oubiña acudió 
ayer por la mañana al juzgado 
de instrucción número cinco de 
la Audiencia Nacional para rea
lizar declaraciones indagatorias 

talado la capilla ardiente.
En el transcurso del acto 

religioso, el párroco que ofi
ciaba el funeral calificó el 
atentado que costó la vida a 
Daniel López Tizón como 
“una muestra del odio satá
nico de unos jóvenes, que ase
sinaron a un hombre bueno, 
al que ni siquiera conocían”, 
y dijo que “una vez más, Caín 
volvió a matar a Abel”.

El presidente de la Xunta 
en funciones, Dositeo Rodrí
guez, mostró su solidaridad 
con los familiares del policía 
asesinado y no quiso reiterar 
su condena sobre el atentado 

sobre el auto de procesamiento 
dictado por el juez Garzón.

Además de Oubiña, fueron 
a la Audiencia Nacional Daniel 
Carballo Conde, José María 
Longa Vidal y Narciso Fernán
dez Hermida, también proce
sados en el sumario abierto tras 
las operaciones “Nécora” con
tra las redes gallegas del nar
cotráfico.

El abogado de Oubiña Piñei
ro, Francisco Velasco, manifes
tó a la salida de la Audiencia 
Nacional que su defendido negó 
ante Garzón haber participado 

“porque sobre los atentados 
ya está todo dicho”, afirmó.

El gobernador civil de La 
Coruña, Ramón Berra Perei
ra, mostró su “tristeza por la 
muerte de este policía” y ase
guró que “crimines de este 
tipo deben reafirmamos en 
nuestra voluntad de luchar 
contra el terrorismo”.

Al entierro de los restos de 
Daniel López Tizón asistieron 
su viuda y sus dos hijos, de 
diez y trece años.

Daniel López Tizón fue 
destinado a la novena unidad 
de la reserva, con base en La 
Coruña y hace una semana fue 
trasladado a Bilbao, donde en 
unión de unos compañeros de 
su unidad debía permanecer 
por espacio de 20 días en 
comisión de servicio.

Continúa en grave estado 
el policía nacional Antonio 

en una reunión con narcotra
ficantes en mayo de 1988 en 
la que, según el auto de pro
cesamiento, se decidió la com
pra de 100 ó 200 kilos de cocaí
na “procedente de un alijo 
intervenido por las fuerzas poli
ciales probablemente en el País 
Vasco o Cataluña”.

El letrado dijo que Laureano 
Oubiña ofreció al juez de la 
Audiencia Nacional unos docu
mentos y testimonios de per
sonas que pueden acreditar que 
él no estuvo presente en la reu
nión.

Suárez Bujía, herido en el 
atentado perpetrado el pasado 
domingo Santurce (Vizcaya), 
donde perdieron la vida dos 
agentes y un cuarto resultó 
también herido.

Suárez Bujía, de 39 años de 
edad, se encuentra ingresado 
en el hospital de Cruces-Ba- 
racaldo, donde se indicó que 
el policía sufre “coñmoción 
cerebral, • fracturas costales 
derechas con enfisema subcu
táneo, contusión pulmonar, 
fractura múltiple de tibia dere
cha, traumatismo abdominal y 
otras lesiones”. El otro miem
bro de la Policía herido de 
gravedad en el mismo aten
tado, Isidro Villalibre Tirado, 
de 30 años de edad, fue eva
cuado anteayer en avión a un 
hospital de La Coruña, donde 
reside su mujer y una hija de 
corta edad.

Baltasar Garzón.

C. Guisasola, del comando Vizcaya’

i

Las FSE no dan 
por cerrada la 
operación 
policial 
contra ETA

VITORIA. (Efe).- Los Cuer 
pos y Fuerzas de Seguridad de 
Estado no dan por cerrada b 
operación policial en la que hai 
sido detenidas en el País Vasa 
y Navarra cerca de treinta per 
sonas por su presunta vincula 
ción con ETA, según confirma 
ron ayer a Efe fuentes oficiales 
Del total de detenidos, veinte 
permanecían ayer por la maña, 
na en dependencias policialeí 
y otros tres pasaron a dispo 
sición de la Audiencia Nacional 
mientras otras seis personas 
fueron puestas en libertad en 
las últimas horas.

Esta operación coinen2c 
horas después de que el pasado 
sábado fueran detenidos en la 
región de las Landas, al sur de 
Francia, cuatro presuntos 
miembros de la citada organi
zación terrorista, entre los que 
se encontraba la activista Car
men Guisasola, a la que la Poli
cía española atribuye la autoría 
de numerosos atentados.

En Navarra, ocho de las trece 
personas detenidas anteayer y 
el domingo permanecen en la 
Comisaría de Policía de Pam
plona tras la puesta en libertad 
ayer de cinco de ellas.

Entre los detenidos se 
encuentran Juan Carlos Per» 
Ojuel, responsable de organi
zación de HB de Pamplona y 
presunto miembro del comando 
“legal” (no fichado) de ETA 
denominado “Amaiur”, y 
Angel Uriz Zabaleta, acusado 
de formar parte de otro coman
do “legal” conocido como oo- 
yoa”.

También continúa en depen 
dencias policiales José Antoni 
Rubio Espronceda a quio^ 
según la Policía, el 
etarra apresado el P^^ . 
domingo en Rentería, Ang 
María Lizarbe, le entrego un 
bolsas con armamento y , 
rial explosivo pertenecien 
comando “Germán”, 
supuestamente perteneció 
último.

En el País Vasco, concre^ 
mente en Vizcaya, ayer se p 
dujeron tres nuevas ,j 
nes, por lo que la cifra ^.^¡^ 
de personas que se na 
afectadas por la operación 
cial durante estos días , 
de 16 en esta Comunidad a 
noma.

Ó
 b
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^se espera la llegada de la '‘Cazadora” y “Descubierta” a las 9 en Cartagena

l^s marineros tendrán un permiso *^ridículo” según la Coordinadora de Padres

Ahora a descansar, aunque sean menos de quince días.

Una bajatrece 
i^n 
en la 
Pain- 
ertad
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¿s corbetas “Cazadora” y “Descubierta”, con 275 hom
ares, llegan hoy a las nueve a Cartagena, 86 días después 
le abandonarlo para efectuar su misión en el Golfo.
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Tras estar 86 días en el Golfo 
pérsico, regresan las corbetas

Cuer- 
id del 
da la 
ehan 
/asco 
i per- 
icula- 
imia- 
;iales. 
veinte 
ñaña- 
ciales 
iispo- 
ional, 
sonas 
id en

lenzó 
asado 
en la 
urde 
intos 
•gani- 
5 que 
Car- 
Poli- 

itoría’

CARTAGENA. (Efe).- Un 
¡lortavoz de la Comandancia 
ililitar de Marina de Cartagena 
jjo que las corbetas tienen 
signada las nueve horas de la 
mañana para acceder a la boca
na del puerto, aunque aclaró 
()ue esa hora “es estimativa”. 
Los dos buques atracarán en 
el muelle de Levante del Arse
nal Militar y el mismo portavoz 
explicó que en caso de que la 
navegación sea favorable y los 
barcos se adelanten sobre el 
horario previsto, esperarían en 
alta mar antes de entrar en el 
Puerto.

Las corbetas zarparon el 
pasado 26 de agosto desde el 
muelle de La Curra del puerto 
cartagenero y junto a la fragata 
Santa María integraban la deno
minada “Agrupación Bravo”, 
flotilla enviada por el gobierno 
español para contribuir en las 
tareas de vigilancia del embargo 
económico decretado por la 
ONU contra Irak.

Los marineros disfrutarán de 
un permiso de entre diez y quin
ce días, en dos turnos, que fuen
tes de la denominada Coordi
nadora de Padres de reclutas 
han calificado de “ridículo”, 
aunque agregaron que “lo que 
más nos importa es que han 1 
suelto sin contratiempos”. i 

Las tripulaciones de ambos 1 
buques están configuradas por ' 
B6 hombres en la “Descubier- j 
la" y 139 en la “Cazadora”, j 
mientras que la fragata “Santa 
María”, que también llegará i 
esta semana a Rota, tiene una | 
dotación de 223 hombres. Í

s se 
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La “Descubierta” tuvo la baja 
del teniente de navío Pedro 
Pemartí, que sufrió un acciden
te al caer por una de las bode
gas de un buque mercante que 
'"speccionaba en el Mar Rojo 
y a causa de las heridas tuvo 
floe ser repatriado. El teniente 
Pemartí estará en el muelle de 
Levante del Arsenal para recibir 
^sus compañeros.

El portavoz de la Capitanía 
General de la Zona confirmó 
flae también estará presente en 
\acto el portavoz del Minis
terio de Defensa, Pedro Meyer, 
Reiteró que las corbetas serán 
teeibidas oficialmente por el 
'^niirante Jefe de la Zona, 
Miguel García de Lomas.

‘Orotra parte, portavoces de 
colectivos pacifistas de Carta
gena dijeron que no han pre-

^^^^^’^^^ actos de protesta 
la llegada de las corbetas 

J^CQoe, afirmaron, lo que 
^an es que ningún español 

* enviado a la citada zona 
* conflicto.

Ladres y otros familiares de 
, niarineros de reemplazo que 

parte de la dotación de 
U^oos buques tienen previsto 

?®'’ a Cartagena durante las 
O’íinias horas procedentes, en 

Vg| ”^^yc)ría, de Barcelona y 
cocia. Los familiares se con-

centrarán a primeras horas de 
la mañana en el paseo del mue
lle de Cartagena para dirigirse 
después, debidamente acredita
dos ante las autoridades del 
Arsenal Militar, a las instala
ciones donde recibirán a sus 

«1
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K
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allegados.
Las dos corbetas que regre

san a Cartagena fueron rele
vadas hace dos semanas por sus 
gemelas “Diana” e “Infanta 
Cristina”, que zarparon de esta 
misma ciudad el 31 de octubre. 
Mientras la “Diana” relevó a 
la “Descubierta” en Hurghada, 
la “Infanta Cristina” sustituyó 
a la “Cazadora” en Suez.

i
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Consideró como ''posible'' la celebración de contactos a nive¡ nacional para resolver el asunto

Aznar pide ética al PSOE para relevar 
a Hormaechea de la presidencia cántabra

Desmintió que hiciera referencia a la condición demócrata cristiana de su partido en Dublín

José María Aznar pidió 
sentido ético al PSOE para 
relevar a Juan Hormae
chea de la presidencia del 
Gobierno de Cantabria y 
consideró como "posible” 
la celebración de contactos 
a nivel nacional entre su 
partido y el socialista para 
resolver este asunto.

MADRID. (Efe).- En 
rueda de prensa, anteayer, 
en Torrejón de Ardoz (Ma
drid), donde el líder del PP 
realizó su primer acto de 
precampaña ante las próxi
mas elecciones autonómicas 
y municipales, Aznar comen
tó también que él no hizo 
referencia a la condición 
demócrata cristiana de su 
partido en su reciente dis
curso de Dublín ante el Par
tido Popular Europeo 
(PPE).

Sobre la situación en Can
tabria, Aznar indicó que no 
se ha “planteado la posibi
lidad de que sea un candi
dato socialista” quien susti
tuya a Hormaechea y defen
dió uno del PP para llegar 
con un gobierno de gestión 
hasta las próximas autonó
micas del 26 de mayo.

Refiriéndose a los posibles 
acuerdos con el PSOE para 
relevar al actual presidente 
cántabro, Aznar dijo: “vamos 
a ver si los que se llenan 
con la palabra ética tantas 
veces no organizan en Can
tabria lo que hicieron en 
Galicia o en Madrid”, en 
alusión a los acuerdos socia
listas con Barreiro en Galicia 
y con Piñeiro en Madrid.

Sobre los posibles contac
tos a nivel nacional entre su

El suplicatorio contra A. Sanchis contiene 
serios defectos de forma, según Rodrigo Rato

MADRID. (Efe).- El porta
voz del Partido Popular en el 
Congreso, Rodrigo Rato, dijo 
ayer que su Grupo Parlamen
tario mantiene la tesis de que 
el suplicatorio solicitado a la 
Cámara por el Tribunal Supre
mo para permitir un posible 
procesamiento del diputado 
Angel Sanchis contiene “defec
tos de forma muy serios”.

Rato eludió pronunciarse 
sobre el sentido del voto de los 
diputados del PP cuando el Ple
no debata el dictamen que 
sobre dicha petición ha de ela
borar esta semana la Comisión 
del Estatuto, pero afirmó que 
resulta “insólito” que el Tribu
nal Supremo solicite un supli
catorio sin aclarar si el juez 
piensa inculpar definitivamente 
al ex tesorero del Partido Popu
lar.

En el caso de la Cámara Baja 
dé luz verde al citado suplica
torio, se sentaría “un preceden
te negativo para el Congreso”,

José María Aznar, presidente del PP.

Í
8

L
partido y el PSOE, Aznar 
subrayó “no tengo noticias 
que se hayan producido, pero 
es posible que se produzcan”.

Fuentes socialistas también 
aseguraron que entre las 
direcciones nacionales del 
PSOE y del PP no se han 
producido contactos sobre la 
situación en Cantabria.

Aznar mostró su perpleji
dad por algunas expresiones 
que en los medios de comu
nicación han aparecido como 
suyas en relación con su 
reciente discurso en Dublín, 
y al respecto señaló que lo 
que él dijo fue que “el PP 
se compromete a impulsar los

aseguró Rodrigo Rato.
Respecto a las negociaciones 

entre los Grupos Popular y 
Socialista para cubrir la plaza 
vacante de Pascual Sala en la 
presidencia del Tribunal de 
Cuentas y renovar el Consejo 
de Administración del RTVE, 
el portavoz del Partido Popular 
señaló que existen contactos, 
pero aún no se ha llegado a 
un acuerdo.

Por otra parte, el grupo 
popular del Senado ha pedido 
al Gobierno que informe de si 
tiene previsto hacer desaparecer 
los pagarés del Tesoro por con
siderar que fomentan “la opa- 
cid 'd fiscal”.

La netición, firmada por el 
senador Juan José Unceta, des
taca que los actuales pagarés 
del -tesoro, arbitrados por el 
Gobierno para financiar el défi
cit público, son “de dudosa 
moralidad en la lucha contra 
el fraude fiscal”. 

valores que comparte con el 
PPE. Y punto”.

Tras defender diversas coin
cidencias entre su formación 
política y el PPE, al que per
tenecen, entre otros, los 
democristianos alemanes e ita
lianos, Aznar precisó que “a 
mí la definición que mas me 
gusta para el PP es la de un 
gran partido popular de cen
tro”. La presencia del PP en 
la reunión de Dublín fue uno 
de los asuntos abordados esta 
mañana en el encuentro de 
la Comisión Permanente del 
Partido Popular que hoy se 
celebró en Madrid. Fuentes de 
la dirección del PP subrayaron 
que Aznar no dijo en ningún 

Rodrigo Rato, en el Congreso de los Diputados.

^^
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momento en Dublín que “el 
PP es demócrata cristiano sin 
más” y añadieron que lo que 
se busca en el partido es 
“abrirlo a todo el espacio de 
centro derecha, conservado
res, liberales y demócratas 
cristianos”.

Estas fuentes precisaron 
que en la reunión de la Comi
sión Permanente Miguel 
Herrero tuvo una intervención 
en la que coincidió “en lo sus
tancial” con Aznar y en la que, 
sin tonos críticos, según estas 
fuentes, defendió un debate 
en el partido cuando este vaya 
a decidir si quiere pertenecer 
formalmente al PPE, en el que 
ahora está como observador.

El incremento d, 
la inversión 
publicitaria cayó 
en el primer 
semestre de 199((

BARCELONA. (Efe)., j 
incremento de la ¡n^tó 
publicitaria en España duran 
el primer semestre de 1990 ü 
inferior en diez puntos respeg 
al crecimiento registrado el aj 
pasado, indicaron a Efe fueni¡ 
de la Federación Nacional^ 
Empresas de Publicid3 
(FNEP). Mientras que la inve 
Sión global en publicidad dura 
te el primer semestre de 195 
fue de 503.400 millones d 
pesetas y su porcentaje de cr 
cimiento se situó en un 18, 
en 1989 este índice era del 1 
por ciento, según las misntj 
fuentes.

Pese a que la tendencia d 
la inversión publicitaria n 
apunta a un retroceso a medj 
plazo, los incrementos de esi 
sector se prevén más moden 
dos “dentro de un marco geni 
ral de recesión”, según I 
FNEP.

Esta diferencia podría sí 
menor, según las mismas fuea 
tes, si se tuviera en cuenta e 
crecimiento real de las invei 
siones, ya que ha habido dif 
rentes tipos de tarifas utilizad 
por las nuevas televisiones pi 
vadas, algunas autonómicas j 
probablemente, también por] 
revistas. 1

El riesgo de que la ofer» 
publicitaria supere a la demaJ 
da, especialmente a consecueJ 
cia de la entrada en función! 
miento de las televisiones pfl 
vadas, supone la principal prefl 
cupación de este sector, se™ 
el presidente del Gremio 
Publicistas de Cataluña, Feli! 
Mena, entidad que agrupa ■ 
unas doscientas agencias de ea 
comunidad autónoma. 1

Televisión, a la cabeza

Durante el primer semeslj 
de este año, la televisión eos 
tinuó con 129,000 millones d 
pesetas en cabeza de las inwl 
siones publicitarias, cifra 
supone un incremento del 4 
por ciento respecto al misi 
periodo de 1989, según fucnli 
de la FNEP. J

Televisión Española (TVl 
que obtuvo en este periodo 
inversión publicitaria de 
millones de pesetas, experimí 
tó un descenso del 3,2 por ci^3 
to respecto al año anterior,1 
bien continúa por delante 
resto de televisiones autonoil 
cas y privadas. 1

Según Mena, este deferí 
se debe a la irrupción de i 
televisiones privadas y 1 
incremento importante J 
publicidad en las autono®^ 
entre las que destaca la 1 
visión gallega, que enJos » 
meros seis meses de li^tw j 
un 66,8 por ciento respecio| 
la misma etapa de 1989. ■

Televisión de CataJ 
(TV3) ingresó en este pe J 
U.172 millones (un J 
ciento más que la cifra 1 
pondiente de 1989), ® 5 
que Euskal Telebista ( 1 
tuvo una inversión 1 
(40,2 por ciento). Cana 1 
3.609 y Telemadrid d- 1 
millones de pesetas. 1
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Quiere continuar como diputada de IU, aunque todo es posible, reconoció

Cristina Almeida no piensa 
en ser alcaldesa de Madrid
El PASOC le alega su apoyo y Castellano se desmarca de la operación

Por trece votos a favor y siete en blanco

José Luis Manzanares es 
el vicepresidente del CGPJ
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Cristina Almeida manifes
tó ayer que entre sus pla
nes más inmediatos no 
fígura ser candidata a la 
alcaldía de Madrid en las 
municipales, en mayo, y 
que su deseo es continuar 
como diputada de IU, aun
que reconoce que en polí
tica todo es posible,

MADRID. (Agencias).- 
Cristina Almeida que hoy visi
tará Albacete, afirmó: “no 
tengo en mi perspectiva ser 
alcaldesa de Madrid”, y se 
mostró sorprendida por la 
noticias publicadas el pasado 
fin de semana en las que se 
indicaba que algunos sectores 
de Izquierda Unida pensaban 
en ella como posible candi
data, sobre todo si los socia
listas presentaban a Femando 
Morán.

La noticia ha tenido como 
primera reacción, la renuncia 
“voluntaria e irrevocable” a 
encabezar la lista de IU a la 
alcaldía de quien hasta ahora 
se daba como seguro candi
dato, Paco Herrera, portavoz 
municipal de la coalición, 
quien cree que detrás de todo 
está el también diputado de 
lU, Pablo Castellano.

Por su parte Almeida, que 
asegura que sus preferencias 
en la política no se encaminan 
precisamente hacia el ámbito 
municipal, negó que venga 
preparando desde hace un 
año su candidatura, y se mos
tró dispuesta a plantear y 
debatir este asunto en los 
órganos correspondientes de 
la coalición.

Entre tanto, el secretario 
general del PASOC, Alonso 
Puerta, negó ayer que su for
mación apoye a la diputada 
Cristina Almeida como can
didata a la alcaldía de Madrid 
por lU en las elecciones 
municipales de mayo próxi
mo, en perjuicio del actual 
portavoz de la coalición en 
el Ayuntamiento, Francisco 
Herrera.

Esta afirmación se ha pro
ducido después de que infor
maciones periodísticas hayan 
atribuido al presidente del 
PASOC, Pablo Castellano, 
unas declaraciones en las que 
Hogiaba la capacidad de 
Almeida como posible cabeza 
de lista de IU en Madrid en 
esos comicios.

En rueda de prensa, el vice
secretario general de la for- 
utación socialista y concejal

Cristina Almeida, sorprendida por las noticias sobre su candidatura.

del Ayuntamiento, Franco 
González, dijo que su partido 
no va a consentir que se le 
impute una operación para 
desbancar de esa candidatura 
a Herrera, que es un político 
“capaz y eficaz -señaló- y ten
drá nuestro apoyo para con
tinuar en el Ayuntamiento”. 
Alonso Puerta explicó que 
Pablo Castellano se limitó a 
decir, en una comida privada 
con periodistas, que Cristina 
Almeida sería buena candi
data para la alcaldía, “pero 
él no ha hecho ninguna pro
puesta o elección”, que 
corresponde a Izquierda Uni
da de Madrid.

Sobre la intención manifes
tada el lunes por Herrera de 
renunciar de modo irrevoca
ble a encabezar la citada lista 
electoral, Alonso Puerta indi
có: “le vamos a pedir que 
reconsidere su opinión”.

Enfado desorbitado

“Lamento la reacción de 
Herrera, que es desorbitada, 
pero comprendo su enfado”, 
manifestó Puerta, quien aña
dió que el portavoz de IU 
en el Ayuntamiento “está mal 
informado. En vez de las 
voces le han llegado los ecos”.

Pablo Castellano, por su 
parte y en conversación tele
fónica con Efe, señaló que no 
quiere entrar en ningún tipo 

de polémica y que “alguien 
se ha inventado una conspi
ración”.

Castellano explicó que el 
pasado día 13 de noviembre 
en una cena con periodistas 
alguien le preguntó su opi
nión sobre las cualidades de 
Almeida para ser candidata 
a la citada alcaldía, a lo que 
respondió que sería “perfecta, 
que reúne unas buenas cua
lidades y que tiene bastante 
popularidad”.

El dirigente de IU señaló 
que “no hay una conspiración, 
no he hablado con Almeida 
sobre este tema y que en IU 
no se proponen así los can
didatos”.

Añadió que no entiende la 
reacción desmedida de Herre
ra, quien ha renunciado a pre
sentarse como candidato, y 
calificó la misma de “un tanto 
histérica”.

Almeida, durante una rue
da de prensa improvisada en 
un descanso del debate en 
pleno de los Presupuestos 
Generales del Estado, expre
só su sorpresa porque “no 
tengo ni idea de esta ope
ración que además me ha 
cogido en la cama con fiebre”. 
Declaró que nadie le ha con
sultado al respecto, que jamás 
se ha hablado de esta posi
bilidad y no se ha planteado 
el tema municipal desde hace 
muchos años.

MADRID. (Efe).- El magis
trado del Tribunal Supremo 
José Luis Manzanares Samanie
go, vocal del Consejo General 
del Poder Judicial a propuesta 
del PP, fue elegido ayer vice
presidente del órgano de 
gobierno de jueces y magistra
dos.

La elección de Manzanares 
se ha producido por trece votos 
a favor y siete en blanco, ya 
que faltó al Pleno el vocal Wen
ceslao Diaz Argall que continúa 
enfermo y todavía no ha podido 
incorporarse al Consejo.

Tras el primer Pleno que 
celebra el nuevo CGPJ, su pre
sidente, Pascual Sala, explicó en 
rueda de prensa que este Con
sejo no tendrá ningún vocal que 
ejerza como portavoz del mis
mo, a diferencia de lo que 
ocurría con los dos anteriores. 
Sala indicó que el tema del por
tavoz no había sido tratado en 
el Pleno, ya que para prescindir 
de esta figura no es necesario 
llevar a cabo ninguna modifi
cación en el reglamento del 
Consejo.

Preguntado por una posible 
falta de transparencia en la 
información sobre el Poder 
Judicial debido a la ausencia 
de un portavoz, Pascual Sala 
aseguró que el consejo será 
“transparente” por completo 
porque se informará puntual
mente a través de la oficina de

Ruiz Mateos ha requerido 
notarialmente al Gobierno

MMADRID. (Efe).- El 
expresidente de Rumasa, José 
María Ruiz mateos, ha enviado 
un requerimiento notarial al 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, para que designe a 
las personas que deban negociar 
con él sobre la expropiación del 
“holding” empresarial.

Según una nota de prensa 
difundida ayer por Ruiz 
Mateos, este requerimiento se 
basa en una comunicación de 
la comisión europea de dere
chos humanos que el pasado 
día 6 decidió admitir “defini
tivamente” a trámite parte de 
la demanda de indefensión pre
sentada por el empresario jere
zano.

Dos billones

Según Ruiz Mateos la comi
sión instaba a las partes (Go
bierno español y familia Ruiz 
Mateos) a negociar un acuerdo 
que el empresario cifraba en 
dos billones de pesetas como 
mínimo.

Por el contrario, fuentes de 
la dirección General del Patri

prensa o directamente por el 
presidente.

Durante la reunión también 
se han constituido las comisio
nes permanente, de calificación, 
disciplinaria y de estudios e 
informes “con criterios de ope
ratividad y eficacia”, dijo el pre
sidente del CGPJ.

Respecto a la elección de 
vicepresidente Sala dijo que 
habían sido necesarias dos vota
ciones, ya que con anterioridad 
se habían propuesto otros can
didatos, aunque no quiso pre
cisar los nombres de estos.

Además, en este primer ple
no se han repartido las distintas 
comisiones delegadas y territo
riales, que tienen como “prin
cipal novedad”, según Sala, la 
“responsabilidad personaliza
da” al haberse elegido a una 
persona por comisión, para 
dotar de “mayor fluidez” las 
relaciones entre las distintas 
áreas del Consejo.

La comisión permanente, 
votada por unanimidad al igual 
que el resto de comisiones, ha 
quedado constituida por el pro
pio Pascual Sala, el vicepresi
dente, José Luis Manzanares, 
y los vocales María Teresa Fer
nández de la Vega, Julio Padilla 
y Eligió Hernández. Para la 
comisión disciplinaria han sido 
elegidos Antonio Bruguera, 
José Antonio Zarzalejos, Sole
dad Mestre, Javier Gómez de 
Liaño y Antonio Marín.

monio aseguraron a Efe que la 
comisión no ha instado formal
mente a las partes a negociar 
sino que se ha limitado a recor
dar un precepto según el cual 
siempre queda la vía del acuer
do entre las partes para evitar 
que la comisión se pronuncie.

Además, agregaron las fuen
tes, esta negociación nunca 
podría ser sobre Rumasa y su 
valoración económica porque 
de las cinco quejas de miz 
mateos únicamente se admitie
ron “con carácter provisional” 
dos basadas en la dilación del 
Tribunal Constitucional para 
dictar sentencia y en la falta 
de igualdad de las partes para 
presentar una cuestión de 
inconstitucionalidad.

Estos dos temas, según estas 
fuentes, difícilmente pueden ser 
negociados con el Patrimonio 
ya que se trata de asuntos que 
afectan a todos los españoles 
y que, en todo caso, supondrían 
reformas legislativas sobre el 
funcionamiento del Tribunal 
Constitucional.
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La política 
económica se 
“mantendrá 
inalterable”, 
según P. Pérez

Acusó al Ejecutivo de estar en contra de valores cristianos, según el director de Asuntos Religiosos

Zavala afirma que el cardenal Suquía 
ataca al Gobierno con falsedades

MADRID. (Efe).- El secre
tario de estado de Economía, 
Pedro Pérez, aseguró ayer que 
la política económica del 
Gobierno se “mantendrá inal
terable” mientras no se reduzca 
la inflación y se consoliden las 
tendencias positivas del merca
do exterior.

Pedro Pérez indicó que si en 
lo que resta de año continúa 
la tendencia de enfriamiento, 
que ha hecho que la demanda 
interna crezca en los últimos 
meses a una tasa próxima al 
cuatro por ciento, las medidas 
de limitación crediticia podrían 
desaparecer en los primeros 
meses de 1991.

El secretario de estado, que 
intervino en el seminario “Es
trategias para el desarrollo y la 
competitividad”, organizado 
por los diarios Financial Times 
y Expansión, añadió que en este 
contexto “no cabe esperar una 
reducción de los tipos de inte
res”.

En opinión de Pedro Pérez, 
el crecimiento de la demanda 
interna se ha aproximado en 
los últimos meses al objetivo 
del cuatro por ciento, lo que 
indica que “las tendencias 
actuales de comercio exterior 
e inflación subyacente son las 
correctas y que la desacelera
ción producida ha sido la ade
cuada”.

El secretario de Estado culpó 
a la política de rentas de ser 
“la que menos ha contribuido 
al proceso de reequilibrio de 
la economía” y a los agentes 
económicos de ser los causantes 
del alto grado de restricción de 
la política monetaria.

La situación de la demanda 
interna es consecuencia, según 
Pérez, de la desaceleración del 
consumo y la inversión, que en 
199Ü se situaran en tasas de cre
cimiento del cuatro y del ocho 
por ciento, respectivamente.

Los agentes económicos

En su opinión, el compor
tamiento de empresario y tra
bajadores, que ha causado el 
crecimiento de los costes labo
rales unitarios y del margen de 
beneficio por unidad de pro
ducto, “es inconsistente con el 
objetivo de desaceleración de 
la tasa de inflación”.

Pedro Pérez responsabilizó a 
los agentes económicos de la 
duración y de los costes del pro
ceso de desinflación y agregó 
que unos crecimientos salariales 
y unos beneficios unitarios 
superiores a los contemplados 
en los Presupuestos “provoca
ran un menor crecimiento del 
empleo, una caida más pronun
ciada de la inversión y menores 
posibilidades de crecimiento 
futuro”.

En el área de política fiscal, 
según Pedro Pérez, durante 1991 
continuará la reducción del 
déficit del Estado y la desa
celeración del gasto público, 
cuyo crecimiento se mantendrá 
inferior al registrado por el pro
ducto Interior Bruto nominal. 
El secretario de Estado rechazó 
las críticas referidas a que la 
política fiscal haya inducido una 
caída del ahorro familiar.

Luis María de Zavala subrayó que los poderes públicos respetan y cumplen la Constitución

El director general de 
Asuntos Religiosos, Luis 
María de Zavala, dijo ayer 
en declaraciones a Efe que 
el discurso pronunciado 
ayer por el cardenal 
Suquía, en la apertura de 
la Asamblea Plenaria de la 
Conferencia Episcopal, 
contiene “ataques al 
Gobierno con argumentos 
que no son ciertos^’. El car
denal Suquía dijo ántea- 
yer, entre otras cosas, que 
el “secularismo laicista 
dispone del poder”.

MADRID. (Efe).- Angel 
Suquía afirmó que el “secu
larismo laicista” necesita de 
“la censura y el uso y abuso 
del poder”, así como “de la 
mentira y la desinformación”.

Para el director general “es
to supone un ataque muy duro 
en contra del Gobierno, acu
sándole de un laicismo mili
tante que está en contra de 
los valores cristianos, lo que 
no es cierto”.

Resaltó el hecho de que 
estas palabras de Suquía “no 
han sido las declaraciones de 
un obispo determinado, sino 
en la inauguración de la 
Asamblea Plenaria, que se 
celebra dos veces al año y, 
por tanto, en una ocasión 
solemne”. “Consideramos 
-añadió Luis María de Zava- 
laque la Iglesia está en su ple
no derecho de expresarse, 
como cualquier colectivo y 
más si cree que se ataca a 
la conciencia de los creyentes, 
aunque ante esto hay que 
hacer algunas aclaraciones”.

El término laicista “no se 
puede entender como un ata
que a la Iglesia. Es un término 
francés que significa la sepa
ración de la Iglesia y el Esta-

Según el obispo de Albacete, el apostolado seglar ha tenido en ocasiones una actitud demasiado optimista

Victorio Oliver presenta una ponencia en
la Asamblea Plenaria del Episcopado

MADRID. (Efe).- Los obis
pos españoles consideran que 
el apostolado seglar ha tenido, 
en algunas ocasiones, una acti
tud “demasiado optimista” res
pecto al mundo, que ha llevado 
a una “disolución de la fe” en 
un compromiso “socio-políti
co”. Este es uno de los aspectos 
de la ponencia elaborada por 
la Comisión Episcopal de Apos
tolado Seglar, que ha servido 
de instrumento de trabajo en 
la reunión conjunta que han 
mantenido representantes de 65 
organizaciones de apostolado 
seglar con los obispos, en la 
LI1I Asamblea Plenaria de la 
Conferencia Episcopal.

La ponencia fue presentada 
por el obispo de Albacete, Vic
torio Oliver, miembro de la 
citada Comisión Episcopal, en

El cardenal Angel Suquía.

do, aunque empleado como lo 
hizo el cardenal Suquía pue- 
dea entenderse como un ata
que del Gobierno contra el 
hecho religioso, como un 
intento de descristianizar este 
país”, señaló el director gene
ral.

Constitución

“Este argumento, que no es 
nuevo, no es cierto, ya que 
por parte del Gobierno existe 
un respeto a la Constitución 
que señala que nadie puede 
ser juzgado por sus ideas reli
giosas, que ninguna confesión 
religiosa tiene carácter estatal 
y que los poderes públicos ten
drán en cuenta a la Iglesia 
Católica y demás confesiones 
religiosas”, añadió.

una sesión en la que partici
paron los 80 obispos ^ue com
ponen la CE y 80 seglares y 
sacerdotes consiliarios, pertene
cientes a organizaciones de 
apostolado seglar.

En la lectura de la ponencia, 
Victorio Oliver señaló que la 
realidad actual del apostolado 
seglar en España no puede 
entenderse sin la perspectiva 
del Concilio Vaticano II y la 
transición política española.

Señaló que la “nueva evan
gelización” • puesta en marcha 
por el actual pontífice “puede 
ayudar a superar la actitud a 
veces poco crítica o demasiado 
“optimista” ante el mundo, que 
ha llevado con frecuencia a una 
disolución de la fe en el puro 
y exclusivo compromiso 
socio-político”.

Recordó que el Gobierno 
“ha respetado escrupulosa
mente los acuerdos firmados 
entre el Estado y la Iglesia 
Católica en 1979 y no ha reci
bido ninguna queja oficial por 
parte de la Iglesia, ni existen 
quejas del Gobierno hacia la 
Iglesia, porque los acuerdos se 
cumplen en todos sus puntos”.

“Otra cosa -dijo-, es la 
interpretación que se haga de 
los mismos. El gobierno ha 
llegado a acuerdos con otras 
religiones lo que quiere decir 
que el Gobierno considera 
que el derecho a creer es un 
derecho fundamental”.

Consideró que la coopera
ción entre el gobierno y la 
Iglesia “se realiza en todos los 
campos. Por ejemplo en el 
campo económico, aparte de

Tambien resaltó que los cató
licos españoles no están “su
ficientemente empeñados” en 
contribuir a la evangelización 
de la sociedad y que se ha caído, 
con frecuencia, en el secularis
mo. En la reunión también se 
abordó la corresponsabilidad de 
los laicos en la vida de la Iglesia 
y se acordó elaborar un Direc
torio sobre los ministerios con
feridos a los laicos.

Un tercer aspecto abordado 
en esta reunión fue el papel 
de los laicos en la vida pública 
y el papel de la familia “como 
formadora para la participación 
en la vida pública” y la “ne
cesidad que tienen los seglares 
de acompañamiento por parte 
de la jerarquía eclesiástica en 
sus compromisos profesiona
les”.

«Í
* 4-

la dotación a la Iglesia, ésta 
goza de exenciones fiscales, 
subvenciona la asistencia reli
giosa de la Iglesia, tanto en 
el ejército, como en hospitales 
y cárceles, o con ayuda a ia 
enseñanza privada”.

Respecto a la interpreta
ción que en algunos medios 
de comunicación se ha hecho 
de que Suquía quiere crear 
un partidocristiano, Luis 
María de Zavala manifestó: 
“no creo que se pueda deducir 
esto del citado discurso, ya 
que la figura de partidos con
fesionales cristianos católicos 
ha sido superada por el Con
cilio Vaticano II, donde se dió 
a los católicos total libertad 
para votar por las opciones 
políticas que considerasen 
conveniente”.

Victorio Oliver.

A lo largo de esta 
los obispos se encue^ 
nidos en esta LlU 
Plenaria.

D.2022



Miércoles, 21 deECONOMIA 23 Noviembre de 1990

^s exportaciones 
españolas 
crecieron el doble 
e la media 
Qjiiunitaria
Ui CORUÑA. (Efe).- El 

secretario de Estado de Comer
cio Apolonio Ruiz, aseguró el 
¿ en La Coruña que las 
apohaciones españolas crecie- 
(on durante este año el doble 
qne la media comunitaria.

Ruiz, que asistió en la Cáma
ra de Comercio de esta ciudad 
a la presentación del Club de 
Exportadores, en la que se agru- 
un 268 empresas gallegas, 
ijniitió, sin embargo, que 1990 
•está siendo peor que los tres 
años anteriores, porque aque
llos fueron los de mayor expan- 
qón económica de España 
durante los últimos 30 años”.

El secretario de Comercio 
aseguró que “aunque a tasas» 
menores, los principales indica
dores de la economía española, 
entre ellos el PIB o las expor- 
uciones, siguieron creciendo 
durante este año”.

A partir del segundo trimes
tre de este año se produjo -dijo 
Apolonio Ruiz- un enfriamiento 
de la economía promovido por 
el Gobierno “para evitar que 
el fuerte incremento del con
sumo provocase mayores dese- 
ijuilibrios”.

Efectos de la crisis

Apolonio Ruiz Ligero con- 
¿dera que 1991 “tampoco será 
OD buen año para las expor
aciones, porque los primeros 
bdicios de recesión se vieron 
ijudizados por las consecuen
cias de la crisis del Golfo Pér
sico”.

Pese a ello, Ruiz calificó de 
‘imprescindible” la salida de las 
empresas españolas a los mer
cados exteriores “porque esta 
será -dijo- la única forma de 
sobrevivir tras la aparición del 
Mercado Unico Europeo” en 
993.

El secretario de Comercio 
señaló que España es “el país 
9 del mundo en cuanto á volu- 
®en de exportaciones, pero este 
puesto no se corresponde con 
su Producto Interior Bruto, que 
J sitúa en el noveno o décimo 

j W por lo que la exportación 
hbe crecer todavía mucho 
Imás”.
1 También mostró su apoyo a 
h creación del Club de Expor- 
j^res, que nace con el obje- 

de fortalecer la presencia 
I* sus productos en mercados 

exterior.

Mercadodediyisas

¡ dólar USA.................... 
lecu..............................  
j Warco alemán............... 
franco francés............. 
¿Jira esterlina............... 
jotras italianas............ 

i n ,’'cos belgas.......... 
florín holandés...........  
corona danesa............. 

‘'''^ndesa.....  
j^^^clos portugueses, 
dracmas griegas..  

ólar canadiense....... 
^anco suizo..................  
1 yens japoneses......... 
corona sueca............... 
corona noruega..........  

finlandés. 
.'^ chelines austríacos.... 
'’oiar australiano.......

Este resultado corresponde ai pasado mes de octubre

El saldo de caja estatal fue 
positivo en 217.000 millones
Los impuestos directos son los que más crecieron, con un 16,5 % de tasa

El saldo de caja no fínan- 
ciero del Estado arrojó un 
saldo positivo en octubre 
de 217.400 millones de 
pesetas. Este resultado 
permite que el déficit acu
mulado durante los diez 
primeros meses de este 
año se sitúe en 740.300 
millones, un 5,3% superior 
al del mismo período del 
año anterior.

Luis SACRISTAN

MADRID. (Fax Press).- 
Este déficit es el resultado de 
unos ingresos de 8 billones 
513.300 millones de pesetas y 
unos pagos de 9 billones 
253.600 millones de pesetas.

Las recaudaciones por ope
raciones no financieras duran
te el mes de octubre creció 
un 2,1 por ciento, con unos 
ingresos de un billón 191.500 
millones de pesetas. Esta cifra 
viene determinada por la dis
minución de la recaudación 
de impuestos directos en un 
12,1 por ciento y el aumento 
de los impuestos indirectos un 
9 por ciento.

El descenso de los impues
tos directos en el mes de octu
bre ^e debe, según Economía, 
por el descenso de los ingre
sos del IRPF en un 8,1 por 
ciento, y el de Sociedades, en 
un 19,7 por ciento, correspon
dientes al primer pago de 
devoluciones por un valor de 
83.100 millones de pesetas. En 
el de Sociedades influyen los 
pagos a cuenta realizados, 
han sido del 20 por ciento 
frente al 30 por ciento del 
año pasado.

Crecimiento del IVA

Dentro de los indirectos 
destacan el IVA, con un cre
cimiento del 7; los ingresos 
por renta de petróleos, que 
aumentaron un 116 por ciento, 
resultado de la venta de gaso
linas y gasóleos del monopo
lio de petróleos a Campsa. 
En datos acumulados, la 
recaudación a finales de octu
bre se incrementó un 9,9 por 
ciento, por un total de 8 billo
nes 513.300 millones de pese-

Comprador
93.616 

130.646 
63.426 

18.811 
184.570 

8.424 
307.156 
56.224 
16.538 

169.788 
71.950 
61.623 
80.499 
74.980 
72.804 
16.894 
16.200 
26.357 

901.322 
71.960

Vende^
93.850 

130.974
63.584
18.859

184.032
8.446 

308.924
56.364
16.580 

170.213
72.130 
61.777
80.701 
75.168
72.986 
16.936
16.240
26.423 

903.578
71.140

La contribución por el IRPF aumentó un 18,7 por ciento.

I

tas.
Los impuestos directos son 

los que más han crecido, con 
un 16,5 por ciento de tasa, 
y por un valor de 4 billones 
318.200 millones de pesetas. 

4 Según Economía ello es debi
do a la evolución que ha 
registrado el IRPF, con un 
aumento del 18,7 por ciento. 
Esta tasa irá disminuyendo en 
los próximos meses como 
consecuencia del pago de las 
devoluciones y del reflejo en 
diciembre del año pasado de 
la cuota diferencial del IRPF, 
hecho que no va a tener con
trapartida en diciembre.

La recaudación acumulada 
indirecta asciende a 3 billones 
442.700 millones de pesetas, 
con un aumento del 5,8 por 
ciento. Los ingresos por IVA 
ascendieron 2 billones 183.700 
millones de pesetas, con un 
cremiento del 6,1. En la 
recaudación de este impuesto 
influye notablemente la dis
minución del ritmo de las 
importaciones, así como el 
aumento en un 23 por ciento 
de las devoluciones realizadas 
este año. Los pagos no finan- 
cierios del Estado totalizaron 
974.100 millones de pesetas, 
cantidad que ha dado lugar 
a unos pagos acumulados de 
9 billones 253.600 millones de 
pesetas, superiores en un 9% 
a los del año anterior.

Goteos a la baja en las 
cotizaciones bursátiles

MADRID. (Efe).- Lá sesión 
búrsatil en Madrid transcurrió 
ayer con goteos a la baja en 
las cotizaciones, sin que existan 
grandes motivos para ello ya 
que la pérdida de Tokio fue 
de pequeña proporción y la 
subida del petróleo también de 
escasa cuantía.

El motivo principal puede ser 
la realización de beneficio, ya 
que según está el mercado de 
inestable se aprovecha cual
quier coyuntura favorable.

Só!o el indicador de las socie-

Operaciones 
corrientes

Las operaciones 
corrientes registraron 
una tasa de crecimiento 
del 12,2 por ciento, -por 
un valor acumulado de 
7 billones 862.400 millo
nes de pesetas.

Las operaciones de 
capital se situaron en un 
billón 383.700 millones 
de pesetas, con una tasa 
del crecimiento del 1 por 
ciento.

Finalmente, los pagos 
por transferencias cre
cieron un 10,8 por ciento 
por un total de 4 billo
nes 543.800 millones de 
pesetas. En estas dota
ciones destacan las 
aportaciones de la 
Administración a la 
Tesorería de la Seguri
dad Social para asisten
cia sanitaria por importe 
de 1 billón 59.900 millo
nes de pesetas, y para 
complementos mínimos 
al sistema por valor de 
190.700 millones de 
pesetas. 

dades de varios se apuntó una 
mínima subida, mientras que 
constructoras, cartera/inversión, 
bancos y siderometalúrgicas 
fueron los grupos más afectados 
por las ventas, con pérdidas de 
2,29 puntos, 2,69 puntos, 1,31 
puntos y 1,25 puntos, respec
tivamente.

De 212 valores contratados en 
renta variable, 48 subieron, 66 
bajaron y 98 no variaron.

El índice general de la sesión 
de ayer fue de 232,62 enteros, 
en baja de 0,83 décimas.

Hacienda expide 
diariamente 
desde hace unas 
semanas 200.000 
tarjetas del NIF

MADRID. (Efe).- Las dele
gaciones y administraciones de 
Economía y Hacienda expiden 
diariamente desde hace unas 
semanas unas 200.000 tapetas 
con el NIF (Número de Iden
tificación Fiscal), a otros tantos 
ciudadanos que no lo recibieron 
por correo.

El Ministerio de Hacienda 
comenzó en la pasada prima
vera el envío a los declarantes 
por el impuesto de la renta de 
unos 14 millones de taijetas 
identificativas.

Sin embargo,-Ias reclamacio
nes realizadas por otros ciuda
danos, como pensionistas, 
menores de edad, y otras per
sonas que necesitan el NIF, han 
obligado a Hacienda a expedir 
hasta hoy otros 12 millones de 
taijetas.

Estas reclamaciones han 
hecho que Hacienda amplíe los 
horarios de atención al público 
en Madrid y Barcelona, donde, 
desde hace unos días, las dele
gaciones y administraciones 
abren sus ventanillas también 
por la tarde.

El Número de Identificación 
Fiscal, que es obligatorio desde 
el pasado 1 de septiembre para 
todas aquellas operaciones que 
tengan trascendencia tributaria, 
coincide en todas sus cifras con 
el número del Documento 
Nacional de Identidad, al que 
incorpora al final una letra del 
alfabeto introducida mediante 
un procedimiento matemático.

El BCL prestó 
11.000 millones 
de pesetas a 
corporaciones 
locales

MADRID. (Efe).- El Banco 
de Crédito Local (BCL) prestó 
en los últimos días más de once 
mil millones de pesetas a dis
tintas corporaciones locales.

La entidad bancaria informó 
que esa cantidad será empleada, 
especialmente, en mejoras en 
infraestructuras, expropiacio
nes, obras en edificios muni
cipales, cumplimiento del Plan 
de Obras y Servicios municipal 
y del de Comarcas de Acción 
Especial.

La cantidad superior fue a 
parar a ayuntamientos y dipu
taciones de la Comunidad de 
Castilla y León, con una cuantía 
total de más de 3,461 millones 
de pesetas.

Los ayuntamientos de 
Madrid, Leganés, Alcobendas y 
Alcalá de Henares, suscribieron 
también préstamos por valor de 
más de 2.479 millones de pese
tas.

Destacan tambien los prés
tamos suscritos con las corpo
raciones locales de la Comu
nidad Autónoma andaluza con 
casi 1.822 millones de pesetas, 
los de Cataluña, con 845, y el 
firmado con el Principado de 
Asturias, que se eleva a 691 
millones de pesetas. •
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Cotizaciones de ÍB BoIsB de MBdrid índice general (ayer 232’48) (anterior 233‘45)
NOMBRE VALOR

Bancos
AYER ANTERIOR

Exterior 3385'00 3385'00 (M.C.)

Central 4625'00 4640'00 (M.C.)

Banesto 3040'00 3070'00 (M.C.)

Hispano 2860'00 2850'00 (M.C.)

B. N. París 185'00 190'00

Popular 8700'00 8700'00 (M.C.)

Santander 4660'00 4750'00 (M.C.)

Valencia U85'00 1205’00 (M.C.)

Zaragozano 2800'00 2875'00

Bilbao Vizcaya 2635'00 2640'00 (M.C.)

Andalucía 7200'00 7230'00

Herrero — 3750'00 (M.C.)

Pastor 5120'00 5120'00 (M.C.)

Atlántico 2900'00 2900'00 (M.C.) *

Fomento 1410'00 1415'00 (M.C.)

Bankinter 7350'00 7300'00 (M.C.)

Comer. Tras (Ba) — 1600'00

Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00

Eléctricas--------------------------------
Aguas B. (Ba) 2780'00 2720'00

Cat. Gas. 5120'00 5150'00 (M.C.)

Viesgo 3190'00 3180'00 (M.C.)

Fecsa P. 570'00 567'00 (M.C.)

Cantábrico 1540'00 1550'00 (M.C.)

Hidruña 379'00 379'00 (M.C.)

Hidrola 417'00 425'00 (M.C.)

Iberduero 633'00 636'00 (M.C.)

Sevillana 482'00 485'00 (M.C.)

U. E. Fenosa 505'00 507'00 (M.C.)

Endesa 1280'00 1320'00 (M.C.)

Gesa 2170'00- 2190'00 (M.C.)

Alimentación---------------------------
Uniasa 1530'00 1545'00 (M.C.)

El Aguila 827'00 829'00

Azucarera 6300'00 6310'00 (M.C.)

Ebro 2330'00 2300'00 (M.C.)

Ind. Agr. (Ma) 894'00 894'00

Viscofán 2025'00 2030'00 (M.C.)

Tabacalera '3680'00 3710'00 (M.C.)

Koipe 2900'00 2900'00 (M.C.)

Bodeg. y Beb. (Ma) 330'00 330'00

U. Cervecera — 52'00

In. Agri. (Ba) — 894'00

Damm. (Ba) — 852'00

Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00

Bodeg. y Beb. (Bi) — 325'00

Finanzauto 355'00 350'00

El Turia (Va) — 200'00

Saba (Ba) — 595'00

Inmobiliaria y Construcción------
Asland 3020'00 3055'00 (M.C.)
Valde rrivas 19400'00 19450'00

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR A)^ ANTE^^

Inmobiliaria y Construcción------ G
1

Valenciana 10310'00 10500'00 Fosforera__________ 2455'00 _ 2475'00

Uralita 1755'00 1750'00 (M.C) bUcas______________ — _ 50'00
ce

Cristaleri __ 7000'00 Tafisa_____________ 1530'00 1565'00 S

Orzados 2435'00 2450'00 (M.C.) Hércules His.______ P 1380'00 P 1380'00 1 001 
tót 
cenEl Encinar 540'00 550'00 Fénix______________ 6900'00 6950'00

Vallehermo________ 2080'00 2070'00 (M.C.) Siderometalúrgicas
r 
IÓÍ 
COU 
dad 
dez

In. Metrop.________

In. Urbis 1535'00

905'00 

1565'00

(M.C.)

(M.C.) Ponferrada_________ 59'00 57'00 j

Vas. Centra 4850'00 4880'00 (M.C.) Hullas C. Cort. 501'00 501'00 ' E 
(od' 
«enZabalburu 560'00 A. Hornos_________ 247'00 253'00 (M.C£

Urb. Metro __ 2330'00 Aux. FFCC________ 660'00 660'00 del

C. P. Lemona UOO'OO Acerinox__________ 5100'00 5250'00 ____ lan

Cubiertas 13460'00 13470'00 Asturia. Zinc______ 4040'00 4020'00 sobi 
laci 
adeEurobuildi 145'00

Españ. Zinc________ 1300'00 1350'00

Asland Cat. (Ma) __ 277'00
Macosa____________ 470'00 488'00 (M.a ijue 

acoi

Renta Inrn. 1525'00 (M.C.)
N. M. Quiján_____ 2 180'00 184'00 (M.C.1 que
D. Felguera ___ 1205'00 1210'00 (M.C.1

Sansón (BA) 2300'00
das.

AlPpei^ 995’00 980'00 (M.C)i
los

Asland Cat, (Ba) 280'00 I» 
cele

—
Forias Al a _____ 97'00

C. Molins (Ba) 1300'00
—

—
Olarra 51'00

info

Focsa (Ba) 3065'00
-- —. oes—

Siemens 170'00
5800'00 5900'00 (M.C.)

— oraí
Corp. F. Alba Tubacex 478'00 489'00 (M.C.1

nán(C

Sociedades de inversión — Zard. Qtis_________ 10300'00 10400'00 (M.C.1' nos 
casi 
la iU. Cerri (Bi) — D 120'00

General Invers. 1085'00 , 1090'00 System Af — U85‘00 de

Cartisa____________ — 1350'00 Tyesa______________ 195'00 192'00
acci

Finsa — 658*75 Ib-Mei 235'00 240'00 i
Klll 

L

Mobinter — 180'00 Carburo (Ba) _ __
— 

995'00 1»! 
lizai 
deCeivasa — 1230'00 Unid. Hermet. 185'00 j

Cartinbao_________ 265'00 265'00 Tyesa (Ba)_________ — 195'00 I Ban 
apai

Invatisa____________ — - 1330'00
Automóviles

ie“

Patrisa 1150'00

Fniíisa_____________ — 875'00 Bendix Esp.________ 350'00 360'00 1 El
Rentisa — 1260'00 Citroen 6500'00 6500'00 I Ai
Bansaliber 1028'00 1000'00 Tudor 1045'00 1090'00 (M.C.J

Figranvisa __ 388'12 Fasa Renault 349'00 353'00 I h

Esp. Invers 340'00 P 340'00 L. R. Santan 85'00 82'00 i un
Cartex 176'00 176'00 Motor Iber 398'00 4O1'OO_ÍMC1I ac
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La venta de 
Cruz Campo a 
Guiness está 
^prácticamente 
cerrada”

SEVILLA. (Efe).- La opera- 
¡j^n de venta a la compañía 
[silánica Guiness del “holding” 
cervecero Cruz Campo está 
prácticamente cerrada”, decía

is ayer a Efe el presidente del 
comité de empresa de la socie
dad española, Antonio Fernán- 
dez González.

El “pacto de silencio” que 
codea las negociaciones de la 
venta de más del 50 por ciento 
de las acciones de Cruz Campo, 
üue se desarrollan en Londres, 
lan sólo permite especular 
sobre las condiciones de la ope- 
lación, ya que, según el pre
sidente del comité, el hecho de 
que Guiness cotice en bolsa no 
aconseja hacerlas públicas hasta 
que estén definitivamente cerra
das. En la última reunión de 
los responsables de Cruz Cam
po con el comité de empresa, 
relebrada hace dos semanas, se 
informó de que las negociacio
nes con Guiness “estaban muy 
avanzadas”, según Antonio Fer
nández.

“La profundidad no la sabe
mos -añadió-, pero la venta está 
casi cerrada. Sólo falta celebrar 
la última reunión del Consejo 
de Administración y que los 
accionistas voten a favor de la 
venta”.

La adquisición de Cruz Cam
po por parte de Guiness se rea
lizará posiblemente por medio 
de una empresa conjunta con 
Banesto, según una información 
aparecida en el diario londinen
se “The Daily Telegraph”.

El Hispano 
Americano y 
Fiat acordaron 
un intercambio 
accionaria!
MADRID. (Efe).- El Banco 

Hispano Americano y la empre
sa financiera de FIAT, Fidis, 
acordarán hoy un intercambio 
Kcionarial, por el que la com- 
Rñía italiana tomará el uno por 

i tiento de la entidad española, 
1 mientras que ésta controlará un 
■^ por ciento de la filial del 
pupo automovilístico.

Según anunciaron ayer mar- 
Puestas dos entidades en sen- 

comunicados publicados en 
‘adrid y Turín, el acuerdo pre- 

'e también la creación de una 
piedad conjunta, llamada Pri- 
”3 Hispano, que coordinará 

ptividades en fondos mobilia- 
inmobiliarios, actuaciones 

t^apital riesgo y gestionará, 
un “Merchant Banck”, 

''^tsas inversiones en ambos 
países.
^i primer proyecto de esta 

'edad, cuya constitución se 
/"lará esta mañana en Madrid, 
'^ la creación de dos fondos 

i)(f'aversión, uno mobiliario y 
t® inmobiliario, que operarán 

mercado europeo.
siri^ ''^^''^ sociedad estará pre- 
J ® por el actual vicepresi- 
lican^ ^^^ Banco Hispano Ame- 

®> José María Amusátegui,
^* presidente de Fidis, ^Mattioli.

La televisión continúa en cabeza de las inversiones publicitarias.

'4

Durante el primer semestre de 1990 fue 10 puntos menor al de 1989

Caída del incremento de
la inversión publicitaria

La oferta publicitaria comienza a correr el riesgo de superar a la demanda

El incremento de la inversión publicitaria en España 
durante el primer semestre de este año fue inferior 
en diez puntos respecto al crecimiento registrado el 
año pasado, indicaron a esta agencia fuentes de la 
Federación Nacional de Empresas de Publicidad 
(FNEP).

BARCELONA. (Efe).- 
Mientras que la inversión glo
bal en publicidad durante el 
primer semestre de 1990 fue 
de 503.400 millones de pese
tas y su porcentaje de cre
cimiento se situó en un 18,1, 
en 1989 este índice era del 
28%.

Pese a que la tendencia de 
la inversión publicitaria no 
apunta a un retroceso a 
medio plazo, los incrementos 
de este sector se prevén más 
moderados “dentro de un 
marco general de recesión”, 
según la FNEP.

Esta diferencia podría ser 
menor, según las mismas 
fuentes, si se tuviera en cuen
ta el crecimiento real de las 
inversiones, ya que ha habido 
diferentes tipos de tarifas uti
lizadas por las nuevas tele
visiones privadas, algunas

Según un estudio detallado que publicó ayer el diario “El País”

La Caixa, primera en el ránking
de cajas de ahorro de 1989

MADRID. (Efe).- La Caja de 
Pensiones (Caixa) figura en el 
primer puesto der“ránking” de 
las Cajas de Ahorro de 1989 
por total de activos, recursos 
de clientes, cuota de mercado, 
cartera de valores y número de 
oficinas, empleados y cajeros 
automáticos, según un estudio 
que publicó ayer “El País”.

Este diario dedicó un suple
mento al “Ránking de Cajas”, 
en el que señala que La Caixa 
figura sólo en segundo lugar por 
inversiones crediticias y recur
sos propios, magnitudes en las 

autonómicas y, probablemen
te, también por revistas.

El riesgo de que la oferta 
publicitaria supere a la 
demanda, especialmente a 
consecuencia de la entrada en 
funcionamiento de las televi
siones privadas, supone la 
principal preocupación de 
este sector, según el presiden
te del Gremio de Publicistas 
de Cataluña, Felipe Mena, 
entidad que agrupa a unas 

-doscientas agencias de esta 
Comunidad Autónoma.

La televisión, en cabeza

Durante el primer semes
tre de este año, la televisión 
continuó con 129,000 millones 
de pesetas en cabeza de las 
inversiones publicitarias, cifra 
que supone un incremento 
del 21,4 por ciento respecto 

que le aventaja la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de 
Madrid que en el resto de los 
puntos está en segundo lugar.

La Caixa tenía al finalizar 
1989 más de tres billones de 
pesetas en activos, 98.885 millo
nes de recursos propios, inver
siones crediticias por 701.186 
millones, más de 2,437 billones 
en recursos de clientes, 643.001 
en cartera de valores, 1.566 ofi
cinas, 7.210 empleados, 1.578 
cajeros automáticos y tenía una 
cuota de mercado del 14,25%.

La Caja de Ahorros y Monte 

al mismo período de 1989, 
según fuentes de la FNEP.

TVE, que obtuvo en este 
período una inversión publi
citaria de 90.612 millones de 
pesetas, experimentó un des
censo del 3,2 por ciento res* 
pecto al año anterior.

Según Mena, este descenso 
se debe a la Trupción de las 
televisiones privadas y a un 
incremento importante de la 
publicidad en las autonómi
cas, entre las que destaca la 
televisión gallega, que en los 
primeros seis meses de 1990 
creció un 66,8% respecto a 
la misma etapa de 1989.

La aparición de^ nuevas 
cadenas privadas y autonómi
cas durante 1990 (Televisión 
Valenciana, Antena 3 y 
Tele-5), movió una inversión 
hasta el pasado mes -de junio 
de 14.335 millones de pesetas.

Lx>s medios que experimen
taron un mayor crecimiento 
durante los primeros seis 
meses de este año fueron el 
cine (33,6%), las revistas 
(25,7) y el apartado de artes 
gráficas (folletos publicitarios, 
con un incremento del 20%). 

de Piedad de Madrid tenía 2,194 
billones en activos, 190.353 en 
recursos propios, inversiones 
crediticias por 1,069 billones, 
recursos de clientes por 1,636 
billones, 223.934 millones en 
cartera de valores, 836 oficinas, 
6.289 empleados, 698 cajeros 
automáticos y una cuota de 
mercado del 9,57 por ciento.

La tercera caja en la lista es 
la de Barcelona, que se fusionó 
con la Caixa antes del verano 
de 1990, seguida por Ibercaja, 
Caja de Galicia, de Valencia, 
Cataluña, Vizcaína y Bilbao.

Arturo Romaní 
ve difícil que 
una corporación 
industrial entre 
en crisis

MADRID. (Efe).- El conse
jero delegado de la corporación 
industrial Banesto, Arturo 
Romaní, dijo ayer que para que 
una corporación industrial entre 
en crisis debería hacerlo todo 
el sistema económico y no ya 
a nivel nacional sino interna
cional.

Romaní intervino en las jor
nadas sobre “desarrollo y com
petitividad”, organizadas por los 
diarios Financial Times y 
Expansión.

Añadió que “probablemente, 
ni siquiera una situación gene
ral de recesión afectaría nece
sariamente, o no lo haría al mis
mo nivel, a un conjunto empre
sarial con participaciones de 
control en empresas sólidas y 
eficientes”.

El consejero delegado de la 
corporación industrial Banesto 
defendió la colaboración entre 
banca e industria y afirmó que 
del enfrentamiento radical 
entre las concepciones puras de 
banca e industria, resultarían 
perdedores ambos.

Defendió la penetración de 
la banca en la industria afir
mando que la presencia activa 
en las empresas propias permite 
“conocer perfectamente los 
riesgos del endeudamiento cre
diticio con dichas empresas” y 
que industrializar la banca 
incrementa el grado de cono
cimiento de los sectores corres
pondientes.

España, segundo 
país con mayor 
crecimiento de 
los tipos de 

' interés de la CE
MADRID. (Efe).- España es 

el segundo país de la Comu
nidad Europea, por detrás de 
Portugal, con un mayor creci
miento de los tipos de interés 
a largo plazo, que en el pasado 
mes de agosto aumentaron has
ta el 14,7 por ciento, según los 
últimos datos de la Comisión 
de la CE, que exceptúan a Gre
cia y Luxemburgo.

Los tipos de interés a largo 
plazo en los países comunita
rios, que el pasado mes de julio 
se situaron en un promedio del 
10,9 por ciento, retomaron la 
tendencia alcista en agosto has
ta alcanzar una tasa de creci
miento del 11,3 por ciento.

Según los datos referidos al 
mes de agosto, por encima de 
España, Portugal encabeza el 
ranking con un aumento de los 
tipos de interés hasta el 15,6 
por ciento, en tanto que el resto 
de países de la Comunidad se 
sitúan entre el 10 y el 11 por 
ciento, salvo la antigua Repú
blica Federal de Alemania que 
se acercó al 9 por ciento.

En Estados Unidos y Japón 
los tipos de interés a largo plazo 
están por debajo del promedio 
comunitario y alcanzan tasas del 
8,9 y 8 por ciento, respec
tivamente.
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Los dos contendientes tendrán que esperar al 27 de noviembre para saber el resultado final.

Antes de la votación, el líder laborista N. Kinnock presentó una moción de censura contra el Gobierno

Margaret Thatcher y Michael Heseltini 
necesitarán de una segunda vuelta

Un total de 204 diputados conservadores votaron por la primera ministra y 152 por Heseltine

La primera ministra británica, Margaret Tbatcber y 
el ex ministro de Defensa, Michael Heseltine, se vieron 
ayer obligados a ir a una segunda vuelta, al no obtener 
los suficientes votos en las elecciones para el liderazgo 
del Partido Conservador.

LONDRES. (Efe).- Un 
total de 204 diputados con
servadores votaron por That
cher, 152 por el ex ministro 
de Defensa Michael Heseltine 
y 16 se abstuvieron.

Margaret Thatcher necesi
taba 214 votos para eliminar 
el reto de Heseltine en la pri
mera ronda.

La primera ministra dijo 
inmeditamente desde París, 
donde asiste a la cumbre de 
la Conferencia para la Segu
ridad y Cooperación Europea, 
que va a presentar su can
didatura para una segunda 
vuelta, pero todos los analistas

Un ofícial israelí muerto en un 
ataque guerrillero en el Líbano
NICOSIA. (Efe).- Un oficial 

israelí resultó muerto el lunes 
por la noche tras un ataque de 
Hizbulah contra el sector cen
tral de la “zona de seguridad” 
que Israel controla en el Sureste 
de Líbano, según emisoras y 
fuentes libanesas.

El choque tuvo lugar en la 
aldea de Ain Ata, a 20 kiló
metros de la frontera de Israel 
con Líbano, cuando una patru
lla militar israelí tendió una 
emboscada a un grupo de mili
cianos de Hizbulah.

Las mismas fuentes añaden 

políticos de la televisión bri
tánica coinciden en que su 
posición ha quedado muy 
debilitada por este resultado.

Moción de censura

El líder de la oposición 
laborista británica, Neil Kin
nock, presentó ayer una 
moción de censura al Gobier
no conservador, minutos antes 
del cierre de las urnas en la 
elección del líder del Partido 
Conservador.

Kinnock, al pedir la moción 
de no confianza, reiteró su 
petición de elecciones gene

que la patrulla israelí había ata
cado primero posiciones pales
tinas en la zona y que cuatro 
guerrilleros palestinos habían 
resultado muertos en el ataque.

La llamada “zona de segu
ridad” que Israel controla en 
el sur del Líbano, fue creada 
por el Ejército israelí en 1985 
y en ella patrullan habitualmen
te mil soldados israelíes y dos 
mil milicianos del Ejército del 
Sur del Líbano, pro-israelí.

Por otra parte, la milicia cris
tiana Fuerzas Libanesas (FL, 
comandadas por Samir Yayaa) 

rales anticipadas para hacer 
frente a la crisis de poder que 
el desafío al liderazgo de 
Thatcher ha creado en el par
tido en el poder.

Los dos líderes

La primera ministra britá
nica, Margaret Thatcher, cum
plió el pasado 13 de octubre 
la edad habitual para la jubi
lación, los 65 años, pero está 
más decidida que nunca a con
tinuar al frente del Gobierno.

Hace tan sólo seis meses, 
corrían los rumores de que la 
“Dama de Hierro”, asediada 
por los rivales dentro de su 
propio partido y presuntamen
te oxidada tras once años en 
el poder, aprovecharía este 
cumpleaños para retirarse de 
la vida política.

El día antes de este cum

retrasó ayer la aplicación del 
proyecto gubernamental para 
crear el “gran Beirut”, también 
llamado el Beirut administrati
vo, que estaba previsto entrase 
en vigor a partir de las 00,00 
hora local de ayer (22,00 GMT 
del domingo).

Tras presentar nuevas condi
ciones al proyecto, la FL insiste 
en que las unidades del Ejército 
que han de desplegarse en los 
distritos del sector Este de Bei
rut evacuados por ella, deben 
ser cristianos, informó ayer el 
periódico “Al Safir”. 

pleaños, lejos de anunciar su 
jubilación, disfrutó de una 
ovación apoteósica cuando 
reafirmó, en el discurso de 
clausura del Congreso anual 
del Partido Conservador, que 
ganará un cuarto mandato en 
las próximas elecciones.

Por su parte, a Michael 
Heseltine sólo le falta por 
cumplir la última de sus aspi
raciones políticas, ya que las 
demás -hacerse millonario, 
salir elegido diputado y con
vertirse en ministtose han 
cumplido.

En enero de 1986, cuando 
era ministro de Defensa, 
Heseltine se levantó en plena 
sesión del Cabiente y se des
pidió de la primera ministra 
y de su cargo, y en las “filas 
traseras” conservadoras se 
dedicó a preparar el terreno 
para su “carrera al poder”.

“Zona de seguridad” israelí.

Sadam Husein.

EI Gobierno 
iraquí deja 
libres a todos los 
rehenes 
alemanes

BAGDAD. (Fax Press).- El 
presidente de Irak, Saddam 
Husein, ha ordenado la libertad 
de todos los rehenes alemanes, 
según anunció ayer la emisora 
oficial iraquí Radio Bagdad. 
Según Radio Bagdad, la orden 
del presidente Husein quiere 
ser un gesto de apreciación de 
las relaciones germano-árabes y 
la postura del jefe de Gobierno 
de Alemania, Helmut Kohl, res
pecto de la crisis del Golfo 
Pérsico.

La decisión de dejar libres 
a los rehenes alemanes fue 
tomada por el Consejo de Man-, 
do de la Revolución iraquí, pre- j 
sidido por Sadam Husein. Aña-;) 
dió la emisora que, el Consejo ll 
Revolucionario aprobó la pro-i 
puesta del presidente Husein de | 
permitir a “los ciudadanos ale-i 
manes huéspedes de Irak” elg 
abandonar el país o quedarse,! 
si lo desean. j

Vulnerabilidad iraquí

Por otra parte, el general) 
Colin Powell, jefe del Estado! 
Mayor Conjunto de EEWl 
aseguró ayer que el Ejército ira-i 
quí ha aumentado su vulnera ii 
bilidad militar al incrementar en 
250.00() soldados el número del 
sus tropas en Kuwait. | 

En diferentes declaraciones a¡| 
tres cadenas de televisión nor-J 
teamericanas, el general PoweUl 
restó importancia a la decisión! 
iraquí de aumentar la concenj 
tración de sus fuerzas en Kuwai 9 
y subrayó que no existen todaviaa 
evidencias de que hayan cowonj 
zado tal movimiento de tropel 

El Gobierno iraquí anunwi 
el lunes que enviaría otr ■ 
250.000 soldados a Kuwait 
respuesta al
número de fuerzas de Et ■ 
en la zona del Golfo Persi J

El nuevo despliegue de 
pas iraquíes se sumaría 
430.000 militares destaca^ 
para la defensa de Kuwait 
lo que el número total de 1 
dados de Irak dispuestos p J 
una eventual confronta 
sería de 680.000. . ,J

El general Powell a^V” 
el refuerzo iraquí constitwy > 
hecho un aumento de a j 
nerabilidad de las trop ■
Sadam Husein,
-añadió-, no estamos t I 
mente preocupados”. ■



Miércoles, 21 de
Noviembre de 1990

MICHAEL JACKSON VA DE BLANCO,..

...DICEN QUE SPRINGSTEEN ES ROJO,.. 

...A PRINCE LO PONEN VERDE...

El 11 

ddara j 
ertad 1 
anes, J 
lisera j 
gdad. I 
)rden j 
luierel 
)n dej 
ibesd 
iernoJ 

jolfoj 

libres! 
i fue! 
Man- 
»PK 
Aña- 
msejo 
P^l 

dn de 
s ale
le” el 
larse,

ineral I 
stadol 
EUU| 
o ira-1 
Inera-I 
tareol 
ro del 

mes al 
1 noi-| 
'owelll 
cisión! 
ncen-l 
uwaitl 
idavíaj 
mnen-j 
ropas-! 
unciój 
otrosí 
lit en|

> 
OT 
irsicoJ 
etrol 
^' J 
cadosj 
t, OT 
e solí 
d 

acio! 

a n 
as d® 
titíttflJ 
rribl^'

CADENA RATO



Miércoles, 21 de O O
Noviembre de 1990 J W INTERNACIONAL La Tribuna

Rechazada la 
moción de 
censura contra 
el Gobierno de 
Michel Rocard

PARIS. (Efe).- La moción de 
censura presentada por la opo
sición contra el Gobierno fran
cés 'presidido por el socialista 
Michel Rocard, fue rechazada 
el lunes por la noche en la 
Asamblea Nacional francesa, ya 
que sólo contó con 284 votos 
a favor, cinco menos de la 
mayoría absoluta de la Cámara, 
necesaria para que hubiera 
prosperado.

La moción de censura pre
sentada anteayer, que rechaza
ba el proyecto gubernamental 
de una Contribución Social 
Generalizada (CSG), constituye 
la novena que supera Rocard 
en sus 30 meses de gestión, pero 
a diferencia de ocasiones ante
riores, entrañaba el peligro de 
estar respaldada no sólo por la 
oposición de centroderecha, 
sino también por la comunista.

Los observadores indican 
que, a juzgar por el resultado, 
la disciplina de voto ha fun
cionado tanto en los cuatro gru
pos de centroderecha como en 
el comunista y han sido los 
votos de los no inscritos en nin
gún grupo parlamentario los 
que han resultado determinan
tes.

Rocard refuerza su posición

Señalan que con este resul
tado, Rocard, que permanecía 
en una situación incómoda, ve 
confortada su postura y podrá 
dedicarse con “tesón”, como 
explicó ante la Cámara, a pro
seguir una obra de Gobierno 
“a un decenio vista”.

El proyecto CSG, que auto
máticamente queda aprobado al 
ser rechazada la censura, prevé 
retenciones del 1,1 por ciento 
de todas las rentas, salariales 
y de capital para 1991, desti
nadas a la financiación de los 
sistemas de cobertura social.

El proyecto prevé que el Par
lamento votará cada año la 
cuantía de tal retención, lo que 
ha provocado las protestas de 
todos los partidos de la opo
sición, de los sindicatos (salvo 
la Confederación Francesa 
Democrática de Trabajadores, 
CFDT, de inspiración socialis
ta) y de la patronal.

Abucheos

La lectura de los resultados 
de la votación por parte del 
presidente de la Asamblea, 
Laurent Fabius, fue acogida con 
abucheos por parte de la opo
sición, mientras que Rocard, 
visiblemente satisfecho, deseó 
buen trabajo a la Cámara legis
lativa “sin otro tipo de comen
tario”.

La moción de censura en 
cuestión se presentó después de 
que el Gobierno de Michel 
Rocard tuviera que aplicar un 
artículo de la Constitución que 
permitía adoptar un proyecto 
dé ley sin el voto de la Asam
blea Nacional. El grupo liberal 
UDF, el conservador RPR y el 
centrista UDC, depositaron la 
que ha representado novena 
moción de censura desde que 
Rocard tomara la jefatura del 
Gobierno en mayo de 1988.

Los países participantes deliberan, a petición de Kuwait, una declaración sobre el conflicto del Golfg

La cumbre extraordinaria de la CSCE
busca un consenso frente a Irak

Bush confía en que la URSS aprobará una resolución de la ONU para una intervención militar

Con independencia de la 
nueva iniciativa de el 
Gobierno de Irak, de dejar 
salir a todos los rehenes 
occidentales, al margen de 
la Conferencia de Seguri
dad y Cooperación en 
Europa, en París, siguen 
adelante los conatos del 
Este y el Oeste por lograr 
una postura común si es 
preciso mediante una 
acción militar sancionada 
por Naciones Unidas para 
obligar a Irak a desalojar 
Kuwait.

PARIS. (Fax Press).- El 
presidente de Estados Unidos, 
George Bush, trata, al margen 
de la CSCE, de ganar adeptos 
para una resolución de la 
ONU que apruebe una acción 
militar contra Irak.

Los 34 países participantes 
han comenzado deliberacio
nes, a petición de Kuwait, para 
hacer una declaración común 
sobre el conflicto del Golfo. 
Después del anuncio de Bag
dad de que aumentarán en 
250.000 hombres su contin
gente de tropas en Kuwait a 
un total de 650.000 hombres, 
ocupa el centro de los deli
beraciones al margen de la 
Conferencia de París la posi
bilidad de una inter\ unción 
militar para liberar Kuwait.

El presidente de EEUU, 
George Bush, expresó su con
fianza en que la URSS llegado 
el momento aprobaría una 
resolución del Consejo Nacio
nal de Seguridad para una 
intervención militar.

Según el jefe de Estado 
mayor de las Fuerzas Armadas 
de EEUU, Colin Powell, las 
tropas estadounidenses dis
pondrán a partir de a media
dos de enero una “adecuada”

Al menos 23 muertos en los combates librados entre el Ejército y la guerrilla filipina

Importante ofensiva del Frente 
Farabundo Martí en El Salvador

SAN SALVADOR. (Fax 
Press).- El Frente Farabundo 
Martí para la Liberación Nacio
nal, FMLN, lanzó en la madru
gada de ayer una maniobra béli
ca a nivel nacional que sorpren
dió al Ejército en varias cabe
ceras departamentales y en 
otras ciudades y municipios 
donde, a las siete horas local 
de ayer martes, aún se com
batía, sin que los informes ofi
ciales anunciaran cifras de 
muertos o heridos.

De acuerdo a los informes 
militares y civiles, los combates 
más intensos se libraron en la 
periferia de Usululan y en la 
ciudad de San Francisco Gote
ra, donde los rebeldes penetra
ron hasta el centro de la ciudad 
sobre las cuatro de la mañana.

Tres helicópteros y dos avio

George Bush se “estira” en un descanso de las sesiones de la CSCE.

fuerza ofensiva.
En una entrevista con el 

presidente soviético, Mijail 
Gorbachov, Bush no había 
logrado el lunes al parecer la 
aprobación para la proyectada 
resolución de la ONU. En 
lugar de ello declaró Gorba
chov que la paciencia para la 
solución del conflicto no sig
nificaba una retirada.

Marlin Fitzwater declaró 
que que con el refuerzo de 
tropas en Kuwait ha mostrado 
Irak su desinterés en una res
puesta pacífica a las resolu
ciones de la ONU. De parte 
soviética se dijo que la deci
sión de Bagdad muestra que 
la situación se está volviendo 
cada vez más peligrosa.

La crisis del Golfo figuró 
también en los contactos del 

nes acudieron desde la tercera 
brigada de San Miguel, en apo
yo a los efectivos del destaca
mento militar número 4 de 
Morazan, se informó.

En la zona central fue ata
cada una planta algodonera, 
jurisdicción de Zacatecoluca, 
departamento de La Paz, unos 
56 kilómetros al Este de San 
Salvador. En ese lugar fue reti
rada la tropa hace más de un 
año cuando la guerrilla lanzó 
un fuerte ataque y causó varias 
decenas de muertos.

En el ataque de ayer a la 
cooperativa algodonera, según 
el comandante del departamen
to, Iván López y López, fueron 
destruidos tres aviones de riego, 
algodón de exportación de una 
bodega y otros daños, ascen
diendo las pérdidas a más de 

presidente de Francia, Fran
cois Mitterrand, con la prime
ra ministra británica.

Deliberación a puerta 
cerrada

La sesión plenaria pública 
de la cumbre se terminó a pri
meras horas de la tarde de 
ayer. A continuación se reti
raron a deliberar a puerta 
cerrada los 34 jefes de Estado 
y de Gobierno. La sesión de 
clausura de la cumbre de la 
CSCE será cerrada por el pre
sidente Mitterrand a las 10.00 
horas de hoy miércoles.

Por oirá parte, la crisis del 
Golfo Pérsico, la transforma
ción del Pacto de Varsovia, 
y los cambios internos en la 
URSS dominaron las conver-

400.000 dólares (aproximada
mente unos cuatro millones de 
pesetas).

Combates en Filipinas

Por otra parte, al menos 23 
personas murieron y 18 resul
taron heridas de metralla a con
secuencia de dos combates 
librados el lunes entre fuerzas 
de seguridad filipinas y guerri
lleros comunistas del Nuevo 
Ejército del Pueblo (NEP), en 
las provincias meridionales de 
Surigao y Zamboanga del Nor
te.

El enfrentamiento más duro 
se libró en la localidad de San 
Miguel (Surigao), unos 820 kiló
metros al Sureste de Manila, 
en el que murieron 15 rebeldes 
comunistas y cuatro soldados. 

saciones bilaterales manteni
das ayer en París por el pre
sidente soviético, Mijail Gor- 
bachov, con líderes de países 
de la OTAN y de la alianza 
militar del Este europeo.

Gorbachov, en esta segunda 
jomada de la cumbre de jefes 
de Estado y Gobierno de los

lile 
lint

34 países miembros de la 
CSCE, se entrevistó con los 1 í 
primeros ministros de Gran «*1“ 
Bretaña, Margaret Thatcher, y 
de Cañada, Bryan Mulroney, 
informó el portavoz del Krem- 
lin, Vitaly Ignatienko.

El portavoz dijo que Gor- ¡■V 
bachov y Thatcher manten- 
drán antes de fin de año o M 
comienzos de 1991 una reu- 
nión cumbre. También se 
informó de que Bush visitará I 
la URSS a comienzos de 1991. ■

da

(«n

Pa

Nueva ofensiva del FMLN.

mientras otros 18 “ 
resultaron heridos de co , 
ración, se informó ^ye 
cialmente.
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Operación antidroga

En la operación policial fueron detenidas 5 personas

¡Ilunes se

Trágico fínal

¡MANANA ES HOY!
ÍIMOTA DE LA ALCALDIA

TRANSPORTE URGENTE

]laauel Jesús Rodríguez Suárez, de 21 años, acusado 
ie dar muerte y violar a la niña Vanesa Mayo, reconoció 
ti lunes durante la vista oral que tuvo lugar en Oviedo 
jue ¡a estranguló cuando se encontraba bajo los efectos

13004 CIUDAD REAL
Calatrava, 65
Tel. 22 46 66
Fax: 22 46 66

13200 MANZANARES -
Pol. Ind. de Manzanares, calle 14
Teis. 61 49 37 / 50
Fax: 61 49 38

ALQUILER DE MAQUINARIA 
Y HERRAMIENTAS. 

GRUPOS ELECTROGENOS 
Y COMPRESORES

Cra Madrid Km. 3,500 
Bernardo Balbuena, 15 
TELEFONO 2110 49-2110 83 
TELEFAX 21 00 01 
CIUDAD REAL

f
fribuna SUCESOS Miércoles, 21 de 

Noviembre de 1990

Violó,y mató a una niña de 10 años

celebró el juicio que levanto una gran espectación

La acusación particular pide 50 años de reclusión para el culpable

Reconoce su culpabilidad el 
acusado de matar a una niña

Tras violar y asesinar a la pequeña se marchó a una discoteca

Intervenidos mil kilos de 
hachís en Almería

ALMERIA (EFe).- Funcio
narios de policía intervinieron 
ayer en la localidad almeriense 
de Adra más de mil kilos de 
hachís y detuvieron a cinco per
sonas en una operación reali
zada en la madrugada del lunes 
al martes en la playa de este 
municipio.

Fuentes policiales han indi
cado que la acción ha sido “rá
pida y por sorpresa”, lo que 
ha permitido localizar toda la 
droga y desarticular una impor
tante banda de narcotraficantes 
que operaba desde algún tiem
po en la provincia almeriense. 
La operación se realizó gracias

que varios agentes habían segui
do a una furgoneta y un auto
móvil en los que se transportaba 
la droga y viajaban los cinco 
detenidos.

El alijo incautado, que podría 
tener como punto de destino 
algunos países del centro de 
Europa, fue recogida en un 
paraje denominado “Rambla de 
¡a Alcazaba”, en la playa de 
Adre.

Los detenidos son Antonio 
V.V., de 40 años, Jose Antonio 
R.V., de 41, Juan Francisco 
G.U., de 18 años, José G.A., 
de 25 años, y Juan Francisco 
X.P., de 24.

Ejecutado en la silla 
eléctrica después de 13 años

la 
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de distintas drogas.
OVIEDO (Efe).- Durante 

h vista oral, que se prolongó 
por espacio de siete horas, 
d acusado se declaró autor 
ilila muerte de Vanesa, que 
ffltonce.s contaba con 10 años, 
iunque negó que procediese 
i su violación vaginal y anal 
ton anterioridad a su muerte.

El acusado reconoció que 
«piel día Vanesa subió a su 
®a y tras presionaría en el 
mello “durante unos minu
te" y forcejear con ella, caye
ron al suelo, donde, según 
^, procedió a la penetra- 
«n vaginal al ver que no

se movía. Después de arras
trar el cadáver de la niña des
de el salón a la habitación 
de sus padres, que se encon
traban de vacaciones, y de 
escondería debajo de la cama, 
se fue a una discoteca de 
Luanco donde permaneció 
con unos amigos durante unas 
horas. Posteriormente volvió 
a su casa y, según manifestó, 
permaneció dormido hasta las 
cuatro de la madrugada, hora 
en la que se despertó y pro
cedió a deshacerse del cuerpo 
de la niña, dejandolo junto 
a unos contenedores de basu-

ra, en una plazoleta cercana 
a su casa.

El ministerio fiscal ha soli
citado para Manuel Jesús 
Rodríguez una pena de 15 
años de reclusión menor por 
homicidio, } 13 años y 10 
meses de prisión por viola
ción, así como una indemni
zación de 10 millones de 
pesetas.

La acusación particular 
pide 50 años de reclusión y 
6 meses de arresto mayor por 
un delito de profanación de 
cadáver, así como una indem
nización de 20 millones de 
pesetas por peijuicios mora
les. Además, tanto la fiscalía 
como la acusación solicitan 
que al acusado se le niegue 
la vuelta tanto a Luanco como 
a 100 kilómetros a la redonda.

STARKE (EE.UU.) El reo 
Robert R.Clark fue ejecutado 
el lunes en la silla eléctrica de 
la cárcel de Starke (EEUU), 
a unos 540 kilómetros al norte 
de Miami, después de perma
necer trece años en la celda 
de^los condenados a la pena 
capital, informaron las autori
dades penitenciarias.

El ejecutado fue condenado 
el 27 de abril de 1977 por el 
robo y asesinato de David Dra
ke, un comerciante del condado 
de Pinellas, en el sudoeste de 
Florida. Clark, de 49 años, 
murió a las 07:07 horas locales 
(12:07 GMT), mientras grupos 
de opositores a la pena de 
muerte y simpatizantes del reo 
se manifestaban frente al centro 
penitenciario donde se encon
traba recluido.

El recluso no quiso hacer 
declaraciones antes de ser eje

cutado.
Los abogados de Clark 

habían apelado la sentencia que 
la Corte Suprema de Justicia 
rechazó el domingo, tras obte
ner ocho votos en contra y uno 
a favor de conmutar la pena 
capital.

El único voto en contra fue 
el del juez Thurgood Marshall, 
quien se opone a la pena capital 
en cualquier circunstancia.

“Es trágico que esto ocurra”, 
dijo uno de los abogados del 
reo Billy Ñolas, momentos 
antes de visitar por última vez 
a Clark.

La ejecución de Clark supone 
la cuarta pena de muerte eje
cutada en la silla eléctrica este 
año, el vigésimoquinto desde 
que se restauró la pena capital 
en Florida en 1979 y el 222 des
de que este Estado estableció 
la pena de muerte en 1923.

ALQUIMACER, S.L

PERMISO DE CONDUCIR LICENCIA DE ARMAS

Pasaje Gutiérrez Ortega, 1 (entreplanta)
Teléfono: 21 02 16 CIUDAD REAL

¡taresi 
iside'

Pof la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 
J3cidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
’®9ociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Exemo. Ayuntamiento, 

horas’de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem- 
1*^0 de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu- 
^®nto Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
'^^sparadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 

los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
®9uen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

^^^' período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990 
EL ALCALDE
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Jugó mejor el Almodóvar.

Jero, pieza clave en el Stylo Daimiel.Barragán, autor de 18 puntos.

4

Pese a la falta de juego de equipo

El Stylo Daimiel venció en casa al 
Club Baloncesto Cuenca (100-74)

En Tercera 
División de 
Baloncesto, 
Almodóvar
en casa

Paco

Los locales demostraron, una vez más, su superioridad técnica

Pese a lo abultado de la victoria del Stylo Daimiel 
seguimos sin ver un juego de conjunto ya que el balon
cesto de los locales se basa en las individualidades 
de sus Jugadores y en la superioridad técnica con res
pecto a la de los Jugadores de otros equipos.

GARCIA CONSUEGRA

100 Stylo 
51): Martínez 
(16), Monchi 
(13), Villegas 
(18), Cuca

Daimiel (49 y 
(16), Gonzalo 
(15), Alberto 
(2), Barragán 

(20), Luifer, 
Peperra, Manolo. Eliminado 
por 5 faltas Martínez.

74 C.B. Cuenca (37 y 37): 
Mercadillo, Moya (4), Santos 
(16), Ruiz (12), Sáinz (4), Cal
vo, Bonilla, Savar (2), López 
(8), Cendón (20), Gómez (6) 
y Alvarez (2). Eliminado por 
5 faltas Sáinz.

Arbitros: Muñoz y Gon
zález, bien.

Incidencias: Al comienzo 
del encuentro se guardó un 
minuto de silencio en recuer
do del hermano del Presidente 
del Club Baloncesto Daimiel, 
que asistió junto con su fami
lia al encuentro, demostrando 
una gran entereza en este

Tercera División de Baloncesto

El Grupo BO se impuso a 
domicilio al C. U. Toledo

J.S. & J.S.

78 C.U. Toledo: De las Heras 
(1), Cebrián (4), Ripa, Moreno, 
Ballesteros, C^ordero (12), Gon
zález (6), De la Cruz (13), Del 
Pino (11), Martínez (13) y Mar
tínez (18).

. 86 Grupo B.O.: Martínez (5), 
Heredia, Velasco, Martín (7), 
Fdez. Caballero, Zafra (35), 
Ruiz de Castañeda (4), Jiménez 
(13),- Amores (4), Sánchez (5), 
Sánchez Ramos (13).

Comentario: Partido cele
brado en el Pabellón del Salto 

momento especial y durante 
el partido.

Asistieron al partido el pre
sidente de la Federación Man
chega, Sr. Marchante y el pre
sidente del Comité Territorial 
de Arbitros, señor Malagón.

Comentario: El Stylo Dai
miel no realizó un buen 
encuentro, pues su juego se 
baso en las individualidas de 
sus jugadores. Las jugadas del 
equipo daimieleño práctica
mente no existen y se realizan 
los ataques entre 10 y 15 
segundos.

En nuestra opinión debe
rían de intentar realizar un 
juego estático donde toquen 
el balón los 5 hombres de pista 
y se busquen situaciones claras 
de tiro y de canasta que ven
gan de un juego táctico y no 
individualizado.

Referente al encuentro hay 
que decir que salieron los 2 

del Caballo de Toledo, entre 
los equipos Club Universitario 
de Toledo y el Grupo B.O. de 
Ciudad Real el pasado sábado. 
Empezó anotando en el mar
cador el Grupo B.O. Se produjo 
un intercambio de canastas y 
ningún equipo se destacó en el 
electrónico, hasta que a la altu
ra del minuto once de ésta pri
mera parte y en adelante, se 
produjeron una serie de deci
siones polémicas por parte de 
los árbitros. El equipo local se 
despegó en el marcador llegán
dose al descano con el resultado 

equipos defendiendo al hom
bre, lo que propició una pron
ta separación de 10 puntos en 
el marcador a favor de los 
locales y ,que después de un 
tiempo muerto de C.B. Cuen
ca si sitúa en zona el equipo 
visitante, lo que hizo mantener 
esas diferencias, hasta el final 
de la primera parte, debido 
a que las individualidades que 
comentábamos anteriormente 
resultaban más difíciles de 
realizar.

Sustituciones en bloque

En la segunda parte, se 
vuelve a despegar en el mar
cador el cuadro local hasta 
una diferencia entre 22 y 24 
puntos, lo que origina que el 
entrenador daimieleño haga 
una sustitución en bloque del 
equipo, lo que a nuestro 
entender fue una gran equi
vocación, no porque saque a 
los jugadores reservas, sino 
por cambiar toda la estructura 
del equipo, lo que propicia 
una lógica baja en el rendi
miento del equipo, por lo que 
pensamos que dichos cambios

de 46-35.
El segundo tiempo se inició 

con una canasta del equipo ciu- 
darrealeño, que a lo largo de 
éste segundo periodo fue 
remontando poco a poco el 
marcador, hasta que en el minu
to trece se adelantó en el mismó 
(66-68). A partir de este 
momento, el equipo visitante no 
abandonaría la delantera en el 
marcador, llegándose al final 
con el resultado de 78-86.

Destacar por parte del Club 
Universitario de Toledo la 
juventud de sus componentes. 

los debería realizar siempre 
intentando mantener una 
homogeneidad en los cinco 
jugadores de pista, y de esta 
forma los jugadores teórica
mente reservas no se sentirían 
“tan desangelados'* en la can
cha, porque a cualquiera de 
ellos con un Barragán, un 
Jero, un Martínez, un Alberto, 
etc..., no se notaría tanto su 
menor nivel en el juego. A 
raíz de esta situación el equipo 
de Cuenca recupera 12 puntos 
y se sitúan a 13 puntos de 
los locales, con lo que propicia 
que el entrenador local vuelva 
a realizar un cambio en blo
que para más desesperación 
y desánimo de estos jugadores.

Al realizar dicho cambio 
vuelve el Stylo Daimiel a 
aumentar sus diferencias hasta 
el tanteo final de l(X)-74.

Destacar por el Stylo Dai
miel los 20 puntos consegui
dos por el pivot Cuca, los 18 
de Barragán y los 16 de Mar
tínez y Gonzalo.

Por el CB Cuenca cabe des
tacar a Cendón, que consiguió 
20 puntos y a Santos con 16.

El Grupo BO jugó bien.

72 C.B. Almodóvar ( 
Moreno (5), Quintana (4 
cía (16), Jiménez (19), Es 
(11), cinco inicial. Dorac 
Sendarrubias (12), Fen 
(1), Ruiz.

53 Marpamóvil AI 
(21-34): Martínez (3), 
(11), (Quijada, Salcedo (3] 
(9), cinco inicial. Gómt 
Collado (6), Romero (6' 
cencío, Ramírez (2).

Arbitros: Luchena y । 
cho. Estuvieron bien, señ 
56 personales, 20 al co 
local y 36 ai visitante, d 
fueron eliminados por pe 
les dos jugadores.

Comentario: En este p: 
se enfrentaban el sépti 
decimocuarto clasificado 
pectivamente. Ante este 
todo hacía suponer que el 
fo iba a ser para el equipo 
Fue así, ya que desde el n 
4 en que el Almodóvar« 
por delante, no perdió e 
trol del partido en o 
momento. El equipo vis¡ 
se mostró como el equip 
flojo que ha pasado poi 
cancha, a pesar de ser ut 
junto de mucha embergí 
En el minuto 7 de la pr 
parte, el mejor jugador sin 
del equipo local. Quinta® 
lesionado, pero esto no« 
en el rendimiento del ec 
La máxima ventaja del pa 
se produjo en el minuto 
la segunda parte, (57'2')'.

El Almodóvar, no reaH 
buen partido, pero estuve 
altura de las circunstaflO 
no fue así, porque se , 
canastas clarísimas y se 
muchos rebotes al ^" 
que de haber sido otro, 
aprovechado. Este aspe 
puede achacar a la post 
jación de los jugadoras, 
no cabe duda de q^ 
Almodóvar existe 
enfrentarse a los «v 
duros. «

El Marpamóvil, se 
como un rival muy 
y de seguir en esta un 
muchos problemas, 
en los partidos que P 
ra de casa. .j

Por último, destac _ 
juego de Jiménez que ^. 
19 puntos siendo 
anotador.
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Esta tarde, en Mahón

El Tomelloso se juega la continuidad
en la Copa frente al Sp. Mahonés

Prueba de fuego para el segundo entrenador, Jesús Ubeda

[5 tarde-noche de hoy miércoles no será una tarde-noche 
¡orinal para Jesús Ubeda, ya que de lo que haga al 
Irente del Tomelloso puede depender muy mucho el 
futuro del equipo. Jesús Ubeda verá cumplido hoy su 
iíeáo, como es el entrenar al equipo de su pueblo, 
y más en una competición de categoría nacional.

Jesús GALLARDO

S

SAI

El pasado lunes a las siete 
y media de la tarde salía la 
expedición tomellosera para 
Barajas, desde donde se cogía 
el vuelo para Mahón. Hablan- 
lio con Ubeda se veía la res
ponsabilidad que tenía y es 
que todo entrenador tiene el 
sueño de entrenar al equipo 
de su pueblo. Pero a Jesús 
Ubeda le ha llegado en un 
momento difícil.

ha jugado en casa 6 partidos 
de liga, de los que ha ganado 
2, empatado 3 y perdido uno. 
Es por lo tanto un equipo que 
en casa juega peor que fuera. 
El Tomelloso tiene que seguir 
demostrando esa teoría.

El equipo manchego repite 
hombres en la concentración 
del último partido con la única 
novedad del cambio de Rodri 
por Treviño, manteniendo 
Ubeda la convocatoria que 
hizo en su día José Toth. La

i

Plantilla del Atlético Tomelloso.
(40-,

Sustituir al entrenador ‘en 
una semana donde se puede

*\^ casi decidir el futuro del At. 
^P“ Tomelloso es “mucho para el
ido
rnái
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cuerpo” Sin embargo Junta 
Directiva y plantilla están con 
tly todos van con la confianza 
de pasar la eliminatoria y no 
renirse de vació de Mallorca.

El Sp. Mahonés afrontará 
la eliminatoria con la descon
fianza de que el Tomelloso 
ha cesado al entrenador y eso 
es un revulsivo que siempre 
se nota. En el último encuen- 
tio de liga perdió en casa fren
te al San Andres por 0 a 1. 
El Mahonés es un equipo que 
tana fuera lo que pierde en 
casa. Hay que recprdar que 
en el partido de ida empató 
en Tomelloso a uno, pero en 
la liga el Tomelloso consiguió 
el mismo resultado en Mahón.

alineación diferirá poco de la 
que el domingo jugó frente 
al Manacor y si hay cambios 
pienso que serán en la parte 
de atrás. El domingo el Tome
lloso jugó un buen encuentro 
y sólo la mala fortuna le privó 
del triunfo. El once inicial y 
el planteamiento del partido 
del domingo son los ideales

para jugar fuera de casa, pero 
hay que tener en cuenta que 
es un partido de copa y no 
vale jugar a no perder. Hay 
que intentar ganar el encuen
tro y resolver la eliminatoria 
pronto, el llegar a la prórroga 
o penalties, jugando fuera es

Toth, 8 meses de entrenador

se( Buenos goleadores

niá 
isiu 
I»

Rafa Sanz y Vicente son los 
hombres más peligrosos, 
hbiendo conseguido entre 
Mbos siete goles. El Mahonés

José Toth fue cesado 
como entrenador tomellose- 
ro el pasado domingo, tras 
perder en su casa frente al 
Manacor. Son ocho meses 
y 25 partidos el balance que 
deja por tierras tomellose- 
ras.

En la última entrevista 
concedida a los medios de 
comunicación, José Toth 
achacaba el mal momento 
del equipo a lo descompen
sado de la plantilla, muchos 
defensas y pocos delanteros.

según él, y al hecho de no 
haber intervenido en los 
fichajes. También decía que 
la afición podía haber apo
yado más al equipo y haber 
tenido un poco de paciencia.

Durante el tiempo que ha 
estado en Tomelloso han 
pasado por sus manos 25 
jugadores, estando actual
mente 20 de ellos en plan
tilla. Han sido dados de baja 
Lucas y Crespo, en la pre
temporada y Toribio, Matías 
y Roberto Díaz ya avanzada 
la temporada.

algo problemático. Esta noche 
será la solución.

Para este encuentro Jesú.s 
Ubeda va a contar con los 16 
hombres que en principio iban 
a ir, siendo Treviño, Sancho, 
Juan Carlos y Da Silva los que 
se han quedado en Tomelloso. 
La semana será interesante y 
puede dar mucho de sí, iremos 
viendo lo que ocurre a lo largo 
de la misma. También esta
remos pendientes de la con
tratación del nuevo entrena
dor, es algo importante y de 
lo que también depende el 
futuro del club.

Hasta ahora se han jugado 
cinco partidos en la Copa del 
Rey, se han ganado dos, 
ambos en casa, tres empates, 
uno dentro y otro fuera de 
casa y no se ha perdido ningún 
encuentro. Por lo que tanto 
la afición como el equipo tie
nen puestas mucha’; ilusiones 
en este partido.

paí 
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Abogap las penas que causan ‘'los mayores”

Los juveniles de Manzanares
conquistaron a la afición

^0 José RUIZ PEINADO

fal! ’^anzanares C.F.: Castilla, 
dej T’ Chuli, Juan Alberto, 
Ali y^ Sevilleja, Juli (Miki), 
11111 /^> Chulé (Jose Angel), 
;c« -ySanti.
)lei 'Herencia C.F.: Ramón, 

‘ a r ^^^®’ León, Juani, 
®’}zález, Manolo, Meco 

Fran y Chelero. 
f ’lro: Panduro Hidalgo. 
7« problemas.
, "'Videncias: Tarde espión-

s,

ad
¡eS'

^^ L*^^-^^° público, con una 
de cerca de 40.000 

^'^^ aparte. La peña 
re/?^^^^^ ^ ^ase de bom- 

1 ¿mm °°^^^ y cánticos dieron 
“-entro.

^^inuto 35: Falta lanzada 

^ra del área magistral-

mente de rosca por Fran, 
haciendo el primer gol de la 
tarde.

1-1, minuto 43: Fefe recibe 
un balón servido por Solera, 
sortea muy bien a la defensa 
y de tiro raso y cruzado empata 
el partido.

2-1, minuto 59: Pequeño 
barullo dentro del área heren- 
ciana que culmina José Angel 
en gol.

3-1, minuto 73: Miki desde 
fuera del área lanza un potente 
tiro en parábola haciendo el 
tercero.

4-1, minuto 89: Solera desde 
fuera del área de potente chut 
marca por la escuadra.

Comentario: Una vez más los 
juveniles convencieron plena
mente a su parroquia realizan
do otro buen encuentro, mer

ced a ello la afición se está 
volcando cada vez más con los 
chavales, y estos no les defrau
daron en la tarde der sábado 
frente al líder el Herencia, que 
a pesar de adelantarse en el 
marcador con un bonito gol de 
falta de Francis, este tanto dió 
alas a los jugadores manzana- 
reños y ya e la primera parte 
se pudieron entrar en vestua
rios con un claro 2-1 ó 3-1 en 
bonitos ataques a la meta de 
Ramón donde Santi no tuvo 
fortuna de cara al gol.

La segunda parte prometía 
ser interesante dado lo incierto 
del marcador con empate, pero 
sin embargo la preparación que 
exhiben los chavales de Alcolea 
y Márquez salieron a relucir 
acompañada de buen juego 
para terminar goleado.

■ En la liga 
nacional de 
juveniles, el 
Puertollano 
cedió otro punto 
en casa
____________Paco SAURA

3 At. Puertollano: Cazallas, 
Ponce, Díaz, Fernando, Fermín, 
Matesanz (J. Antonio), Alar
cón, Nieva (Ayuso), Pope, Peco 
y Castilla.

3 Don Bosco: Cazallo, Jose, 
Ito, Javi, Novo (Marín), Copa
do, Adame, Alcalde, Aranda, 
Oscar (Povedano) y Edu.

Arbitro: Núñez Montarroso. 
Buena actuación en un partido 
sin dificultades. Mostró cartu
lina amarilla a Pepe.

Goles: Min 4, 1-0: Saque de 
esquina que recibía Castilla y 
de disparo raso batía a Cazallo. 
Min 12, 2-1: Rechace del por
tero local que aprovechaba 
Aranda para conseguir el empa
te. Min 18, 2-1: Pared dentro 
del área entre Castilla y Pope, 
este último recibe el balón y 
consigue enviar el balón a la 
red. Min 25, 3-1: Rechace del 
portero tras disparo de Pope 
y Alarcón solo, dispara al fondo 
de las mallas. Min 61, 3-2: Balón 
suelto dentro del área que reco
ge Adame y de fuerte disparo 
bate a Cazallas. Min 64, 3-3: 
Centro de Edu desde la derecha 
que remataba Povedano.

Comentarío: Después del 
fenomenal primer tiempo del 
equipo local, daba la impresión 
de que el partido se podía 
ganar. Prueba de ello, es que 
la primera mitad finalizaba con 
un 3-1 esperanzador. Además el 
equipo de Puertollano, desapro
vechó las numerosas opor- tuni-' 
dades que se le presenta- ron, 
mientras que en Don Bos- co 
capeaba el temporal.

En la segunda mitad, el equi
po visitante se volcó* hacia la 
portería contraria. El Puertolla
no, en los primeros minutos 
pudo defenderse, pero a medida 
que transcurría el tiempo los 
fallos en defensa eran conti
nuos.

Segunda División Juvenil

El Bolañego perdió en casa 
frente al Atlético Tomelloso

JAIME FERNANDEZ

1 Bolañego: Angel, Peco, 
José, Emilio, Butra, Cote (Ma
laguilla), Valverde, Emiliano, 
Turuso, Fran y Gil.

2 At. Tomelloso: Cristóbal, 
Julián (Javier), Juan, Salva, 
Jesús, Ramón, Mariano, Cesar, 
Martínez (Megias), Pedro (La
ra).

Arbitro: Campayo Córdoba. 
Perfecto en todo momento, 
sabiendo aplicar el reglamento 
desde los primeros instantes. 
Solo una tarjeta amarilla en el 
minuto 75 para Javier del At. 
Tomelloso.

Goles: 0-1 Cesar en el minuto 
55. A pese de un compañero, 
solo tiene que empujar el balón. 
1-1 Gil, en una jugada, consigue 
empatar. 1-2 Jesús, ya remacha 
la victoria para su equipo.

Comentario: Partido muy dis

putado entre dos grandes equi
pos, que luchaban por salir de 
ese bache en el que' están meti
dos, y sobre todo los bolañegos, 
deben descartar rápidamente, 
ya que por lo visto en el terreno 
de juego, equipo y gente para 
salir de él, tienen.

El equipo de casa contó 
como entrenador con el jugador 
Juli del equipo titular, que ante 
la ausencia de otras personas 
se ha hecho cargo del equipo. 
Ya se notó en los chicos ese 
afan de victoria y lucha que 
otros domingos no han tenido.

De todas formas, el Tome
lloso, al adelantarse en el mar
cador hizo que los blanquiver
des se pusieran nerviosos, aun
que después del empate con
seguido en el minuto 80, tuvie
ran ocasiones claras para mar
car y conseguir la victoria.
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Sacaron veinte, puntos a sus rivales

El CB. Almagro se recupera y gana 
cómodamente al Socuéllamos

Emocionante 
partido de 
baloncesto entre 
el Ertoil y el 
Argamasilla

Los mucbacbos de C.B. 
Almagro ban logrado una 
buena recuperación y ban 
vencido a sus rivales de 
Socuéllamos logrando una 
importante ventaja de 20 
puntos. El público acudió 
más que otras jomadas y 
esto se espera que sea la defí- 
nitiva ascensión del equipo.

87 CB. Almagro: Zana 
(14), Manolo (6), Diego (0), 
Carmelo (33), Paco, Nacho 
(8), Roldan (2), Jovi (23).

67 CB. Socuéllamos: Coso 
(0), Cantero (12), Collado 
(6), Haro (2), Novülo (17), 
Cuevas (6), Tejeda (2), 
Torres (4), Bravo (8).

Arbitros: Granados y 
Parra, perfectos. Desde el 
primer momento se notó su 
extraordinaria calidad. Al 
final fueron despedidos 
entre los aplausos del públi
co y el saludo de los dos 
equipos y es que cuando se 
arbitra bien, se deja conten
tos a todos, independiente
mente del resultado obte
nido.

Comentario:
Mañana soleada y una 

temperatura primaveral, que 
hizo que los aficionados acu
dieran en más cantidad que 
otros domingos anteriores, 
aunque todavía no se ha lle
gado a esos llenos de la pasa
da temporada.

El Almagro, ya había 
recuperado para este partido 
al pivot Carmelo, y se notó, 
ya qúe él solo consiguió nada 
menos que 33 puntos, siendo 
el arma principal del ataque 
local.

Tambien Diego que esta
ba lesionado, pudo jugar

Importantísima la recuperación de Carmelo

Ganó y conveció el C.B. Almagro.

Í

Í

1

algunos minutos, aunque 
todavía queda Angel el base 
pendiente de recuperación, ya 
que se encuentra escayolado.

El CB Almagro, salió con 
muchas ganas, pero con 
muchos nervios tambien, y así 
en los primeros tres minutos 
ni uno ni otro conseguían 
marcar dándose constantes 
fallos en los tableros y muchas 
pérdidas de balón por parte 
de los dos conjuntos.

A partir del minuto 7 y 
cuando Carmelo dejó de 
cometer fallos, el Almagro se 
fue despegando poco a poco 
del Socuéllamos, que en el 
minuto 10 ya veía, como la 
ventaja para los locales era de

10 puntos.
El equpo socuellamino, 

quería pero no podía, ya que 
la altura de los hombres de 
Almagro, se hacía notar, y es 
que el equipo almagreño, has
ta ahora, no había podido dis
poner de todos sus efectivos, 
y cuando lo ha hecho, está 
demostrado que es uno de los 
equipos favoritos para el 
ascenso. Al descanso se llegó 
con un resultado de 41-28.

El segundo tiempo, prácti
camente tuvo la misma tónica 
que el anterior y así Carmelo, 
Jovi y Zana encestaban una 
y otra vez sin encontrar 
muchas dificultades por parte 
de los contrarios, que dicho 

de paso, jugaron un partido 
muy noble.

Destacar también la exce
lente labor de Roldán que 
empujaba a sus compañeros 
hacia adelante y Nacho que, 
como en todos los partidos, 
es “el dueño”de los rebotes.

Por parte visitante, dos 
jugadores que destacaban 
sobre todos y que es donde 
se basa todo el juego del equi
po, Cantero’y Novillo, que de 
todas formas fueron bien con
trolados por los almagreños.

En resumen, resultado justo 
y un partido bonito donde lo 
más importante ha sido la 
gran recuperación de Carme
lo.

______________ loMásG^

75 Ertoil (31, 34 y Mi. > 
Angel (21),Lufer (19), José (\

T. (2), Manolo (2), Rafa ( 
Javi y Paco (16). 30 faltase 
sonales, 10 de 27 tiros Ib 
9 triples "

77 Argamasilla de Alban 
32 y 12): Almarcha II (18), 
zarote (6), Almarcha 1(2 
Carmona, Pardo (2), Pizarro 
(4), Serrano (20) y Valverde ( 
31 faltas personales, 4 ¿ 
libres de 28 lanzamientos, 
triple. '

Arbitros: Muñoz y Gonzált 
correctos.

Incidencias: Se guardó i 
minuto de silencio por el fal 
cimiento de un hermano é 
presidente del Club Balonces 
Daimiel. Presenciaron el par 
do el presidente de la Fet 

C 
ea

ración Manchega, señor Mi 
chante y el presidente del Coi 
té Territorial de Arbitros sen 
Malagón.

Comentario: Mucha en 
ción en el partido disputa 
entre los dos equipos que i 
dieron nunca por perdido) 
encuentro y que pelearon bt 
vamente cada pelota desde! 
inicio del partido hasta el pitn 
fínal. ■

Inicialmente se adelanU 
Argamasilla con una diferen! 
máxima de 9 puntos ya qu« 
defensa zonal planteada por! 
Ertoil era fácilmente supera! 
Reducen paulatinamente ■ 
diferencias los daimieleños 19 
situar a'sus hombres en dele! 
al hombre, llegándose al fía 
del descanso con ventaja da 
puntos a favor de los visitaría

En la reanudación, los loca 
consiguen dominar el jw 
adelantándose en el marcaa 
con una diferencia de 8 puna 
lo que provoca un tiempo nua 
to del equipo visitante. A paa 
de este momento, minutoa

13 
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El Club Karate U. Popular de Almagro, 
primer líder del Campeonato Interclub

Eugenio RAMOS

El pasado fin de semana, se 
ha celebrado en Alcázar de San 
Juan, la primera jornada del I 
Campeonato Interclubes organi
zado por el Gimnasio Atenas y 
en el que han participado un 
total de 12 equipos.

Este Campeonato tendrá una 
duración aproximada de 12 
meses, y en el que como decía
mos anteriormente están parti
cipando un total de 12 clubes de 
toda la provincia, habiendo teni
do lugar la primera jornada en 
Alcázar de San Juan, y estando 
previsto que rotativamente cada 
uno de los participantes organize 
la jornada correspondiente en su 
localidad, habiendo correspondi
do la segunda a Valdepeñas.

El equipo de la Universidad 
Popular de Almagro, dirigido por 
Segundo Ayllón, presentó un 
total de 6 jóvenes, Angel Chaves 
Muñoz, Gregorio Chaves Muñoz, 
Julián Blanco, Vicente Molina, 
Antonio Cañete y Francisco

López, que al final y sin ningún 
tipo de problemas fueron los 
campeones con bastante diferen
cia sobre sus inmediatos segui
dores.

Una de las pruebas importan
tes de este Campeonato, fué la 
de katas por equipos en las que 
el'equipo almagreño presentó a 
cinco componentes, cuando esta
ban autorizados a actuar un míni
mo de 4 y un máximo de 6, donde 
quedaron en primer lugar.

Por otro lado y en kata indi
vidual igualmente se obtuvo el 
primer premio, mientras que en 
exhibición con una duración 
máxima de 5 minutos también 
los almagreños consiguieron pun
tuar en primer lugar lo que supo
ne para este equipo marchar de 
momento lideres en la clasifi
cación.

En Almagro, existen actual
mente más de 130 jóvenes con 
licencia federativa, que actual
mente tienen la sede en la Uni
versidad Popular almagreña. EI campeonato se celebró el pasado fin de semana.

1 1

igualdad en el marcador, 
continuas alternativas y n 
mas diferencias, se llega, a 

' un emocionante fínal, reír 
tando el Ertoil cuatro pw 
adversos, con un triple y u® 
libre de Luifer, que deja el | 
tido empatado en «ca 
segundos del final y obliga 
a jugar una prórroga de ti 
minutos.

Errores y acierto^

En el período extra, emoq 
a tope alternando ambos 
pos los aciertos con los er^ 
errores que tuvieron su 
demostración en la 
tidad de tiros libres a i

Al final, Argamasilla * , 
con una trabajada victonaj 
que bien pudo 3 
el Ertoil con un triple eJ 
en el último segundo q»!

do 
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entró por poco. J ¡ 'f 
En resumen, un p®d ® con 

los que hacen aficion e w une 
y del que disfrutaron o . 
rosos asistentes que 6 ' 
dos, aplaudieron caluros , 
a ambos contendientes, 
concluido el encuentro. J

Destacaron por el J 
Angel, con 21 puntos y n 
con 19.

era 
por
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Volvió cargado de relojes japoneses para sus compañeros

itre
Conejo regresó de Tokio: ^^Ha 
sido una linda experiencia’’

‘^Me queda aún un sueño: Jugar con el Albacete Balompié en Primera División

10): E¡ portero del Albacete Balompié, Luis Gabelo Conejo, 
regresó de Japón donde participó en un encuentro inter- 
nadpnal amistoso y ya ayer entrenó con su equipo.
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El portero internacional cos- 
larricense del Albacete Balom
pié, Luis Gabelo Conejo, regre- 

de su viaje a Japón donde 
participó de un encuentro entre 
Europa y Sudamérica, donde se 
reunieron jugadores en activo 
y otros que ya han colgado las 
botas.

Para Conejo, esta experiencia 
vivida entre monstruos sagrados 
del fútbol mundial ha sido “lin
dísima” y añade que “yo creía 
que no implicaba la magnitud 
que el evento ha tenido, con 
tantas estrellas mundiales, y 
donde se ha hablado de mí, del 
Albacete y de Costa Rica”.

Para Conejo, que ha traído 
relojes japoneses a sus compa
ñeros, el hecho de que al evento 
acudieran jugadores ya retira
dos supuso, sin embargo, una 
pequeña decpeción: “Bueno, en 
parte sí, pero había seis juga
dores en activo por parte de 
Sudamérica y seis por parte de 
Europa. Puedo contar la anéc
dota de que cuando el viernes

delaol pasado llegamos a entrenar, le 
feren dije a Bilardo que yo necesitaba 
t que entrenar fuerte, porque tengo
a poi 
ipeia
nte 
ñosi 
dele 
al fi 
ijad 
sitan

larca^ 
; puní 
joniií 
Ap^ 
inuto] 
lor, c

ambiciones y quería una sesión 
normal, como la pudiera tener 
en mi equipo. Fue entonces 
cuando Bilardo trabajó a parte 
conmigo, y como no patea bien 
llamó a ¿ico y Eder que me 
estuvieron lanzando balones. 
Casi no podía parar ninguna, 
los de Zico iban a la escuadra 
y los de Eder llevaban tal poten
cia, que no los veía. Llamé a 
Bilarde y de dije que ya estaba 
bien. Toda la desventaja la lle
vaba yo porque son jugadores 
de una calidad extraordinaria”.
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Viaje con Gallego
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Conejo se muestra agradeci
do al Albacete Balompié por 
haberle dejado realizar este via- 

que, por cierto, realizó junto 
a Ricardo Gallego; “Tuve una 
«tancia grata con Gallego y 
temos hecho una buena amis
tad. Le comenté la posibilidad 
de fichar por el Albacete, pero 

dijo que estaba pendiente 
de solucionar su problema con 
el Udinese. Dijo que tenía 
'arias ofertas, pero me pregun- 
'0 por Benito Floro, se interesó 
aittcho por saber cómo era el 
entrenador del Albacete”.

Conejo nos comentó que lo 
primero que hizo en Madrid, 
'1^ de regreso, era interesarse 
ter el resultado del Albacete 
alonipié frente al Figueras: 

llevé una linda sorpresa 
acordé del entrenador del 

njunto rival quien había dicho 
! tee nuestra situación en la tabla 

an espejismo. Como dicen, 
ter la boca muere el pez”.

portero costarricense reci- 
^^ ^^ próximo partido del 

te 1 ®^*^orite, ante el Ori- 
me' ^^ galardón como tercer 
'and'' P^^^^^Q ^^1 mundo, valo- 

® así la prensa internacio-

nal su actuación en el Mundial 
de Italia. Esto fue lo que nos 
dijo: “Gracias a Dios estoy 
cubriendo muchas metas que 
me tenía marcadas. Hablaba yo 
con Balaguer en Aguilas y le 
decía que en la vida, muchas

de las cosas se consiguen a base 
de sacrificio. Yo me considero 
una persona disciplinada y voy 
a ayudar en todo lo que pueda 
a Balaguer para que su trabajo 
también tenga el premio de una 
buena recompensa, a él también 
le van a pasar muchas cosas. 
Y ahora ya sólo me queda un 
sueño; Jugar con el Albacete 
en Primera División”. Conejo ya entrenó ayer con su equipo.tuis MIGUEL

La Tribuna
--------------- de Ciudad Real----------------

Le dobla el valor
de su dinero todos

los domingos
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El conjunto italiano dijo adiós a Europa y posiblemente a la Liga

En Nápoles se piensa en un 
equipo sin Maradona

Los periódicos italianos piden al Nápoles una etapa ^‘posmaradona’’

El alemán no cree que el R. Madrid gane la Lió,

Schuster: “Toshack ha
cometido muchos errores”

El trono que Diego 
Armando Maradona Ita 
tenido reservado en el fút
bol italiano desde que se 
incorporó al Nápoles hace 
siete años empieza ahora 
a crujir, ya que el equipo 
italiano ha dicho ya a la 
Copa de Europa y posi
blemente a la Liga.

ROMA (Efe).- El ciclo 
mágico que el Nápoles ha 
vivido desde que llegó el 
internacional argentino se 
podría cerrar esta temporada, 
ya que en pocas semanas el 
equipo napolitano ha dicho 
adiós a la Copa de Europa 
y ha perdido también casi 
todas las posibilidades de 
revalidar el título de Liga.

La humillación que el 
Nápoles sufrió el domingo 
pasado en el estadio San Pao
lo, donde el Sampdoria ganó 
por 4-1, y los siete puntos que 
separan al equipo celeste del 
líder cuando sólo se han dis
putado nueve jomadas, hacen 
que algunos periódicos italia
nos ”osen” pedir al club que 
empiece a pensar ya en la 
etapa ”posmaradona”.

Maradona, cuestionado

Uno de estos diarios, “La 
Gazzetta dello Sport”, seña
laba ayer en un artículo sobre 
la crisis del equipo celeste que 
“de aquí a mayo el Nápoles 
debe establecer si es o no 
absolutamente indispensable 
liberarse de una presencia 
que en la actualidad es sólo 
desestabilizadora”..

1
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Maradona puede que no sea renovado por el Nápoles.

El matutino milanés 
recuerda los años de esplen
dor que ha vivido el Nápoles 
con Diego Armando Marado
na, periodo en el que este 
club ha obtenido sus más pre
ciados trofeos: dos títulos de 
Liga y una Copa de la UEFA.

Pero ahora la crisis de jue
go y de resultados por la que 
atraviesa el Nápoles está coin
cidiendo con los últimos “ca
prichos” del astro argentino, 
que entrena poco, viaja cuan
do y como quiere y critica 
con mayor o menor dureza 

al presidente y al entrenador 
de su club.

Por eso hay quienes empie
zan a pensar ya en algo hasta 
ahora inimaginable; que en 
Nápoles se empiece a plan
tear ya deshacerse del que ha 
sido su estandarte, Diego 
Armando Maradona, un juga
dor que a pesar de los pesares 
ha sido el principal artífice 
de que este club pasara del 
anonimato a estrellato, tanto 
en el fútbol italiano como en 
el internacional en los último 
años.

MADRID (Efe).- Bernd 
Schuster, centrocarppista del 
Atlético de Madrid y ex-jugador 
del Real Madrid, declaró ayer 
que la destitución de John Ben
jamin Toshack como entrena
dor de su anterior equipo no 
beneficia al Atlético, porque 
con su continuidad “habría 
seguridad de que el Madrid 
seguiría mal”. El alemán jus
tificó la decisión de Ramón 
Mendoza al comentar que el 
galés ha cometido muchos erro
res con el Real Madrid. “El 
entrenador es el que hace la 
alineaciones y todos sabemos 
que ha cometido muchos erro
res; cuando esto sucede lo lógi
co es que pase esto. Mendoza 
no tiene ninguna culpa de lo 
que pasa en el Madrid. Cuando

Los Sixers vencieron con 
muchos apuros a los Hornets

NUEVA YORK (Efe).- Los 
Charlotte Hornets estuvieron a 
punto de amargarle la noche 
a los Philadelphia Sixers cuando 
en el último cuarto de partido 
lograron superar los veinte pun
tos que hasta entonces les lle
vaba el equipo de Charles Bark- 
ley. El resultado fmal 109-101, 
demuestra por si solo los apuros 
que pasaron los Sixers en los 
últimos minutos de partido, des
pués de que el tercer cuarto 
finalizara con un claro 84-64 
para los locales. Fue Ron 
Anderson el encargado de dar 
tranquilidad a su equipo al ano
tar una canasta tras un rebote 
ofensivo, en un momento muy 
delicado por su equipo, ya que 
el marcador se había situado 
en un peligroso 102-99.

En Milwaukee, los Bucks 
lograron superar a Utah Jazz 
por 114-104 en un partido domi

el equipo no juega bien lo ñor 
mal es que venga otro entre- 
nador. Esto pasa en todos k 
equipos”, añadió.

Para Schuster los jugadores 
del Madrid no han influido en 
la marcha de su entrenador 
“Los jugadores son inteligentes 
y no tiran piedras contra su pro- 
pió tejado. Siempre quieren 
jugar bien. Ellos no lo han 
echado”.

El centrocampista alemán 
dijo que está muy satisfecho de 
su fichaje por el equipo roji
blanco. “Ahora estoy más con
tento. He mejorado. Estoy en 
un equipo bueno y gano par
tidos. No echo de menos nada 
del pasado”. Para Schuster el 
Madrid “lo tiene muy difícil en 
la Liga”. 

nado por entero por los locales. 
La actuación de Sikma, con 22 
puntos en el partido y, sobre 
todo de Ricky Pierce, con nueve 
en el último cuarto, fue deter
minante para la victoria de los 
Bucks sobre un Utah Jazz que 
tuvo en este partido serios apu
ros para superar la defensa de 
su rival.

En el último partido de la 
noche, el que enfrentó Los 
Angeles Lakers con Denver 
Nuggets en la cancha de este 
último, Magic Johnson logró su 
tercer “triple doble” en lo que 
va de temporada y fue decisivo 
para que los locales- encajaran 
su novena derrota en lo que 
va de temporada.

Tras unos primeros minutos 
igualados, los Lakers, o m^ 
bien Magic Johnson, se deci
dieron a apretar el acelerador 
y consiguieron vencer.

APARTAMENTOS EN LA COSTA DEL SOL URBANIZACION “LA TOUR DE BEL-AIR”
SAN PEDRO DE ALCANTARA ' 
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Alltel Dunai, sustituido como entrenador del Levante.
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El nuevo entrenador espera mejorar en la clasificación con trabajo, lucha y disciplina

Antonio Irulegui sustituyó ayer a Antal
Dunai en la dirección del Levante
El jugador Canillas llega a un acuerdo con el presidente del Sabadell para dejar el equipo

José Antonio Irulegui fue presentado como nuevo técnico 
del Levante, sustituyendo a Antal Dunai, con el que 
el equipo no había conseguido buenos resultados. Por 
otro lado Canillas llegó a un acuerdo con el presidente 
del Sabadell Alfredo Besonías, para rescindir el contrato.

VALENCIA (Efe).- José 
Antonio Irulegui, que ayer fue 
presentado como nuevo téc
nico del Levante tras la des
titución de Antal Dunai, indi
có que “con entrega, lucha y 
disciplina el equipo logrará 
levantar el vuelo”. Irulegui, 
<iue se mostró ilusionado pese 
3 los cinco negativos del con
junto azulgrana, afirmó que si 
había venido aquí es porque 
estaba seguro de realizar un 
buen trabajo: “Sé que el equi
po atraviesa una situación difí- 
’til. pero no es menos cierto 
t|ue conozco lo que soy capaz 
y hasta donde puedo llegar”.

Solozábal no jugará con la 
selección por motivos personales
JWabal, base del FC Bar- 
, ^ renunció ayer acudir a 

invocatoria de la selección 
inal con motivo de los tres 

^(jintros del Pro-Europeo de
P°^ motivos perso- 

. ; según confirmó el propio 
^1 Solozábal, integrante 
jjj Wo nacional en los Jue- 
jj^ hmpicos de Los Angeles 
jj^yen el Mundial de España 
Mpf • • ^^^ ^^ negativa no 

y ^^^ cuando se 
*iila 1 .S^^ estaba incluido 

ilición de jugadores para 

dijo.
El nuevo técnico del Levan

te, que se ha comprometido 
hasta final de temporada, 
nació en Guipúzcoa, tiene 53 
años y ha dirigido al Depor
tivo de la Coruña, Real Socie
dad. Español, Burgos, Jerez y 
Murcia.

José Antonio Irulegui diri
girá mañana su primer partido 
al frente del Levante en el 
encuentro de vuelta de la ter
cera eliminatoria de vuelta de 
la Copa del Rey ante el San 
Andrés, con la desventaja de 
dos goles marcados por el 
equipo catalán en el de ida.

los encuentros del Pre-Europeo 
él mismo se lo comentó al selec- 

• cionador Antonio Díaz Miguel, 
quien entendió las razones del 
base barcelonista.

Ignacio Solozábal comentó 
que esta no es una renuncia 
definitiva a la selección espa
ñola y no cree que con esta 
decisión vayan a cerrársele las 
puertas del equipo nacional.

El base barcelonista agregó 
que el gran número de partidos 
que debe disputar con su equi
po han influido en su decisión, 
“ya que ocho años prácticamen

El entrenador levantinista 
manifestó: “conozco al San 
Andrés y, aunque allí se per
dió por dos tantos a cero, creo 
que, tras la conversación, que 
hoy mantenga con la plantilla 
el equipo podrá superar la eli
minatoria, ya que hay calidad 
en estos jugadores”.

Canillas deja el Sabadell

Jesús Sánchez Canillas y 
Alfredo Besonías, presidente 
del CD Sabadell, llegaron a 
un acuerdo económico para 
rescindir el contrato que liga
ba al jugador con el club hasta 
el próximo 30 de junio.

Canillas, que tenía un con
trato anual de once millones 
de pesetas, incluido sueldo, 
percibirá, como finiquito un 
total de cinco milones de 
pesetas.

te acudiendo a las convocatorias 
cuando finalizaba mi aportación 
en el Barcelona es un esfuerzo 
muy grande”. Quizá el base bar
celonista estfesentido con el 
entrenador español Díaz 
Miguel que no lo convocó para 
el último Mundial que se dis
putó en Argentina, y por ello 
pase factura al mister nacional, 
que no puede contar con uno 
de los mejores hombres para 
dirijir a la selección española 
en los próximos compromisos 
internacionales que tiene que 
disputar.

El jugador, de 30 años, lle
gó al inicio de esta temporada, 
procedente del Cádiz, y desde 
los primeros días de la con
centración del equipo ya tuvo 
problemas con el anterior 
entrenador Luis Pujol, desti
tuido hace quince días.

Con José Antonio Naya, 
actual entrenador, tuvo su pri
mer conato por teléfono, antes 
de la presentación oficial del 
técnico en la Nova Creu Alta, 
al comunicarle su ausencia, 
por encontrarse en Málaga 
por permiso concedido por la 
directiva. Tras el retomo, obli
gado por Naya, que le anunció 
que caso de no estar presente 
en el acto protocolario, debe
ría atenerse a las consecuen
cias de las normas que apli
caría a toda la plantilla, el 
jugador efectuó unas declara
ciones en contra del técnico.

La selección pierde un base.

Walda Ramos, cesado.

El Club 
Deportivo 
Málaga cesó a 
su entrenador
Waldo Ramos

MALAGA (Efe).- El club 
deportivo Málaga cesó noche al 
entrenador Waldo Ramos y 
nombró provisionalmente como 
sustituto al hasta ahora relacio
nes públicas del club, y ex juga
dor y técnico, Ben Barek. El 
presidente del Málaga, Jose 
Pardo, manifestó al término de 
la reunión de la Junta Directiva, 
que duró cerca de 5 horas, que 
ha sido una decisión difícil y 
pensada tres veces.

Señaló también que ante la 
situación actual del equipo, a 
seis puntos del actual lider de 
la Segunda División, era lo “ 
más lógico y lo habitual dentro 
de lo ilógico del fútbol”.

Pardo indicó que, provisio
nalmente, Ben Barek se hará 
cargo de la plantilla mientras 
se busca al sustituto idóneo, 
aunque tampoco se descarta la 
posibilidad de que si el marro
quí da un nuevo aire al equipo, 
continúe hasta final de tem
porada.

Pardo ha lamentado profun
damente el cese de Waldo 
Ramos al que considera una 
“persona honrada y trabajado
ra” pero al que le ha faltado 
la suerte.

Ben Barek

Ben Barek, natural de 
Marruecos, ha estado muy vin
culado al Málaga, equipo en el 
que jugó y al que entrenó y 
que desde el inicio de esta tem
porada se estaba encargando de 
las relaciones públicas del club.

Waldo Ramos fue nombrado 
entrenador del Málaga cuando 
este equipo descendió de Pri
mera y llegó procedente del 
Palamós, conjunto al que ascen
dió en cuatro años desde Regio
nal preferente a la Segunda 
división.

De esta manera un nuevo 
entrenador pierde el puesto en 
el banquillo, puesto que como 
es habitual en el fútbol lo único 
que sirven son los resultados 
y si éstos no se dan siempre 
es el entrenador el que termina 
perdiendo el puesto. Esta sema
na han sido varios los entre
nadores que han dejado sus 
puestos. Baste recordar al téc
nico del Real Madrid o al del 
Levante, que también en esta 
semana* fueron destituidos de 
sus cargos.
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CIUDAD REAL

PARA HOY: DON ÉÑRIUÜETTRNANDEZ, Avda Pío 
XII, 14.

PARA MAÑANA; DON JOAQUIN HERNANDEZ Y DOÑA 
BLANCA RAMOS, Postas, 27.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: DON DIÓNISIO MELERO, San Francisco, 

4.
PARA MAÑANA: DOÑA NURIA GOMEZ, Avda Cons

titución, s/n.
ALMADEN

DEL 19 AL 25, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 
50.

DAIMIEL
PARA HOY Y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Esta

ción, 7.
MANZANARES

DEL 16 Al. 23: DON SEBAStlAN RODRIGUEZ DE 
MATEO, Empedrada, 28.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA MARIA ÉlLAR PRADO, Vía Crucis, 

2.
PARA MAÑANA: DOÑA MERCEDES GONZALEZ, Tome

lloso, 33.
SOCUELLAMOS

DEL 17 AL 24: DESAMPARADOS IRNAL, General Aguilera, 
2.

LA SOLANA
DEL 16 AL 23: DON JOAQUlÑ AÑTEQUERA, Plaza Cana

lejas, 1.
TOMELLOSO

PARA HOY; DON JOSE DE LA CRUZ, D. Víctor, 36.
PARA MAÑANA: DON H.E. PEITAVI, D. Víctor, 72.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON JÜAN MAÑUÉL RUIZ, Morales, 1.
PARA MAÑANA; DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 

32.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 6‘45 sesión 
continua. Pases: 6‘45, 8‘45 y 10‘45 “48 HORAS MAS”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: Pases: 6, 8 y 10 
“YCÍ SOY ESA”

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE:’Hoy, 8 noche, FESTIVAL DE
TEATRO CULTURA

5 ff EI tiempo
EI tiempo en la capital

El tiempo en la capital
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 

las diecinueve horas:
Presión, 703,2 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, flojo del oeste y suroeste.
Máxima, 18 grados.
Mínima, 3,2 grados.
Humedad, 63 por ciento.
Evaporación, 1,2 mm.

^B Teléfonos de urgencia ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^
Protección C:ivil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

Alcázar 54 58 07
5, Almodóvar 48 3125

Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
>J 5> 22 11 00 Puertollano 092
J» JJ 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

■■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a;
Agudo ...................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo.............
Pedro Muñoz...............

.........13,30

........9,30 55
Socuéllamos............................
Tomelloso...............................

14,00
13,00

55

55

Albaladejo.............................. 13,00 ” .........14,00 55 14,00
17,00 ” Piedrabuena.................. .........11,00 55 55- 17,00 55

Almodóvar............................. 13,30 ” 13,00 55 Torrenueva.............................. 14,00 55

19,00 ” V .........15,30 ” Saceruela................................. 18,15 ”

Daimiel................................... 7,00 ” 55 .........18,15 55 55 17,00 55

55 9,30 ” 55 .......1915 55 55 19 00 55

55 . 11,00 ” Porzuna.......................... .........13,00 55 Villarta.................................... 14,00 ”

55 14,00 ” 55 .........15,30 55 55 » 18,30 55

55 17,00 ” 55 19,15 Valdepeñas............................. 7,00 55

55 18,30 ” Puertollano.................... ........8,30 55 55 13,00 55

55 19,30 ” 55 .........11,00 55 Villarrubia.............................. 9,30 55

Daimiel-Moral....................... 12,00 ” 55 .........13,30 55 55 11,00 55

Fte. el Fresno......................... . 11,00 ” 55 .........16,45 55 55 14,00 55

55 14,00 ” .........19,30 55 55 19,00 * 55

18,30 ” Pllano.-Vald.................. ........7,30 55 Vald.-Cozar............................. 12,00 55

55 19,00 ” 55 .........14,00 55 Navalpino................................ 15,30 55

Horcajo................................... 15,30 ” Vald.-Pllano................... ........8,30 55 Salidas hacia Madrid:
Malagón.................................. 13,00 ” 55 .........16,00 55 7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas; Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas; Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: , Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas; Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.

■ 12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S. Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: . Sta María del Prado.-S. Juan 
^de Avila.-San Pablo.

10,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San, 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas; San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas; Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.

Rato
07,00.- Radio reloj

Castilla.^ 
Mancha

08,15.- Objetivo Ciudad
08,30.- Arus con leche 
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla.!, 

Mancha
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todoesport (Nacional!
14,30.- Todoesport (Locah^ 
15,00.- Con solera 
17,00.- Lourdes a las 5 
19,00.- Hoy en la radio- 
20,00.- Historia de un día
20,15.- Qbjetivo Ciudad Real
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales
22,00.- Todoesport (Nacional!
23,30.-Historia de un día 
00,00.- A escondidas 
04,00.- Supermusicales 
05,30.- Todoesport (Nacional)

Cope
06,00; Qnda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera

hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, 

ción Local-Regional.
14,30; Inforjnativo

cadena Cope.
15,00: La Rotonda 

ción Local-Regional.

programa-

mediodía

Programa-

16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias 

de la tarde.
20,30: Informático local-regio

nal.
21,00: En versión deporte-local.
21,30; El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00; Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de'la mañana

(Especial reportajes)
Ú,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la 

tertulia
17,00.- Viva la gente de pre-, 

gunta .
18,00.- Viva la gente que empie-

18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad

Real (Incluye informativo y depor
tes) 1

20,00.- Viva la gente de m 
música |

20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que 

importa j
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la ñora 

cero 1

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueno
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00,- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo ternton
12,10.- Plaza Mayor ,
1330.- Informativo tpmtonan 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola ,j
16,00.- Hasta las cinco 

cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces jj,
19,30.- Informativo ten

Local por20,00.. Con la verdad r
delante , . . jási*^21,00.- U hora de te “■
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^ Horóscopo

ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Reconozca que ha come- 

Í ' ^*^° “" error y no sea orgulloso
AMOR.- Noticias que le llenarán de 

/í optimismo

LIBRA
SALUD.- Bastante buena

A A TRABAJO.- Adopte una posición fir-
me con sus superiores y hágales ver 

1 l 9“^ ^°" usted no se juega
AMOR.- Confíe plenamente en la 
persona amada

TAURO
SALUD.- Cansancio, tensión baja 

r TRABAJO.- Todo el mundo tiene
<^^recho a un descanso de vez en cuan-
^®’ y usted no iba a ser menos

* AMOR.- Cuidado con los celos

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Su intuición le impedirá 
equivocarse
AMOR.- Su atractivo personal le pro- 

v porcionará un gran éxito

1 GEMINIS
zn ZH SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Olvide ese asunto desa- 
g’’^‘^®i*’*e y 1^0 sea rencoroso; la ven- 
ganza no solucionará nada

j) A AMOR.- Carta importante

SAGITARIO
SALUD.- Buena

_Vz^ J TRABAJO.- Manténgase al margen 
de toda discusión y no se mezcle en 
asuntos que no le incumban 
AMOR.- No sea tan frívolo

1 CANCER
1 . SALUD.- Buena
lyr TRABAJO.- Pruebe a convencer a

la gente que trabaja para usted, en 
lugar de imponer su voluntad

i<r AMOR.- Tenga mucho tacto con la
persona amada -

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Cita importante; sea 

¡sj ( puntual y trate de causar buena
impresión
AMOR.- Armonía completa

LEO
1 Z^X SALUD.- Sea metódico y no coma 
r/^\í' entre horas
H .^ iZ TRABAJO.- Hoy recibirá una suma 

^® dinero con la que no contaba 
AMOR.- Crisis sentimental

ACUARIO
SALUD.- Digestión pesada 

n ^-rH^} TRABAJO.- No sea tan individualista 
y coopere con los demás
AMOR.- Bueno

VIRGO
Excelente

TRABAJO.- No haga caso de las 
;'\'~b' palabras de ese adulador; su presun-

^<^1 ción le llevará a cometer un error
AMOR.- Exprese abiertamente sus 
sentimientos

PISCIS
SALUD.- Gran vigor físico
TRABAJO.- Cumpla el programa que 
se ha trazado y no busque excusas 
^® ningún tipo
AMOR.- Su familia se opondrá a sus 
proyectos

n

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán imaginativos, extravagantes y muy caprichosos. De carácter alegre 
y optimista, resultarán excelentes camaradas.

Anuncios por palabras

Crucigrama

123456789 10 11

HORIZONTALES: 1: Cual
quier cuerpo arrojadizo, como 
saeta, bala, etc. (Pl). 2; Figu
rado, cerrado, tapado. 3: Sím
bolo químico del sodio. Con
tracción. 4: Conjunto de dos 
voces o instrumentos. Siente 
amor. Adverbio de modo. 5: 
Terminación de infinitivo. 
Represa. Antigua lengua de 
Provenza. 6: Severidad. Al 
revés, elemento metálico, cuyo 
número atómico es 49. 7: Al 
revés, símbolo químico del 
galio. Metal raro, de color 
blanco de plata y difícilrnente 
fusible. Preposición inglesa. 8: 
Perro. Oxido de calcio. Reza. 
9: Símbolo químico del sicilio 
(al revés). Terminación verbal.

10: Predice el futuro. 11: Cierto 
caso gramatical (Pl).

VERTICALES: 1: Mesura. 2: 
El que dirige las caballerías 
que tiran de un carruaje (Pl). 
3: Pronombre personal. Al 
revés, repetido y familiar, 
madre. 4: Moneda japonesa. 
Preposición. Al revés, distraí
da. 5: Artículo. Al revés, ande 
deprisa. Preposición insepara
ble. 6: Grite. Al revés, arre
glad, limpiad. 7: Repetido y 
familiar, sirvienta. Al revés, 
complicada. Al revés, pronom
bre personal. 8: Distraído. Al 
revés, escuchaba. Enlacé. 9: 
Artículo. Al revés, del verbo 
ir. 10: Hiciera asonancia. 11: 
Pidieras.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Acero. 2: Tesoreros. 3: Os. Bidasoa. 4: CL. Viga. Olí. 5: Hereje. 
adaR. 6: Adela. Pieza. 7: Mazo. Ferias. 8: ínU. eeraM. 9: zamutnoC. 
MM. 10: Aarón. 11: Sortilegio.

VERTICALES: 1: Chamizos. 2: Toledana. 3: Es. Rezumar. 4: As.
Velo. uaT. 5; Cobija, etrl. 6: Erige. Fenol. 7: Reda. Peroné. 8: Ora. 
airaC. 9: osodeiM. Si. 10: Solaza. 11: Airáseme.

^ñ Guía cultural
GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.P.

m»0«lA»IA 
«fOfiWMOSOE LA VENTA, 

WUILM, TRASPASO... 
HE LOCALES Y PISOS 

i" Wuiaón y llave en mano 
WfleYes, 2-CIUDAD REAL 

(ílél(jnos:25 42 00/04

• BOLSAS de cotillón-a
dornos Navidad. Artículos 
de broma y Carnaval. Yolan
da en Ciudad Real. Alarcos, 
13. 21 24 73

INTERWAY
Abierto curso 
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

SANTA CLARA
Oh, Santa Clara que seguiste a Cris
to con tu vida de pobreza y oración, 
haz que entregando nos confíes la 
providencia del Padre Celestial en 
si entero abandono aceptando sere
namente su divina bondad. Santa 
Clara bella y hermosa ilumina mis 
caminos para la gloria y la victoria, 
librame de los enemigos y de los 
problemas. Pido a Santa Clara que 
cubra mi cabeza con su manto 
sagrado. Guiame Santa para que yo 
pueda reso^er lodos mis problemss. 
Amén.
(Rezar esta oración más 9 avemarias 
por 9 dias con una vela encendida 
en la mano el último dia dejar la 
vela finalizar).
Haz tres peticiones una de negocios 
y dos imposibles. Publicar el 9° dia. 
Gracias J.J.L.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

EN ESPERA DE 
TUS FAVORES 

GRACIAS 
SANTACLARA 

C.R.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos Canet, José 
Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban, hasta el día 1 de diciembre.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y fotografías del 
grupo Comedians.

CIUDAD REAL

MLISEO ELISA CENDRERO: Exposición “Obispo Estenaga y su época“ 
hasta el día 24.

GALERIA ARCHELES: Exposición de Obras gráficas de Jatar T. Kaki.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Fidel María Puebla, hasta 

el día 23.
CASA DE CULTURA; Exposición dedicada al “V Concurso de diseño 

aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha” hasta el día 30.

Letras desordenadas DAIMIEL

V
i o o Z

CASA DE CULTURA; Mañana, 830 tarde concierto grupo trombones 
AITANA.

F L A M E C A T R E S NAG S
J A M E R T H 1 J 0 N K A 0 L
D E S P E S D 1 A T A H D M E
N T E N Q U E A P E S 0 D 0 S
B R A S A Z U L E A M R •F R 1
A S N P A L M 1 R A T S U R E
B L E C O R R E S P 1 A z A X
1 M L A R A E S E L A B R 1 M
L E A R A E N T P 1 R A R S E
0 D S E C A B E 0 2 A D P 0 B
N L U A B O R D L A P 1 S C 1
1 N R A P R 0 F 1 S 0 R D E G
A M E N A S 1 A S E D A D C 0
L 0 J E R 1 C 0 R B A Ñ A D 0

0 a V Ñ V a a fo 3 i a 3 r 0 3
0 3 a V a 3 V I S V N 3 IÑ ^

9 3 a a o S 1 d o a d V a N 1
1 3 S i d V 1 a a o a V n 3 N

U 0 d 0' v z 0 3 a V 3 3 S 0 0
3 S a V a i d l N 3 V a V 3 3
IÑ 1 a S V 3 3 s 3 v a V 3 IÑ 1
X V Z V S 3 a a o 3 3 3 a
3 U n S a l W 3 V <1) V

1 a 3 1^1^3 3 3 n 2 V a
S o d v 3 n 3 1 N

/3
I

H V i 
N 0

V 
r

i a
i H/va

'd 
a

S 
Ñ

3 
V
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r

V N S 3 a itV/b 3 W V J 3

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

j/'’^ tlísordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, etc. (I). que pueden leersc de izquierda 
^ ^'^^^cl’^ >' izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arrilia \ en diagonal. .Sería \ d. capaz de identilicarlos. teniendo 

”''' (lile una misma letra puede formar parte de uno o más de ellos? (li Ciudades faino.sas de la antigüedad.

ASAJA
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La muestra pretende unir a los artistas con las técnicas y obras de la creación electroacústica actual

En Madrid se celebrará el Primer 
Festival de Música Electroacústica

Julio Iglesias acaba de sacar al mercado su tercer álbum en inglés, ^^Stany Night^^

El Primer Festival Inter
nacional de Música Elec
troacústica, que se celebra
rá este fín de semana en 
el Círculo de Bellas Artes 
de Madrid, ‘^pretende unir 
a artistas y compositores 
con las técnicas y obras 
de la creación electroacús
tica actual”.

MADRID (Efe).- El Fes
tival “pretende unir a artistas 
y compositores con las técni
cas y obras de la creación elec
troacústica actual”, dijo 
Eduardo Polonio, director del 
Festival.

Dentro de los actos progra
mados figuran homenajes a 
Luigi Nono y Lluís Callejo, 
pioneros de este tipo de músi
ca, y tres conciertos, uno de 
ellos de música electroacústica 
suiza, además de diversas 
ponencias.

Miembros de la Asociación 
de Música Electroacústica rei
vindicaron, durante la presen
tación del festival a la prensa, 
su estatus de “intérpretes 
musicales o instrumentistas”, 
ya que su labor -dijeron- se 
asemeja más a la de “una 
especie de directores de 
orquesta, que a la de meros 
técnicos de sonido”.

También expusieron que la 
música electroacústica tiene 
“una riqueza tímbrica excep
cional, de modo que es indig
no que se la escuche en vul
gares magnetófonos”

Julio Iglesias acaba de editar un disco en inglés

i

Compositores de la que es 
llamada música informática 
achacaron la escasa difusión 
comercial de sus creaciones a 
la “incultura musical tan ver
gonzosa que hay en este país”.

Evolución

La música electroacústica 
-dijo Polonio- es la evolución 
lógica de la clásica, así que, 
“habría que haber escuchado 
a Mozart a los 3 años, para, 
a los 20, poder apreciar a 
Shoenberg”.

La síntesis y procesamiento 
electrónico del sonido, y la 
aplicación de la informática a 
la música, han hecho que este 
tipo de sonidos se conviertan 
en “el medio de hacer arte 
con conceptos musicales con
temporáneos”, señalaron 
representantes de la Asocia
ción.

Todos ellos coincidieron en 
que “hay demasiada polución 
sonora para entender la músi
ca electroacústica”, que, por 
otra parte, ya se imparte en 
algunos conservatorios como 

una asignatura más.
Con ocasión del homenaje 

a Luigi Nono, además, se ha 
editado un disco que recoge 
veinticuatro obras cortas, 
compuestas en su honor por 
miembros de la Asociación de 
Electroacústica.

El festival, que durará tres 
días, dará comienzo el próxi
mo viernes, y esa misma tarde 
contará con la participación 
del compositor Luis de Pablo.

Por otro lado, ayer el can
tante español Julio Iglesias 
sacó al mercado su tercer 
álbum en inglés, “Starry 
Night”, en el que interpreta, 
entre otras, canciones de 
estrellas como Elvis Presley, 
Nat King Cole, Ray Charles, 
Charles Aznavour, Jacques 
Brel y “The Beatles”, se infor
mó ayer.

El álbum, primero en soli
tario de Julio Iglesias en 
inglés, tras los dos lanzados 
junto a Willie Nelson y Diana 
Ross, ha sido producido por 
Albert Hammond, quien escri
bió el éxito de 1984 a dúo 
con Nelson “To A11 the Girls 
Ilove Before”.

El tema de fondo de “Starry 
Night”, que toma el título del 
estribillo de la canción “Vin
cent”, de Don McLean, una 
de las diez del álbum, es la 
versión de Julio Iglesias de 
“When I Need You”, una 
balada de Hammond y Carole 
Bayer que Leo Sayer llevó al 
número uno de las listas dis
cográficas en 1977.

Angel Suquía.

MARIO VARGAS LLOSA, 
escritor: “El género de las 
memorias es la chismografía 
convertida en las Bellas Artes”. 
-ANGEL SUQUIA, presidente 
de la Conferencia Episcopal: 
“El Gobierno impulsa el laicis
mo militante”. -JOSE LUIS 
CORCUERA, ministro “Me 
preocupan tanto los asesinos 
como los terroristas de salón” 
-MIJAIL GORBACHOV, presi 
dente de la Unión Soviética: 
“Europa corre un riesgo de 
“balcanización” y “libaniza- 
ción”. -ANTONIO ROMERO, 
diputado de IU: “Si el CSID 
no tiene información sobre la 
“red Gladio” hay que mandar 
al general Manglano al paro”. 
AZNAR, presidente del PP: “El 
PP va a cambiar mucho más
en el futuro”. -BERND SCHUS
TER, futbolista: “Gil trata a 
todos los jugadores por igual, 
Mendoza no”. -ANDRE AGAS- 
SI, tenista: “En 1992 jugaré el 
mejor tenis que jamás se haya 
visto”. -DIONISIO RODRI
GUEZ “Mi popularidad está 
siendo mi condena”.i III

III
II

La posibilidad de retirarles el galardón se planteó al anunciarse que el grupo no cantó en su álbum

Julio Anguita.

El dúo ^‘Milli Vanilli” renuncia al premio
Grammy que consiguió el año pasado

Hoy, día 21, cumplen años: !
-Julio ANGUITA, político, 49. ■

-Emma COHEN, actriz y 
escritora, 44. ;

-Goldie HAWN, actriz, 45. !
-José luis MESIA Y JIMENEZ, !
diplomático, 70. i

-Julio PRIETO, jugador de '
futbol, 30. í

-Claudio BIERN BOYD, pro- ¡
ductor TV, 50. ’ ;

-Josep GUINOVART, pintor, i 
49.

-Jacques LAFFITE, piloto de i 
fórmula 1, 47.

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- Robert Pilatus y Fabri
ce Morvan, miembros del dúo 
Milli Vanilli, renunciarán al 
Grammy al Mejor Artista Reve
lación concedido en Í989 por 
la Academia Nacional de Artes 
y Ciencias Discográficas, según 
anunciaron en una rueda de 
prensa que celebrada ayer en 
Hollywood.

“Sabemos que estábamos 
implicados en algo que no esta
ba- bien”, declaró el popular 
cantante Fabrice Morvan el 
pasado fin de semana a “Los 
Angeles Times”.

“Fabrice y yo queremos 
devolver el Grammy a los ver
daderos cantantes”, añadió su 
compañero Pilatus.

Vendidos siete millones de 
copias

La semana pasada se planteó 
la posibilidad de retirar el pre
mio al grupo cuando el pro
ductor alemán Frank Farian los 
despidió y anunció que Rob y 
Fab no habían cantado el albúm 
“Giri you know its true”, del 
que ha vendido unos siete 

millones de copias.
El Grammy se considera un 

símbolo de la excelencia artís
tica.

Cada año, se consideran 
10.000 candidatos y los gana
dores los eligen unos 6.000 
miembros con derecho a voto 
de la Academia, y entre los que 
se incluyen cantantes, músicos, 
productores, ingenieros de soni
do, letristas y otras figqras crea
tivas de la industria discográ
fica.

Los miembros de la Acade
mia basan sus decisiones en los 
créditos del albúm que les pro
porcionan las compañías.

Morvan y Pilatus afirman que 
los ejecutivos de Arista Records 
y del grupo musical alemán Ber- 
telsmann sabían que los créditos 
eran falsos antes de ser nomi
nados al premio.

Próximas reuniones

El Subcomité de Premios de 
la Academia se reunirá el próxi
mo día 5 de diciembre en Nueva 
York para debatir si se revoca 
el premio.

Ningún artista en los 33 años

El grupo “Milli Vanilli” durante una de sus actuaciones.

de historia de los Grammy se 
ha visto obligado a devolver un 
premio.

Si la Academia decide quitar 
este honor a Milli Vanilli, la 
organización probablemente 
optará por dejar el premio 
vacío.

Los famosos cantantes Mor
van y Pilatus, que han decep

cionado a miles de 
testaron su deseo de que s , 
ceda a Johnny Davis, 
Howell y Charles Shaw, Q^ ¡j 
parecer pusieron la 
albúm de Milli ValniUi. ^^^

Davis y Shaw apareé 
los créditos como pin-
yo, sin embargo no :» 
guna mención a wa
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^s soluciones a los retos arquitectónicos de este hombre son siempre tan geniales como discutidas 

El polémico y genial arquitecto Sáenz 
de Oiza, en ^‘Testigos del siglo XX”

El primer canal de TVE repone desde hoy y a partir de las 13,30 la serie ‘‘Mi hermana Dorothy^^

E¡ espacio “Testigos del siglo XX^^que se emite por 
fyE 2, a las 00,00 horas dedica hoy su tiempo a la 
obra del polémico y genial arquitecto Francisco Javier 
Sáenz de Oiza y al proceso de creación en arquitectura, 
desde el primer croquis a la obra construida. Con- 
siderado como uno de los mejores arquitectos de la

España contemporánea, sus soluciones a los retos arqui
tectónicos son siempre tan geniales como discutidas. 
Entre sus obras más conocidas se encuentra el santuario 
de Nuestra Señora de Aranzazu en Guipúzcoa, el edifício 
“Torres Blancas” y la sede del Banco de Bilbao en 
Madrid.

J.L. FERNANDEZ CHECHA

Ultimamente se le encargó 
la construcción de un bloque 
de viviendas sociales en las 
cercanías de la M-30 en 
Madrid, una autopista de cir
cunvalación de gran volumen 
de tráfico, para realojar a 
familias de ingresos mínimos.

Como no podía ser menos 
la solución planteada por el 
arquitecto levantó fuertes 
polémicas, en este caso por 
subordinar totalmente cual
quier consideración estética a 
la funcionalidad del edificio y 
el bienestar de sus futuros 
inquilinos.

Sáenz de Oiza ha construi
do un edificio en forma de 
ruedo en el que las viviendas 
tienen sus armarios, despensas 
y cuartos de baño orientados 
hacia la M-30, con una peque
ñas ventanas de cristales 
dobles que ofrecen un aspecto 
de reminiscencias carcelarias.

El resto de la vivienda, dis
tribuida en dos plantas, tiene 
terrazas y ventanas orientadas 
hacia una plaza interior ajar
dinada, con pinturas murales 
y cristaleras.

Cansado de la polémica 

suscitada por su trabajo, el 
propio arquitecto dijo sobre 
este edifício, bautizado como 
“El ruedo” o “La cárcel”, que 
“el problema no es arquitec
tónico, sino sociológico, de 
formas de acceso a la vivien
da”.

Para Saénz de Oiza “una 
ciudad construida a base de 
realojamientos no puede ser 
hermosa, porque este no es 
el mecanismo natural de cre
cimiento de una población”.

El primer canal de TVE 
repone desde hoy y a partir 
de las 13.30 la serie “Mi her
mana Dorothy”, producción 
británica de siete capítulos de 
media hora.

Interpretada por las actrices 
Gwen Taylor y Polly Adams, 
narra el encuentro de dos her
manas de caracteres comple
tamente opuestos que al cabo 
de los años vuelven a reunirse.

Una de ellas es Liz, una 
solterona suburbana empeña
da en una cotidiana lucha por 
sobrevivir con lo que tiene y 
que vive sola en un pequeño 
piso.

Su ordenada y aburrida vida 
cambia completamente el día 
que su sofisticada hermana

Francisco Javier Sáenz de Oiza.

Dorothy llega a su modesto 
piso para vivir con ella. Viuda 
reciente, su vida ha sido un 
continuo trasiego de viajes y 
dinero dentro del más puro 
estilo “jet-set”, aunque ahora 
está complemtamente arrui
nada.

En esta dura convivencia se 
interfiere constantemente un 
vecino, el único hombre en 
sus vidas y que además es 

empleado de Liz.
“Estrenos TV” ofrece hoy 

la película “Un fallo de Mai- 
gret”. El señor Fumal, dueño 
de Industrias Cárnicas Asocia
das, visita al comisario Mai- 
gret para comunicarle que 
últimamente recibe cartas 
anónimas amenazándole de 
muerte. Maigret empieza a 
ponerse en contacto con la 
gente que le rodea.

“Ultima sesión” 
proyecta el filme 
del alemán 
Emmerich, “La 
primera polca”

MADRID (Efe).- Dentro del 
espacio cinematográfico “Ulti
ma sesión”, a partir de las 01.00 
horas en TVE 2, se emitirá hoy 
en versión original con subtí
tulos en castellano la película 
“La primera polca”, del director 
alemán Klaus Emmerich.

Esta película, producida en 
la República Federal Alemana 
en 1978, está ambientada en las 
fechas inmediatamente anterio
res a la II Guerra Mundial.

Narra la historia de una fami
lia de origen polaco afincada 
en territorio alemán.

El padre está gravemente 
enfermo y sólo espera la muer
te, mientras que su mujer dedi
ca toda su atención a preparar 
la boda de la hija mayor con 
un ofícial del ejército alemán.

El hijo, Josel, está afiliado 
a las juventudes hitlerianas y 
observa cuanto sucede en com
pañía de su su primo Andreas, 
otros muchacho de su edad 
recien llegado de Berlín.

El espacio “Noche de 
humor” emite, como viene sien
do habitual, las series ”Juzgado 
de guardia” y “Las chicas de 
oro”. En la primera, después 
de conocer a Heather, la sim
pática y atractiva amiga de 
Chistine, los comportamientos 
de Hany y Dan han cambiado 
notablemente. Sobre todo des
pués de saber que uno de ellos 
podrá acompañaría durante el 
fin de semana siguiente.

Las chicas de oro descubre 
que Rose lleva treinta años 
tomando unas pastillas. Preo
cupadas por su dependencia, le 
aconsejan que acuda a un cen
tro de rehabilitación.

■ Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
0739.- APERTURA
08,00.. BUENOS DIAS 
0945.- EN BUENA HORA 
10.00 LA ISLA
10.45 TELEDIARIO
U.40 TELEDIARIO
U.45 SANTA BARBARA 
12.55.-TELEDIARIO
13.00.- MAGAZINES 

^RRITORIALES
1349. . CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIONAL 
1330.- TELECOMEDIA 

HERMANA DOROTHY 
(REPOSICION)

“NO ESTAMOS EN KAN-

Mo.. INFORMATIVOS 
^RRITORIALES
PiJi? ' CONEXION CON LA 
‘^*9GRAMACION NACIONAL 
PEOR^" ^^ ™ ^^ ^^^^ ^'^ 

¡5>00.. TELEDIARIO -1 
^35.. LA EXTRAÑA DAMA 
EPISODIO N.2”
M.- ESTA ES SU CASA 

TELEDIARIO
•^ MASA ^^ ^ MANOS EN

0LOB¿' ^^ DUENDE DEL 

y^- LOS MUNDOS DE

C^ON DESASTRE 
TFííü:’ INFORMATIVOS 
^RIHTORIALES

1934 .- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIONAL

1935 .- JOVENES JINETES 
“EL HOGAR DE LOS 

VALIENTES”
2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- NOCHE DE HUMOR. 

INCLUYE LAS SERIES:
- JUZGADO DE GUARDIA 
“La amiga de Christine”
- LAS CHICAS DE ORO (a 

las 21.35)
“Alta ansiedad”
22,05.- ESTRENOS TV
“UN FALLO DE MAI- 

GRET” 102
El sr. Fumal, dueño de indus

trias cárnicas asociadas, visita al 
comisario Maigret para comu
nicarle que últimamente recibe 
cartas anónimas amenazándole 
dé muerte.

24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- JUEGO, SET Y PAR

TIDO
01,25.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2 
09,00.- TV. EDUCATIVA 
11,00.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- KLIP
D.30.- BARRIO SESAMO 
0,55.- DIBUJA - 2

1435.- NOTICIAS
14,30.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
LA QUINTA ESTACION: 

“GUERRA”
1530.- VIRTUOSOS 
16,25.- NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION 
“NO LE BUSQUES TRES 

PIES...” - 1968 - 92
Dirección: Pedro Lazaga 
ESPAÑOLA
INTERPRETES: TERESA 

GIMPERA, ALEX DARNA, 
MARY FRANCIS, MANUEL 
ZARZO.

El sueño de Miguel Aguirre 
es ser piloto militar. Sin embar
go, en la academia de San Javier 
fracasa, después de unS violenta 
discusión con el teniente Mota. 
Miguel se obstina y acaba por 
obtener el título de piloto civil, 
superando su miedo.

18,05.- NOTICLAS
1840.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX 
19,00.- ESTADIO - 2
Incluye:
- Golf
- Copa del mundo desde 

Orlando
20,00.- NOTICIAS
Baloncesto
Liga ACB
22,00.- TVE-2 NOTICIAS
2245.- RELATOS TV
EL DESPILFARRO: “EPI

SODIO NMR.4 (ULTIMO EPI
SODIO)

Giovanni continúa con sus líos 
sentimentales. Adam’ pide a 
Nella que acepte de nuevo a 
Nini porque esta enemistad aca
bará con ella.

23,50.- HISTORIAS CORTAS 
00,00.- TESTIGOS DEL 

SIGLO XX
“SAENZ DE OIZA”
01,00.-ULTIMA SESION
“LA PRIMERA POLCA” 

-100-
DIRECCION: KLAUS 

EMMERICH
ALEMANA
INTERPRETES: MARIA 

SCHELL, ERLAND JOSEPH- 
SON, GUIDO WIELAND.

Los Valeska, familia polaca 
afincada en territorio alemán, 
viven muy de cerca los dramá
ticos momentos inmediatamente 
anteriores al comienzo de la 
segunda guerra mundial. El 
padre, gravemente enfermo. 
Apenas puede tener otra preo
cupación que su próximo final.

- VERSION ORIGINAL 
CON SUBTITULOS EN CAS
TELLANO -

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

Canal 92

11,00 horas: Vídeos musicales. 
12,00 horas: Dibujos anima

dos.
D,00 horas: Noticiario en 

GALA.

16,00 horas: Sesión de tarde. 
19,00 horas: Dibujos anima

dos.
20,00 horas: Deportes.
21,00 horas: Informativo 

local.
2130 horas: Sesión de noche. 
23,00 horas: Ultima sesión.
0030 a 9,00 horas: Música 

y cine en V.Q.

Canal Ciudad Real

D30 horas: Dibujos anima
dos.

1430 horas: Cine en la sobre
mesa, “Ojos negros”

I63O horas: Telenovela “Dul
ce desafío”

1730 horas: Té o café.
17,45 horas: Programación 

infantil.
I845 horas: Cine para todos, 

“El juego más divertido”
20,00 horas: Telenovela, “An

geles blancos”
21,00 horas: Informativo local 

“Flash deportivo”
21,30 horas: I Encuentro 

Nacional de Tunas.
2345 horas: Cine de noche, 

“Las obsesiones de Armando”
01,00 horas: Ultima sesión, 

“Deudas de fuego”
02,45 horas: Conexión con 

programación vía satélite las 24 
horas del día ininterrumpida
mente.
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Defensa cederá a 
los anchureños 
la mayor parte 
del polígono de.
tiro

LT

El Ministerio de Defensa 
cederá a los vecinos de Anchu
ras el 90 por cien de los terrenos 
adquiridos para ubicar el campo 
de tiro.

Según el primer teniente de 
alcalde de Anchuras, Eduardo 
Corrochano, en el pueblo se han 
enterado de la noticia por dos 
periódicos de Madrid que 
incluían ayer esa información.

Corrochano se mostró satis
fecho por la noticia y añadió 
que los responsables de Defensa 
“comienzan a ir por el buen 
camino”

Al parecer, y según una noti
cia aparecida ayer en “El Mun
do” Defensa cede a los anchu
reños entre el 90 y 95 por cien 
del polígono de tiro y se reserva 
solamente la zona de impactos 
y la de seguridad. La única con
dición que ha puesto el Minis
terio para hacei efectiva la 
cesión, es que los terrenos sean 
explotados, tanto para los cul
tivos como para la ganadería, 
en régimen de cooperativa.

El presupuesto 
del Patronato de 
Intereses 
Provinciales será 
de 100 millones

LT

El Consejo de Administración 
del Patronato de Promoción de 
Intereses Provinciales, presidido 
por Francisco Ureña, ha apro
bado en el transcurso de una reu
nión, el presupuesto de funcio
namiento para 1991, que asciende 
a 107 millones de pesetas. Aun
que las aportaciones de los dis
tintos organismos integrantes del 
PPIP serán las mismas que para 
el actual ejercicio, el Patronato 
gestionará mayores ingresos por 
su actividad.

Asimismo se aprobaron las 
bases para la contratación de los 
servicios de feria en cuanto a 
pabellones, stands, limpieza, 
cafetería, azafatas, comunicación 
y fotografía, servicios que serán 
gestionados directamente por el 
Patronato. El Patronato conoció 
los trámites que se están rea
lizando para lograr la construc
ción de un pabellón ferial per
manente en la capital.

Ojo a la triquinosis. Comienzan, en nuestros pueblos y cortijos, las matanzas y con 
ellas, el riesgo de contraer triquinosis. Las autoridades sanitarias han hecho un llamamiento 
y dado unos consejos que publicamos en el interior. Pero nosotros queremos, a la vez, 
hacer un ruego a los poderes públicos; que extremen la vigilancia sobre: las industrias 
de poca monta, que son, casi siempre, donde se producen las intoxicaciones.

• El Ministerio de Defen
sa, coincidiendo con la caida 
de varios casquillos de muni
ción de los cañones de 20 
mm. de los “Matador“ del 
Principe de Asturias, en una 
industria, ha decidido ceder, 
a los vecinos de Anchuras el 
90 por ciento de los terrenos 
comprados allí. Serra quiere 
que los exploten en plan coo
perativa. Se supone que la 
cooperativa será agrícola y 
ganadera.

• Parece confirmarse que, 
de cara a la movida electoral 
municipal, las ejecutivas loca
les de los dos partidos mayo
ritarios de Valdepeñas están 
a punto de cerrar trato con 
candidatos a la Alcaldía, una 
vez que el eterno regidor, 
Esteban López Vega, ha 
decidido descanar. El PSOE 
va por la Enseñanza y el PP 
iría por la Medicina. En 

. Almagro, otro eterno regidor, 
Luis López Condés, también 
quiere, justamente, descan
sar. Tanto Esteban como Luis 
han trabajado duro y bien por 
sus pueblos y se han ganado 
el descanso del guerrero. El

PP, en Ciudad Real no tiene 
nada decidido. No quiere, la 
cúpula popular que los nume
rosos aspirantes a la nomi
nación, que los hay, destro
cen al candidato antes de 
tiempo. La derecha, libertad 
y democristiana como dice 
Aznar, no aprende, ni va a 
aprender nunca. .

Cartas a Don Quijote

Alcaldes
MANUELLOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Carta te escribo con el 

pesar presidiendo toda la 
misiva. Te preguntarás la 
razón de mi tristeza, pero 
que otra cosa puede hacer 
si veo que algunos de nues
tros alcaldes, precisamente 
los de las localidades mas 
importantes de mi provincia, 
que es la tuya, no andan 
finos y están soltando frases 
impropias de representantes 
y gestores de sus pueblos. 
¡Que lástima, Alonso!.

Fijate que Anastasio 
López Ramírez, alcalde de 
Alcazar de San Juan, buen 
amigo, tratando un problema 
sobre españoles de raza gita
na que, según dicen, no son

ONCE

40.162
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

López Villaseñor 
inaugura 
mañana su 
exposición en
Toledo

El pintor de Ciudad Real 
Manuel López Villaseñor, expo
ne su obra desde mañana en 
la ciudad de Toledo, en cuyo 
Museo de Santa Cruz será inau
gurada la exposición a las siete 
de la tarde .

López Villaseñor está pinta
do desde muy niño. Su primera 
exposición la realizaó con once 
años y en ella ganó un premio 
de Artes Infantiles que orga
nizaba la Asociación de la Pren
sa. Sus primeros óleos datan de 
1939. Con 18 años obtiene una 
beca de la Diputación Provin
cial con la que ingresa en la 
Escuela de Bellas Artes de San 
Fernando. El resto de su tra
yectoria es bien conocido de 
todos, así como su grandiosa 
obra pictórica. La exposición de 
Villaseñor recorrerá toda la 
Región durante los próximos 
meses.

bien vistos allí, no se le 
ocurrió soltar otra frase que, 
mas o menos, “ya que no 
podemos hacer que desapa
rezcan”.. Fijate que frase. 
Pero es que, ¡agarrate! Lore- 
zo Selas, alcalde de Ciudad 
Real, hombre ponderado y 
comedido, también se des
tapó, tratando la problemá
tica Centro de la ONCE, con 
una afirmación que, estoy 
seguro, no sentía y no pensó. 
Resulta, caballero, que dijo 
que no quería que el centro 
ONCE se convirtiese en un 
“depósito de chicos”

Que quieres que te diga, 
viejo amigo, a la vista de 
cosas como estas.

Recibe un abrazo.

Ptas.Num.

Terminaciones y premios

0.162 50.000

162 5.000

62 500

2 100
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